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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего  376 
- без перепечаток 302 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Алексей Морозов принял участие в гала-матче фестиваля "Спортивная 
студенческая ночь" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В четверг, 25 января, на ГУМ-катке состоялся гала-матч в рамках 
всероссийского спортивного фестиваля "Спортивная студенческая ночь".  

перейти к статье 

Хоккейный агент сообщил, что со следующего сезона КХЛ вернет лимит в 
5 легионеров (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Дэррил Вольски на своей странице в социальной сети Х (ранее 
Twitter) сообщил, что со следующего сезона КХЛ вернет лимит в пять 
легионеров. Напомним сейчас действует лимит в три иностранных игрока в 
заявке на матч. 

перейти к статье 

Кожевников: "Давно нужно было сделать перекрестный плей-офф в КХЛ" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников высказался о 
проведении перекрестного плей-офф в текущем сезоне КХЛ. 

перейти к статье 

Защитник "Магнитки" Еременко: самое неприятное в КХЛ - то, что 
площадки не везде одинаковые (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Защитник магнитогорского "Металлурга" Владислав Еременко в эксклюзивном 
интервью Metaratings.by рассказал, что является самым неприятным в нынешней 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ).  

перейти к статье 

Канадский хоккеист Керран заявил, что российских и белорусских игроков 
ждет большое будущее (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Канадский хоккеист Керран заявил, что российских и белорусских игроков ждет 
большое будущее  

перейти к статье 

Мартемьянов провел свой 400-й матч на уровне КХЛ в качестве главного 
тренера (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Амур" дома проиграл "Салавату Юлаеву". 

перейти к статье 

СКА стал первым клубом в истории, одержавшим 400 домашних побед в 
КХЛ (Sport24.ru) 



 

 

СКА в среду разгромил "Барыс" со счетом 7:0 в матче регулярного чемпионата 
КХЛ.  

перейти к статье 

Клуб 1000. Кто войдет туда после Бирюкова? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Среди действующих хоккеистов есть люди, которые могут сделать это совсем 
скоро. 

перейти к статье 

Коньков: "Ситуацию "Сибири" нужно решить правовым путем" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков отреагировал на 
новость об апелляции "Сибири" на решение КХЛ о штрафе за превышение 
лимита на легионеров. 

перейти к статье 

Щитов - о штрафе "Сибири": больше претензий не к КХЛ, а к руководству 
клуба (Чемпионат.com) 
Бывший защитник "Спартака" и "Сочи" Никита Щитов высказался о нарушении 
"Сибирью" регламента КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ должна вернуться к лимиту в пять легионеров, но через некоторое 
время (Allhockey (allhockey.ru)) 
Не нужно делать резких движений. 

перейти к статье 

Европа смешала в кучу политику и спорт еще 8 лет назад. В КХЛ хотел 
вступить шведский клуб - он мог играть в Катаре (Sport24.ru) 
Красивая и экзотическая история "Краунс" не воплотилась в жизнь. 

перейти к статье 

Илья Каблуков установил два новых рекорда в истории московского 
"Динамо" (Чемпионат.com) 
В очередном матче регулярного чемпионата КХЛ "Куньлунь Ред Стар" принимает 
московское "Динамо". 

перейти к статье 

"Динамо" преодолело отметку в 3000 шайб в КХЛ (Р-Спорт) 
"Динамо" обыграло "Куньлунь" и преодолело отметку в 3000 шайб в КХЛ 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Новости дня в хоккее за 25 января 2024 года: слухи о новом лимите на 
легионеров в КХЛ, "Динамо" обыграло "Куньлунь" (Чемпионат.com) 
Остон Мэттьюс приблизился к Овечкину, а в КХЛ мог вступить клуб из Швеции. 

перейти к статье 

Что происходит в КХЛ за четверть матчей до финиша регулярки? 
(Казанские ведомости (kazved.ru)) 



 

 

Чуть более месяца осталось до финиша регулярного чемпионата: в Западной 
конференции команды уже досрочно бронируют путевки в плей-офф, тогда как 
на "Востоке" плотность в таблице обещает интригующую развязку в феврале.  

перейти к статье 

Кто с кем сыграет в плей-офф Запада КХЛ, расклады, прогнозы, пары 
первого раунда, кто выйдет в плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Прогностический взгляд на первый раунд Кубка Гагарина. Из топ-клубов Запада 
больше всего не повезет московскому "Динамо"? 

перейти к статье 

Как "Барыс" громили в КХЛ. Самые провальные матчи клуба из 
Казахстана (Sports.kz) 
Поражение " Барыса " в Санкт-Петербурге от местного СКА со счетом 0:7 стало 
для астанчан крупнейшим в нынешнем сезоне.  

перейти к статье 

Глотов - о переезде на "СКА Арену": Новый этап в жизни СКА. (Спорт день 
за днем (sportsdaily.ru)) 
Форвард СКА Василий Глотов прокомментировал корреспонденту "Спорт День 
за Днем" Максиму Сутченко переезд петербургской команды на "СКА Арену". 

перейти к статье 

"Хоть с командой из НХЛ": Форвард СКА Глотов - о соперниках в плей-
офф КХЛ. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Нападающий СКА Василий Глотов прокомментировал корреспонденту "Спорт 
День за Днем" Максиму Сутченко разгромную победу над "Барысом" (7:0), 
поделился эмоциями от ста очков в КХЛ, а также рассказал об ожиданиях от 
плей-офф. 

перейти к статье 

Бывший игрок СКА: армейцы сейчас лучше всех в КХЛ (Чемпионат.com) 
Бывший игрок СКА, бронзовый призер чемпионата СССР Юрий Гайлик 
высказался о качестве игры армейского клуба в нынешнем сезоне 
Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

"Было бы неплохо, если Дуда вернулся в ЦСКА" - хоккеист Долженков 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий ЦСКА Кирилл Долженков заявил "Матч ТВ", что хотел бы 
возвращения защитника Артема Дуды в московский хоккейный клуб. 

перейти к статье 

Экс-форвард "Нефтехимика" Камара прокомментировал слухи о 
конфликте с Олегом Леонтьевым (Чемпионат.com) 
Нападающий "Барыса" Энтони Камара прокомментировал слухи о конфликте с 
главным тренером "Нефтехимика" Олегом Леонтьевым.  

перейти к статье 

Эксперт КХЛ объяснил, за счет чего "Нефтехимик" идет в зоне плей-офф 
(Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 



 

 

 Хоккейный эксперт и комментатор КХЛ ТВ Артем Батрак назвал основную 
причину хорошего выступления "Нефтехимика" в конце текущего регулярного 
чемпионата.  

перейти к статье 

Комментатор Батрак: "Динамо" на голову сильнее почти всех - все в 
полнейшем порядке. Выпадают люди, выходит молодежь - команда не 
теряет в качестве. А если играют топы, то как с ними бороться?" 
(Sports.ru) 
Комментатор Артем Батрак считает, что "Динамо" на голову сильнее почти всех.  

перейти к статье 

Комментатор Батрак: "Металлург" - улучшенная версия "Северстали" 
Разина. У команды три фантастические тройки нападения, два топ-
защитника - Яковлев и Пресс" (Sports.ru) 
Комментатор Артем Батрак считает "Металлург" улучшенной версией 
"Северстали".  

перейти к статье 

Гендиректор "Сибири" Фастовский покинет клуб по окончании сезона 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский 
покинет свой пост по окончании сезона в связи с истечением контракта. 

перейти к статье 

Самые перспективные игроки 2004 года рождения: Мичков, Канцеров, 
Перевалов и другие звезды (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Комментатор каналов KHL и эксперт mhl.khl.ru Антон Васятин представляет 
десять топ-проспектов 200 4 года рождения.  

перейти к статье 

Еременко назвал огромным минусом отстранение России и Белоруссии от 
международных матчей (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Защитник магнитогорского "Металлурга" Владислав Еременко в эксклюзивном 
интервью Metaratings.by высказался об отстранении России и Белоруссии от 
международных матчей.  

перейти к статье 

Ларионов - фанат футбола. Его концепция напоминает философию топ-
команд из этого вида спорта (Allhockey (allhockey.ru)) 
Смотрит футбол чаще, чем хоккей. 

перейти к статье 

Контракт "Адмирала": тренеру Тамбиеву хотят дать новое соглашение 
(Известия (iz.ru)) 
Губернатор Приморского края Олег Кожемяко заявил о намерении доверить 
комплектование команды нынешнему наставнику 

перейти к статье 

Разин об отказе от соцсетей: лучше я их закрою, но останусь с работой 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин рассказал, почему 
отказался от ведения социальных сетей. 



 

 

перейти к статье 

Хоккейная бездетность (Московский Комсомолец) 
Гостем пресс-центра "МК" стал трехкратный чемпион мира, пятикратный 
чемпион России Алексей Терещенко 

перейти к статье  

Никита Седов: "Хоккей "Северстали" - командный и творческий. На 
личные рекорды внимания не обращаешь" (Russia-hockey.ru) 
22-летний лидер обороны "Северстали", обладатель Кубка Карьялы-2020 - о 
феномене череповецкого клуба и планах на сезон, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Кудашов: понимаем, что судейство в плей-офф будет более строгим. 
Готовим "Динамо" к этому (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов после победы над 
"Куньлунем" (5:1) поделился ожиданиями от судейства в розыгрыше Кубка 
Гагарина - 2024. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Демидов сделал пента-трик в МХЛ. Ротенберг считает, что ему надо так 
проявлять себя против сильных команд (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Один из фаворитов драфта НХЛ-2024 Иван Демидов забил пять голов в матче 
МХЛ. 

перейти к статье 

В СКА гробят очередного молодого таланта. Демидов громит всех по 
молодежке, но в основу его не зовут (Sport24.ru) 
18-летний талант сделал пента-трик в МХЛ.  

перейти к статье 

Шансы на выход в плей-офф сохраняют все петербургские команды МХЛ 
(Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
В Молодежной хоккейной лиге до окончания регулярного чемпионата остается 
месяц.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки четырнадцатого тура ЖХЛ сезона 2023/2024 (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
WHL.KHL.RU представляет лучших игроков четырнадцатого тура чемпионата 
Женской хоккейной лиги.  

перейти к статье 



 

 

Хоккеистки уфимской "Агидели" рассказали о своей студенческой жизни 
(ИА Башинформ) 
Нападающий женской хоккейной команды Уфы "Агидель" Елизавета Роднова 
учится в Башкирском педагогическом университете имени Акмуллы на 
психолога, а ее одноклубница защитник Анна Свиридова на тренера в 
Олимпийском училище в Кондопоге.  

перейти к статье 

Женская хоккейная команда Уфы "Агидель" завершила январь без 
единого поражения (ИА Башинформ) 
Женская хоккейная команда Уфы "Агидель" все матчи в январе завершила 
победой.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Зарипов попросил ФХР помочь с продвижением отечественных клюшек 
(Р-Спорт) 
Зарипов попросил ФХР помочь с продвижением отечественных клюшек 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Путин поддержал идею студента создать в Калининградской области 
хоккейный комплекс (ТАСС) 
Как отметил президент, для этого нужно, в частности, предусмотреть все 
финансовые вопросы 

перейти к статье 

Путин - о "СКА Арене": комплекс построен исключительно на частные 
деньги (Чемпионат.com) 
Президент России Владимир Путин рассказал о строительстве "СКА Арены" в 
Санкт-Петербурге. 

перейти к статье 

Минспорт пока не договорился с КХЛ об изменении лимита на легионеров 
(ТАСС) 
Ранее агент защитника "Динамо" Бреннана Менелла сообщил, что КХЛ со 
следующего сезона увеличит допустимое количество легионеров в заявке на 
матч до пяти человек 

перейти к статье 

Матыцин сыграл на Красной площади в хоккейном матче в честь Дня 
российского студенчества (ТАСС) 
В матче приняли участие представители органов власти и студенческой лиги, 
известные в прошлом хоккеисты 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Пашков - о возвращении России: мы сами испортили отношение к нам, 
наблюдаем последствия (Чемпионат.com) 



 

 

Олимпийский чемпион Александр Пашков оценил вероятность скорого 
возвращения сборной России к международным соревнованиям. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Сбор юниорской сборной России U16 в Новогорске (Федерация хоккея 
России (fhr.ru)) 
24 января в УТЦ "Новогорск" стартовал учебно-тренировочный сбор юниорской 
сборной России U16 (игроки не старше 16 лет), участие в котором принимают 25 
хоккеистов (3 вратаря, 8 защитников, 14 нападающих): 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Рейнджерс", "Торонто" и "Бостон" интересуются нападающим "Спартака" 
Цыплаковым (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
По информации "СЭ", "Рейнджерс", "Айлендерс", "Торонто", "Бостон", "Аризона" 
и "Детройт" заинтересованы в подписании контракта с нападающим "Спартака" 
Максимом Цыплаковым. 

перейти к статье 

Немчинов: Цыплаков готов играть в НХЛ и может там закрепиться 
(Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель Кубка Стэнли Сергей Немчинов считает, что 
нападающий "Спартака" Максим Цыплаков готов к игре в НХЛ.. 

перейти к статье 

Антон Силаев из "Торпедо" и Иван Демидов из СКА могут попасть в топ-10 
драфта НХЛ - 2024 (Чемпионат.com) 
Еще до начала сезона защитника "Торпедо" не было даже в десятке, а теперь он 
уступает только фавориту. 

перейти к статье 

"Веселый и тяжелый этап". Яшкин - об игре с Овечкиным за "Вашингтон" 
(Чемпионат.com) 
30-летний чешский нападающий "Ак Барса" Дмитрий Яшкин рассказал о 
совместной игре с российским капитаном "Вашингтон Кэпиталз" Александром 
Овечкиным в "столичном" клубе. 

перейти к статье 

Яшкин - об игре в НХЛ: "Зимняя классика" - это шоу, которое один раз в 
жизни может случиться" (Sport24.ru) 
Нападающий "Ак Барса" Дмитрий Яшкин поделился воспоминаниями о своей 
карьере в НХЛ .  

перейти к статье 

Защитник Даниил Мисюль вызван из АХЛ в "Нью-Джерси" 
(Чемпионат.com) 
Российский защитник Даниил Мисюль и нападающий Джастин Даулинг вызваны 
из клуба АХЛ "Ютика Кометс" в "Нью-Джерси Дэвилз" 

перейти к статье 



 

 

Мухамадуллин вызван в "Сан-Хосе" из фарм-клуба (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
"Сан-Хосе" вызвал из фарм-клуба российского защитника Шакира 
Мухамадуллина. 

перейти к статье 

Кучеров поднялся на девятое место в списке лучших российских 
бомбардиров в истории НХЛ (Газета.Ru) 
Кучеров обошел Гончара в списке лучших российских бомбардиров в истории 
НХЛ  

перейти к статье 

"Я играл клюшкой погибшего хоккеиста" (Известия) 
Что за клюшка досталась юному Илье Любушкину 

перейти к статье 

Разное 
 

Хоккеист "Спартака" Принс сделал предложение своей девушке на 
Красной площади (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий "Спартака" Шейн Принс сделал предложение руки и сердца своей 
девушке Эмили на Красной площади в Москве 

перейти к статье 

Кому посвящают свои голы: рассказываем о личной жизни игроков 
"Авангарда" и о их красивых историях любви (Вечерний Омск. Неделя 
(omskgazzeta.ru)) 
Многие пары вместе еще со школьной скамьи.  

перейти к статье 

17‑летний хоккеист клуба НМХЛ "ЭкоНива‑Бобров" скончался во время 

тренировки (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

17‑летний хоккеист клуба НМХЛ "ЭкоНива‑Бобров" скончался во время 

тренировки  
перейти к статье   

Молодой хоккеист скончался на льду. Игрок упал после броска по 
воротам (Советский спорт) 
Трагедия случилась в городе Бобров Воронежской области.  

перейти к статье 

"Я пересмотрел отношение к жизни" (Спорт-экспресс) 
Как изменился Игорь Мусатов 

перейти к статье 

Петр Воробьев: "Руки не подам только Николишину" (Спорт-экспресс) 
Очередной герой авторской рубрики "СЭ" - знаменитый хоккейный тренер, 
которому в воскресенье, 28 января, исполняется 75 лет 

перейти к статье 

Олимпийский чемпион Зубарев встретился с финскими бывшими 
игроками КХЛ (Чемпионат.com) 



 

 

Олимпийский чемпион и чемпион мира Андрей Зубарев в Швейцарии встретился 
с финскими бывшими игроками КХЛ: Микко Коскиненым, Сакари Манниненом, 
Теэму Хартикайненом и Маркусом Гранлундом.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Алексей Морозов принял участие в гала-матче фестиваля "Спортивная 
студенческая ночь" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 
января 2024) 
 В четверг, 25 января, на ГУМ-катке состоялся гала-матч в рамках 
всероссийского спортивного фестиваля "Спортивная студенческая ночь".  
В праздничной игре приняли участие президент Континентальной хоккейной лиги 
Алексей Морозов, министр спорта Российской Федерации Олег Матыцин, вице-
президент КХЛ по молодежному хоккею Александр Гуськов и вице-президент по 
хоккейным операциям КХЛ Андрей Точицкий . Также на лед вышли единственный 
пятикратный обладатель Кубка Гагарина Данис Зарипов, рекордсмен КХЛ по 
набранным очкам Сергей Мозякин и самый титулованный вратарь в истории Лиги 
Александр Еременко.  
Победу со счетом 5:3 одержала команда "Друзья Студенческой хоккейной лиги", 
в которой выступал Алексей Морозов. 
Алексей Морозов, президент Континентальной хоккейной лиги:  
 - Играть здесь, в центре Москвы, на Красной площади - отличная традиция, 
замечательное настроение после игры! Поздравляю всех студентов с 
праздником, Татьяниным днем! Желаю всем хорошей учебы и, конечно, 
процветания Студенческой хоккейной лиге, чтобы мальчишки могли играть за 
свои ВУЗы и участвовать в соревнованиях. Мы сотрудничаем с СХЛ по линии 
Молодежной хоккейной лиги, давно уже действует меморандум о 
сотрудничестве. Они нас приглашают на свои мероприятия, мы их приглашаем 
на свои. Обмениваемся играми, у нас были матчи между командами СХЛ и МХЛ. 
Будем продолжать сотрудничать и поддерживать студентов!  
После гала-матча на Красной площади Алексей Морозов принял участие в еще 
одной праздничной игре, посвященной Дню студента - на площадке в Парке 
Горького между собой сыграли студенты и легенды хоккея.  

https://www.khl.ru/news/2024/01/25/526725.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный агент сообщил, что со следующего сезона КХЛ вернет лимит в 
5 легионеров (Чемпионат.com, Москва, 25 января 2024) 
Хоккейный агент Дэррил Вольски на своей странице в социальной сети Х (ранее 
Twitter) сообщил, что со следующего сезона КХЛ вернет лимит в пять 
легионеров. Напомним сейчас действует лимит в три иностранных игрока в 
заявке на матч. 
"КХЛ увеличивает лимит на легионеров с трех до пяти в сезоне-2024/2025. В 
следующем сезоне КХЛ может пополнить еще около 50 иностранцев", - написал 
Вольски. 
Отметим, что клиентами Вольски являются защитник московского "Динамо" 
Бреннан Менелл и игрок обороны минского "Динамо" Роб Хэмилтон. 
Напомним, 17 января 2024 года новосибирской "Сибири" присудили четыре 
технических поражения из-за нарушения лимита на легионеров. Сообщалось, 
что у игрока сибиряков Федорова Гордеева имеется спортивное гражданство 
США.  

https://www.championat.com/hockey/news-5409330-hokkejnyj-agent-soobschil-chto-
so-sleduyuschego-sezona-khl-vernyot-limit-v-5-legionerov.html 

https://www.khl.ru/news/2024/01/25/526725.html
https://www.championat.com/hockey/news-5409330-hokkejnyj-agent-soobschil-chto-so-sleduyuschego-sezona-khl-vernyot-limit-v-5-legionerov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5409330-hokkejnyj-agent-soobschil-chto-so-sleduyuschego-sezona-khl-vernyot-limit-v-5-legionerov.html


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: "Давно нужно было сделать перекрестный плей-офф в КХЛ" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 января 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников высказался о 
проведении перекрестного плей-офф в текущем сезоне КХЛ. 
"Давно ратую за перекрестный плей-офф в КХЛ. Это нужно было сделать давно, 
теперь посмотрим, как работает. Хотели развести ЦСКА и СКА до финала? Не 
думаю, все равно команды на каком-то уровне встретятся. Кто-то говорит, что 
Восток сильнее, а кто-то - Запад. Вот и посмотрим. Все меняется, команды 
подравнялись. Здорово!"  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-kozhevnikov-vyskazalsya-o-
provedenii-perekrestnogo-pley-off-khl-2172081/ 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Магнитки" Еременко: самое неприятное в КХЛ - то, что 
площадки не везде одинаковые (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 25 
января 2024) 
Защитник магнитогорского "Металлурга" Владислав Еременко в эксклюзивном 
интервью Metaratings.by рассказал, что является самым неприятным в нынешней 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ).  
"На самом деле КХЛ, безусловно, развивается. Если брать самое неприятное - 
это то, что площадки не везде одинаковые. Действительно, я считаю, что нужно 
приходить к какому-то единому формату. Потому что тяжело, когда, например, в 
плей-офф ты играешь с какой-то командой, приезжаешь туда, играешь там на 
маленькой площадке, а домой, например, приезжаешь - у тебя другая. На самом 
деле, это очень чувствуется. 
Кажется со стороны, что ненамного меньше, но когда ты на льду, эти сантиметры 
очень сильно ощущаются. А если брать долгие задержки в аэропорту, то я знаю, 
что КХЛ над этим работает, чтобы этого всего избежать. Поэтому очень приятно, 
что лига старается как можно проще сделать для игроков все эти условия. 
Лишние часы, которые ты проводишь, сидя в аэропорту. Безусловно, это 
немножко выматывает. Но, опять же, я говорю, что Лига ведет все работы, чтобы 
это улучшить, чтобы игроки чувствовали себя как можно комфортнее", - сказал 
Еременко. 

https://metaratings.ru/news/zashitnik-magnitki-eryomenko-samoe-nepriyatnoe-v-kkhl-
to-chto-ploshadki-ne-vezde-odinakovye-327592/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Канадский хоккеист Керран заявил, что российских и белорусских игроков 
ждет большое будущее (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 января 2024) 
Канадский хоккеист Керран заявил, что российских и белорусских игроков ждет 
большое будущее  
Канадский защитник минского "Динамо" Коди Керран заявил "Матч ТВ", что у 
нынешнего поколения хоккеистов из России и Белоруссии впереди большое 
будущее. 

https://allhockey.ru/news/show/504937-Agent_Vol_ski_KHL_uvelichit_limit_na_legionerov_do_pyati_v_sezone_2024_2025
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-kozhevnikov-vyskazalsya-o-provedenii-perekrestnogo-pley-off-khl-2172081/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-kozhevnikov-vyskazalsya-o-provedenii-perekrestnogo-pley-off-khl-2172081/
https://metaratings.ru/news/zashitnik-magnitki-eryomenko-samoe-nepriyatnoe-v-kkhl-to-chto-ploshadki-ne-vezde-odinakovye-327592/
https://metaratings.ru/news/zashitnik-magnitki-eryomenko-samoe-nepriyatnoe-v-kkhl-to-chto-ploshadki-ne-vezde-odinakovye-327592/
https://allhockey.ru/news/show/504938-Eremenko_samoe_nepriyatnoe_v_KHL_to_chto_ploschadki_ne_vezde_odinakovye


 

 

33‑летний Керран перешел в минское "Динамо" летом 2023 года из 

"Металлурга", за который выступал в сезоне‑2022/2023. 

 - У Белоруссии сейчас хорошее поколение игроков, они здорово прогрессируют, 
у них большое будущее. Понятно, что и в России много молодых талантов, 
потому что население этой страны больше, чем в Белоруссии. У вас хорошая 
структура, где молодые игроки могут переходить из одной лиги в другую и при 
этом в состоянии как уехать в НХЛ, так и играть здесь. Их тоже ждет большое 
будущее, - сказал Керран "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2009037_Kanadskij_khokkeist_Kerran_zaj
avil_chto_rossijskih_i_belorusskih_igrokov_zhdet_bolshoje_budushheje 

К заголовкам сообщений 

Мартемьянов провел свой 400-й матч на уровне КХЛ в качестве главного 
тренера (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 января 2024) 
"Амур" дома проиграл "Салавату Юлаеву". 
Этот матч стал 400-м для главного тренера хабаровчан Андрей Мартемьянова 
на уровне КХЛ. 
Он возглавлял также "Автомобилист" и "Сибирь". Как главный тренер 
"Автомобилиста" он выиграл регулярный чемпионат КХЛ. 

https://allhockey.ru/news/show/504905-
Martem_yanov_provel_svoj_400_j_match_na_urovne_KHL_v_kachestve_glavnogo_
trenera 

К заголовкам сообщений 

СКА стал первым клубом в истории, одержавшим 400 домашних побед в 
КХЛ (Sport24.ru, Москва, 25 января 2024) 
СКА в среду разгромил "Барыс" со счетом 7:0 в матче регулярного чемпионата 
КХЛ.  
Как сообщает пресс-служба клуба, эта победа стала для петербуржцев 400-й в 
лиге на своем льду. Армейцы стали первой командой в истории, преодолевшей 
эту отметку.  
"Без вас, наших болельщиков, это было бы просто невозможно! Спасибо всем, 
кто сделал аншлаги на хоккее привычным явлением!" - говорится в сообщении 
пресс-службы СКА в телеграме.  

https://sport24.ru/hockey/news-615063-ska-stal-pervym-klubom-v-istorii-
oderzhavshim-400-domashnikh-pobed-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Клуб 1000. Кто войдет туда после Бирюкова? (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 25 января 2024) 
Среди действующих хоккеистов есть люди, которые могут сделать это совсем 
скоро. 
Тысяча Бирюковых! Защитник "Салавата" добился уникального достижения 
После воскресного тысячного матча защитника "Салавата Юлаева" Евгения 
Бирюкова я задался вопросом: а может ли кто-нибудь еще из действующих 
игроков достигнуть этого рубежа? Мною было проведено небольшое 
исследование, которое дало достаточно однозначный ответ на этот вопрос: да, 
может. Итак, давайте познакомимся с главными ветеранами КХЛ. 
Вадим Шипачев. 36 лет, 970 матчей 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2009037_Kanadskij_khokkeist_Kerran_zajavil_chto_rossijskih_i_belorusskih_igrokov_zhdet_bolshoje_budushheje
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2009037_Kanadskij_khokkeist_Kerran_zajavil_chto_rossijskih_i_belorusskih_igrokov_zhdet_bolshoje_budushheje
https://allhockey.ru/news/show/504905-Martem_yanov_provel_svoj_400_j_match_na_urovne_KHL_v_kachestve_glavnogo_trenera
https://allhockey.ru/news/show/504905-Martem_yanov_provel_svoj_400_j_match_na_urovne_KHL_v_kachestve_glavnogo_trenera
https://allhockey.ru/news/show/504905-Martem_yanov_provel_svoj_400_j_match_na_urovne_KHL_v_kachestve_glavnogo_trenera
https://sport24.ru/hockey/news-615063-ska-stal-pervym-klubom-v-istorii-oderzhavshim-400-domashnikh-pobed-v-kkhl
https://sport24.ru/hockey/news-615063-ska-stal-pervym-klubom-v-istorii-oderzhavshim-400-domashnikh-pobed-v-kkhl


 

 

Вполне возможно, что нападающий казанского "Ак Барса" покорит свою тысячу 
уже в этом сезоне. Для того, чтобы это произошло, нужно, чтобы Шипачев провел 
все оставшиеся 14 матчей в концовке регулярного чемпионата, а также чтобы 
его команда прошла минимум в третий раунд Кубка Гагарина. Первое условие 
выглядит чуть более реальным, чем второе, но если оба будут выполнены, 
удивляться этому не стоит. Кроме того, Шипачев гонится и за другим, 
бомбардирским рекордом лиги. Сергей Мозякин пока что держит планку на 
уровне 928 очков, но форвард казанского коллектива отстает от него лишь на 14 
баллов. В текущем сезоне Шипачев забросил 13 шайб и сделал 27 передач. То 
бишь, у него 40 очков в 50 матчах - в среднем по 0,8 балла за игру. Допустим, что 
при удачном исходе "Ак Барс" проведет в этом сезоне, допустим, еще тридцать 
игр. Умножаем эту цифру на 0,8 и получаем 24 очка. Так что, нам нужно быть 
готовым, что в этом сезоне Вадим впишет свое имя в историю КХЛ сразу по двум 
пунктам. 
Илья Каблуков. 36 лет, 948 матчей 
В этом сезоне у Каблукова уже был один юбилей. Выездная игра с ХК "Сочи" в 
составе московского "Динамо", за которое он сейчас выступает, стала для 
форварда тысячной в профессиональной карьере. Самое интересное, что Илья 
сумел в ней забить. Это достаточно редкое событие: в 948 матчей Каблукова мы 
увидели лишь 60 голов. Помните ту шайбу, после которой динамовцы в полном 
составе высыпали на лед "Большого", а судьи потом дали им командный штраф? 
Все тогда возмущались на этот счет. Каблукову до тысячи матчей в КХЛ осталось 
52 игры. Контракт с "Динамо" у него рассчитан до 30 апреля 2024 года, но мне 
почему-то думается, что Илья останется в команде. Ей нужны такие лидеры и 
опытные игроки, как он. Да и сам Каблуков по-прежнему находится в достаточно 
хорошей физической форме. Ничто не мешает ему отыграть как минимум еще 
один сезон. 
Сергей Плотников. 33 года, 872 матча 
Плотников - самый молодой из основных претендентов на попадание в "Клуб 
1000". Ему пока что 33 года, он является одним из лидеров и столпов ЦСКА. 
Конечно, рано или поздно, в "армейском" клубе обязательно произойдет смена 
поколений. Возможно, этот процесс начнется уже в следующем сезоне. Но 
Плотников еще очень далек от того, чтобы думать о завершении карьеры. При 
благоприятном стечении обстоятельств у Сергея впереди должно быть еще 
несколько лет выступлений на профессиональном уровне. Поэтому можно 
абсолютно не сомневаться в том, что он преодолеет обсуждаемый нами рубеж. 
 Андрей Стась. 35 лет, 852 матча 
У белорусского центрфорварда задача несколько сложнее. Он старше того же 
Плотникова на полтора года, а до тысячи ему осталось два полных сезона. 
Впрочем, ничего невыполнимого нет. У минского "Динамо" в текущем сезоне 
впереди еще около двадцати игр, а у самого Стася есть контракт с минским 
клубом на следующий год. У него в команде положение одного из лидеров. 
Можно не сомневаться в том, что если здоровье не подведет Андрея, в 
ближайшее время "Динамо" точно не откажется от его услуг. А это значит, что он 
будет играть дальше. Лишь бы он побыстрее восстановился от повреждения, 
полученного в недавнем матче с "Куньлунем". 

https://allhockey.ru/article/show/504901-
Klub_1000_Kto_vojdet_tuda_posle_Birjukova 

К заголовкам сообщений 
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Коньков: "Ситуацию "Сибири" нужно решить правовым путем" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 января 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков отреагировал на 
новость об апелляции "Сибири" на решение КХЛ о штрафе за превышение 
лимита на легионеров. 
"Шансов на успех не будет только в том случае, если не подать апелляцию. 
Ситуация очень серьезная, ее никто не ожидал. Никто в здравом уме не стал бы 
нарушать регламент КХЛ. Здесь надо решить ситуацию правовым путем. На кону 
стоит сезон, а также огромное количество потраченных денег и сил. Если эти 
четыре очка повлияют на участие "Сибири" в плей-офф, то это серьезный 
вопрос. Руководство клуба делает все возможное для того, чтобы решить 
ситуацию в свою сторону. Думаю, что это целесообразно с его стороны". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/konkov-schitaet-chto-situaciyu-sibiri-
nuzhno-reshit-pravovym-putem-2172072/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 января 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 25 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Щитов - о штрафе "Сибири": больше претензий не к КХЛ, а к руководству 
клуба (Чемпионат.com, Москва, 25 января 2024) 
Бывший защитник "Спартака" и "Сочи" Никита Щитов высказался о нарушении 
"Сибирью" регламента КХЛ. Новосибирский клуб был оштрафован и наказан 
четырьмя техническими поражениями в матчах, где в заявке команды было 
более трех легионеров. 
"Хотелось бы, чтобы очки вернулись "Сибири". Электронная система должна все 
это контролировать. Заявка на матч поступает в ЦИБ, там видно, что у человека 
есть спортивное гражданство Америки. Лига должна была дать отсечку. В 
"Сибири" должны были знать о том, что у их хоккеиста американское спортивное 
гражданство. Отсылки к словам президента России о том, что игроки из-за этого 
уезжают, неуместны. 
Хотелось бы, чтобы такая история больше не повторялась. Думаю, шансов у 
"Сибири" нет. Больше претензий не к лиге, а к руководству "Сибири", - сказал 
Щитов. 
Ранее "Сибирь" подала апелляцию на решение о технических поражениях. 
Напомним, из-за снятия четырех очков "Сибирь" покинула зону плей-офф.  

https://www.championat.com/hockey/news-5409124-schitov-o-shtrafe-sibiri-bolshe-
pretenzij-ne-k-khl-a-k-rukovodstvu-kluba.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 25 января 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ должна вернуться к лимиту в пять легионеров, но через некоторое 
время (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 января 2024) 
Не нужно делать резких движений. 
Агент Дэрилл Вольски, представляющий в КХЛ интересы таких хоккеистов, как 
Бреннан Менелл и Роб Хэмилтон, сообщил, что в следующем сезоне лига 
собирается вернуть лимит на пятерых легионеров. В самой КХЛ это 
высказывание пока что никак не прокомментировали. Звучит оно следующим 
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образом: "КХЛ увеличивает лимит на легионеров с трех до пяти в сезоне-
2024/2025. В следующем сезоне КХЛ может пополнить еще около 50 
иностранцев". 
 Агент Вольски: КХЛ увеличит лимит на легионеров до пяти в сезоне-2024/2025  
Как к этому относиться? Я уже писал о том, что лимит в пять легионеров в КХЛ - 
норма. Политические передряги рано или поздно завершатся, в скором времени 
наши клубы снова смогут привозить качественных европейцев. Можно сколько 
угодно говорить о том, что его сокращение до трех иностранцев дало больше 
рабочих мест нашей молодежи. Формально так и есть. Но по-настоящему клубы 
обратили внимание на своих пацанов еще за год до этого, когда из лиги уехали 
практически все европейцы. И никакой лимит в пять иностранных граждан в 
заявке сделать этого не помешал. Дело не в нем, а в менталитете руководителей 
клубов. К счастью, многие поняли, что гораздо перспективнее смотреть на 
собственную молодежь, чем тащить сюда иностранцев среднего уровня, которые 
дольше одного сезона в КХЛ задержаться не могут. 
 Кудашов предлагает расширить лигу и убрать лимит на легионеров. Он не прав 
С другой стороны, менять правила игры каждый год - не слишком солидно. От 
перемен в правилах зависит очень много вещей, такие как трансферная 
политика клубов и их финансовые потребности. И опять же, мы, к сожалению, не 
должны забывать о том, в какое время нам довелось жить. Массового 
паломничества хороших европейских игроков в КХЛ в ближайшие два сезона 
вряд ли стоит ожидать, а текущий поток вмещается в лимит из трех человек. К 
тому же, если КХЛ, пусть и под давлением Министерства спорта, решила 
сократить ограничение на легионеров, неплохо было бы посмотреть, к чему это 
приведет. Особенно интересно было бы это сделать через призму мирового 
уровня. Талантливых парней в России хоть отбавляй, а мотивации показать себя 
миру у них к моменту нашего выхода из международной изоляции будет вагон. 
Министерство спорта РФ уже успело прокомментировать новость о возможном 
сокращении лимита. В ведомстве сообщили, что пока не договорились с КХЛ и 
ФХР о новом максимальном числе. Поэтому к словам агента Вольски не стоит 
относиться на сто процентов с доверием. Вывод из текущей ситуации можно 
сделать достаточно простой: лимит в пять легионеров отлично подходил и 
подходит к КХЛ, но возвращаться к нему прямо сейчас нет большой 
необходимости. В нынешних условиях огромного притока квалифицированной 
иностранной рабочей силы в наши команды ожидать не приходится. Но, рано или 
поздно, эта тенденция обязательно закончится, и тогда вопрос о возвращении 
лимита на исходную точку в пять иностранных игроков нужно будет снова 
поднимать и решить его в сторону увеличения количества иностранцев, чтобы в 
нашу лигу могло приезжать больше интересных и мастеровитых хоккеистов.  

https://allhockey.ru/article/show/504950-
KHL_dolzhna_vernut_sya_k_limitu_v_pyat_legionerov_no_cherez_nekotoroe_vremy
a 

К заголовкам сообщений 

Европа смешала в кучу политику и спорт еще 8 лет назад. В КХЛ хотел 
вступить шведский клуб - он мог играть в Катаре (Sport24.ru, Москва, 25 
января 2024) 
Красивая и экзотическая история "Краунс" не воплотилась в жизнь. 
В апреле 2016 года всем шведским спортивным изданиям были разосланы 
приглашения на пресс-конференцию. Повод для ее созыва был солидным: 
впервые в истории КХЛ и в истории шведского хоккея будет создан клуб, который 
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будет выступать в российской лиге. После нескольких месяцев ожиданий и 
слухов должны были раскрыться официальные подробности, но оказалось, что 
гора родила мышь. Никакой команды из Швеции так и не появилось. Почему?  
Совсем недавно к этой теме обратилось шведское радио Sveriges Radio. 
Очевидно, что российская тема в международном спорте продолжает быть очень 
актуальной, поэтому викинги и приняли вспоминать прошлое.  
Итак, тогда, 8 лет назад, все, казалось, уже было готово. Ни один из тогда 
существовавших шведских клубов вступать в Континентальную хоккейную лигу 
не хотел - важнее была политика. К тому же шведская федерация хоккея явно и 
строго заявила, что отщепенцев назад не примет, а игроков из такой команды 
вряд ли будут приглашать в сборную. Поэтому было принято решение создать 
абсолютно новый клуб, для которого было готово название - Crowns, то бишь 
"Короны", что логично должно было ассоциироваться со Швецией.  
Основной целью проекта было организовать матчи КХЛ, проходившие в Швеции 
на постоянной основе. По изначальной задумке, шведы, увидев качественный 
продукт, должны были "оттаять" относительно российской лиги, а за ними 
подтянутся и остальные европейцы. Но федерация хоккея Швеции стояла 
намертво: команду не принимаем и шведской ее не считаем.  
Со стороны Швеции инициатором проекта был трехкратный чемпион страны 
Лейф Карлссон.  
" Мы долго обсуждали проведение наших матчей в Швеции, но команда так и не 
получила одобрение федерации хоккея. Как мы не бились, не получилось. После 
этого возникли идеи переместить "Корон" в Эстонию, что недалеко, и даже в 
Люксембург, где было экономически выгодно" - рассказал Карлссон.  
Но затем неожиданно возник вариант проведения домашних матчей 
номинального шведского клуба... в Катаре. Само собой, это объяснялось только 
одним - выгодным финансовым предложением со стороны катарских властей, 
которые заинтересовались экзотическим для них видом спорта.  
Однако проект больше оказался похож на мечту, чем на реальность. Команда в 
реальности так и не была собрана, так как под проект не собрали нужного 
количества инвестиций. Катарские власти не знали конкретики и быстро 
отказались от затеи. Карлссон придерживал свои планы до февраля 2022 года и 
не отпускал идею, но затем по политическим причинам от нее отказался.  
"Пришлось все отбросить. Но мы не хотели, чтобы это произошло. Очень жаль, 
но теперь все это уже невозможно", - констатирует Лейф Карлссон.  
Своего "Йокерита" шведы не нашли, а КХЛ так и не смогла расшириться в 
истинно хоккейную страну, выбрав другие направления расширения. Кто знает, 
возможно, "Короны" бы стали лишь никому не нужным "новоделом", который бы 
не нашел своей публики и не обрел традиций.  
А может быть, "Краунс" стали бы явлением в КХЛ, поскольку повышенное 
внимание всего хоккейного мира к ним было бы обеспечено.  

https://sport24.ru/hockey/article-615092-yevropa-smeshala-v-kuchu-politiku-i-sport-
yeshche-8-let-nazad-v-kkhl-khotel-vstupit-shvedskiy-klub-on-mog-igrat-v-katare 

Похожие сообщения (4): 

• Советский спорт  , Москва, 26 января 2024 

• Газета.Ru, Москва, 25 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 января 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 25 января 2024 

К заголовкам сообщений 
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Илья Каблуков установил два новых рекорда в истории московского 
"Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 25 января 2024) 
В очередном матче регулярного чемпионата КХЛ "Куньлунь Ред Стар" принимает 
московское "Динамо". 
"Чемпионат" ведет онлайн-трансляцию встречи. 
В матче принимает участие нападающий гостей Илья Каблуков для которого эта 
встреча стала 129-й кряду в составе московского "Динамо". Благодаря этому 36-
летний форвард установил сразу два новых рекорда в клубной истории. 
Каблуков превзошел достижение Дмитрия Афанасенкова (128 матчей) по 
продолжительности "железной" серии для форвардов "Динамо" в истории 
чемпионатов России и КХЛ. Так же Каблуков стал первым игроком в истории 
"Динамо" в КХЛ, кто сыграл 129 матчей подряд со старта своей карьеры в 
московском клубе. Прежнее достижение принадлежало защитнику Андрею 
Сергееву (128 матчей). 
Олимпийский чемпион 2018 года пополнил состав "Динамо" перед началом 
прошлого сезона, и за полтора года выступления в клубе до сих пор не пропустил 
ни одного матча.  

https://www.championat.com/hockey/news-5409450-ilya-kablukov-ustanovil-dva-
novyh-rekorda-v-istorii-moskovskogo-dinamo.html 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" преодолело отметку в 3000 шайб в КХЛ (Р-Спорт, Москва, 25 
января 2024) 
Московское "Динамо" на выезде обыграло пекинский "Куньлунь" в матче 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
Встреча, прошедшая в подмосковных Мытищах, завершилась со счетом 5:1 (1:0, 
1:0, 3:1) в пользу гостей. В составе московской команды отличились Дмитрий 
Рашевский (18-я минута), Егор Мартынов (22), Эрик О'Делл (43), Джордан Уил 
(55) и Павел Кудрявцев (56). За "Куньлунь" шайбу забросил Девин Броссо (43).  
Шайба Мартынова во втором периоде стала 3000-й для "Динамо" в КХЛ.  

https://rsport.ria.ru/20240125/dinamo-1923524590.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Новости дня в хоккее за 25 января 2024 года: слухи о новом лимите на 
легионеров в КХЛ, "Динамо" обыграло "Куньлунь" (Чемпионат.com  , 
Москва, 25 января 2024) 
Остон Мэттьюс приблизился к Овечкину, а в КХЛ мог вступить клуб из Швеции. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 25 января 2024 года. 
Мэттьюс повторил достижение Ковальчука по голам до 27 лет, у Овечкина лишь 
на один больше 
Нападающий "Торонто" Остон Мэттьюс стал автором единственной шайбы в 
матче с "Виннипегом" (1:0 ОТ). Американский форвард забил 338-й гол в 
регулярных чемпионатах НХЛ. 
Таким образом, Мэттьюс повторил достижение Ильи Ковальчука (338) и вышел 
на девятое место в истории лиги по голам в возрасте до 27 лет. У капитана 
"Вашингтона" Александра Овечкина лишь на один гол больше. Мэттьюсу 
исполнится 27 лет 17 сентября 2024 года. 
Первая десятка по голам в возрасте до 27 лет выглядит следующим образом: 
1. Уэйн Гретцки, 573 гола.  
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2. Марио Лемье, 408.  
3. Майк Босси, 403.  
4. Стив Айзерман, 387.  
5. Дэйл Хаверчак, 379.  
6. Мишель Гуле, 366.  
7. Яри Курри, 354.  
8. Александр Овечкин, 339.  
9-10. Остон Мэттьюс, 338.  
9-10. Илья Ковальчук, 338. 
Всего в карьере НХЛ на счету Мэттьюса 599 (338+261) очков в 526 матчах. 
ESPN назвал имена двух российских хоккеистов, превосходящих свой контракт 
Журналистка Кристен Шилтон в статье на сайте ESPN заявила, что нападающий 
"Виннипег Джетс" Владислав Наместников и защитник "Анахайм Дакс" Илья 
Любушкин своей игрой превосходят их действующие контракты. 
"Наместников проводит свой лучший сезон за многие годы, и "Виннипег" 
наслаждается каждой минутой, выложив за его услуги всего $ 2 млн. 31-летний 
форвард проводит на льду в среднем более 15 минут, демонстрируя отличную 
результативность при игре в равных составах и большинстве. Благодаря шести 
голам и 25 очкам в 42 играх (при показателе полезности "+18") Наместников 
более чем заслужил место в составе "Джетс". 
Любушкин (кэпхит $ 2,75 млн) занял место в топ-паре, охраняя синюю линию 
"Анахайма", что не влетело "уткам" в копеечку. Ударный защитник вносит в 
таблицу результативности не такой большой вклад, как некоторые другие 
хоккеисты клуба, но влияет на игру другими способами. Для команды, полной 
молодых игроков, универсальность Любушкина - то, что отличает 29-летнего 
игрока", - написано в статье. 
Хоккейный агент сообщил, что со следующего сезона КХЛ вернет лимит в пять 
легионеров 
Хоккейный агент Дэррил Вольски на своей странице в социальной сети Х (ранее 
Twitter) сообщил, что со следующего сезона КХЛ вернет лимит в пять 
легионеров. Напомним сейчас действует лимит в три иностранных игрока в 
заявке на матч. 
"КХЛ увеличивает лимит на легионеров с трех до пяти в сезоне-2024/2025. В 
следующем сезоне КХЛ может пополнить еще около 50 иностранцев", - написал 
Вольски. 
Отметим, что клиентами Вольски являются защитник московского "Динамо" 
Бреннан Менелл и игрок обороны минского "Динамо" Роб Хэмилтон. 
Напомним, 17 января 2024 года новосибирской "Сибири" присудили четыре 
технических поражения из-за нарушения лимита на легионеров. Сообщалось, 
что у игрока сибиряков Федорова Гордеева имеется спортивное гражданство 
США. 
В КХЛ могла вступить шведская команда, которая играла бы в Катаре 
Трехкратный чемпион Швеции Лейф Карлссон планировал заявить в 
Континентальную хоккейную лигу шведский клуб, который базировался бы в 
Катаре, сообщает Aftonbladet. 
В документальном фильме рассказывается, что планы по вступлению 
разрабатывались вплоть до февраля 2022 года, когда начался конфликт на 
Украине. С самого начала предполагалось, что клуб Crowns будет проводить 
свои домашние матчи в Швеции. Однако клуб не получил одобрения Шведской 
ассоциации хоккея и был вынужден искать другие варианты. Рассматривались 
такие страны, как Эстония или Люксембург. В итоге команда могла бы играть в 
Катаре. 



 

 

Напомним, в КХЛ играли клубы из Словакии, Чехии, Украины, Хорватии, 
Финляндии, Латвии. В настоящий момент из зарубежных клубов выступают 
"Куньлунь" (Китай), "Барыс" (Казахстан) и "Динамо" (Беларусь). 
Московское "Динамо" крупно победило "Куньлунь" в гостях, О'Делл набрал три 
очка 
В Мытищах закончился матч регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором "Куньлунь Ред Стар" принимал 
московское "Динамо". Встреча завершилась победой гостей со счетом 5:1. 
На 18-й минуте первого периода Дмитрий Рашевский с передач Эрика О'Делла 
и Никиты Гусева открыл счет в игре. 
На старте второго игрового отрезка Егор Мартынов с передач Артема Ильенко и 
Даниила Пыленкова удвоил преимущество бело-голубых. 
В начале третьей двадцатиминутки Девин Броссо с передачи Тайлера Вона 
размочил счет во встрече. Спустя 39 секунд Эрик О'Делл с передач Дмитрия 
Рашевского и Бреннана Менелла сделал счет 3:1. На 15-й минуте периода 
Джордан Уил с передачи Егора Петухова забросил четвертую шайбу "Динамо" в 
игре. На 16-й минуте периода Павел Кудрявцев с передачи Эрика О'Делла довел 
счет до крупного. 
Журналисты Скотт Уилер и Харман Даял в статье на североамериканском 
портале The Athletic представили топ-10 претендентов на "Колдер Трофи" - приз 
лучшему новичку сезона Национальной хоккейной лиги. 
В список попали два российских игрока: 19-летний защитник "Анахайм Дакс" 
Павел Минтюков (делит седьмое место) и 23-летний форвард "Коламбус Блю 
Джекетс" Дмитрий Воронков (10-е место). 
"Минтюков будет опорой на синей линии "Анахайма" еще очень, очень долго. У 
него есть почти все, что нужно будущему защитнику топ-пары. Он обладает 
отличным катанием, габаритами, силой и навыками владения шайбой. 
В последнее время было очень весело наблюдать за игрой Воронкова. Он 
чрезвычайно умный игрок. Воронков занимает четвертое место среди новичков 
по заброшенным шайбам и шестое по очкам, несмотря на то что в среднем 
проводит на льду всего 13 минут и 18 секунд", - написано в статье. 
Полностью топ-10 претендентов выглядит так: 
1. Коннор Бедард, "Чикаго Блэкхоукс";  
2. Брок Фэйбер, "Миннесота Уайлд";  
3. Люк Хьюз, "Нью-Джерси Дэвилз";  
4. Марко Росси, "Миннесота Уайлд";  
4. Адам Фантилли, "Коламбус Блю Джекетс";  
4. Коннор Зари, "Калгари Флэймз";  
7. Павел Минтюков, "Анахайм Дакс";  
7. Самуэль Эрссон, "Филадельфия Флайерз";  
9. Лео Карлссон, "Анахайм Дакс";  
10. Дмитрий Воронков, "Коламбус Блю Джекетс".  
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К заголовкам сообщений 

Что происходит в КХЛ за четверть матчей до финиша регулярки? 
(Казанские ведомости (kazved.ru), Казань, 25 января 2024) 
Чуть более месяца осталось до финиша регулярного чемпионата: в Западной 
конференции команды уже досрочно бронируют путевки в плей-офф, тогда как 
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на "Востоке" плотность в таблице обещает интригующую развязку в феврале. 
Разбираемся с ключевыми событиями последней недели в лиге.  
 "Барсы" включились в гонку за топ-4 
Два поражения в восьми матчах - с такими показателями "Ак Барс" пока проходит 
январь. При тяжелой по визуальному восприятию игре команда стабильно 
набирает очки, наступая на пятки конкурентам. Главный герой месяца далеко не 
Радулов или Шипачев, а 34-летний форвард Дмитрий Кагарлицкий. В пяти 
последних матчах нападающий забросил пять шайб, одна из которых стала 
победной. В игре с "Ладой" Кагарлицкий продемонстрировал солидные 50% 
реализации бросков, став настоящей палочкой-выручалочкой для тренерского 
штаба. 
Сейчас "Ак Барс" идет седьмым на "Востоке", отставая от четверки лидеров 
всего на четыре очка. Команда отправилась на пятиматчевую выездную серию, 
в ходе которой встретится с ключевыми конкурентами по таблице: 
"Автомобилистом", "Авангардом" и "Трактором". Процент набранных очков в этой 
поездке может многое определить в перспективе борьбы в феврале. А пока в 
Казани ждут возвращения "короля пятака" Дмитрия Яшкина. На неделе легионер 
уже вернулся к занятиям на льду и в зависимости от темпов реабилитации 
форвард может присоединиться к основной группе уже накануне плей-офф. 
Легионерский казус "Сибири" пошел на пользу "Нефтехимику" 
Небывалый прецедент ударил в этом месяце по "Сибири" - клубу присудили 
четыре технических поражения, сняли четыре очка и отцепили из зоны плей-
офф. Санкции стали следствием ошибки при регистрации игрока: летом в 
Новосибирск перебрался 24-летний защитник Федор Гордеев, обладатель 
российского и канадского паспортов, а также американского спортивного 
гражданства. Своевременно сменить спортивное гражданство на российское 
"сибиряки" не успели, а в четырех матчах регулярки на лед вместе с Гордеевым 
выходили три канадца. Как итог - нарушение лимита на легионеров и четыре 
"технаря", отбросивших команду на 10-е место. 
В этой ситуации на восьмую строчку заскочил "Нефтехимик", откровенно 
проваливший первую половину чемпионата. Далеко не впервые нижнекамцы 
включаются в игру ближе к завершению регулярки, забирая в итоге последнюю 
путевку в весну. Сейчас осечка менеджмента "Сибири" стала едва ли не 
спасительной соломинкой, но многое остается в руках "химиков". В спину дышит 
"Амур" (разница всего три очка), и только 6 игр из 13 команда проведет дома. 
Героем новостных лент стал и главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев. 
Он публично рассказал, что у него в спальном районе Нижнекамска произошел 
конфликт, который завершился для Леонтьева наложением швов на лицо.  
- Я шел по узкой тропинке. Навстречу мне - три парня. Снег навалил, весь город 
стоит. Разойтись трудно. Я мимо них прохожу. А один в последний момент мне 
локоточком: "На!" С подтекстом: что ты тут мешаешься, когда мы идем? Молодой 
человек, лет 17 - 18. Я разворачиваюсь: "Ты что делаешь-то?" И через одну 
десятую секунды мне прилетает глухой удар в скулу. А ведь ничто не 
предвещало. И ничего такого я не сказал, чтобы спровоцировать столь 
агрессивную ситуацию, - рассказал детали инцидента тренер. 
На поиски агрессора у местных правоохранителей ушло два дня, им 
действительно оказался 17-летний юноша. 
На "Западе" известны четыре участника плей-офф 
Пока в таблице Восточной конференции команды упакованы довольно плотно 
(ближе всех к выходу в плей-офф "Магнитка"), на "Западе" определилась 
четверка сильнейших: "Локомотив", "Динамо", СКА и "Спартак". Причем 
петербургский клуб, проваливший осенний отрезок чемпионата, в итоге 



 

 

выбрался из кризиса и всерьез претендует на победу в конференции. А "Спартак" 
свой досрочный выход отметил красивой викторией над столичным "Динамо" 
(6:3). Вишенкой на торте этого праздника стал покер 25-летнего Максима 
Цыплакова. Самый быстрый со старта матча не только в истории красно-белых, 
но и в КХЛ. На четыре шайбы Цыплакову потребовалось 26 минут 58 секунд - 
предыдущий рекорд Максима Якуцени держался аж с сезона- 2009/10. 
В ближайшие дни свои досрочные путевки в весну могут оформить первые 
команды с "Востока" - "Металлург" (78 очков) и "Авангард" (77 очков). Но и в 
подвале таблицы идут свои процессы: в Западной конференции совсем скоро 
досрочно отправится в отпуск "Сочи" (38 очков), а на горизонте маячат 
"Куньлунь" (40) и "Витязь" (41). 

https://kazved.ru/news/cto-proisxodit-v-kxl-za-cetvert-matcei-do-finisa-regulyarki-
5868865 

К заголовкам сообщений 

Кто с кем сыграет в плей-офф Запада КХЛ, расклады, прогнозы, пары 
первого раунда, кто выйдет в плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 25 
января 2024) 
Прогностический взгляд на первый раунд Кубка Гагарина. Из топ-клубов Запада 
больше всего не повезет московскому "Динамо"? 
Регулярка КХЛ движется к своему завершению, командам осталось провести по 
12-14 матчей перед началом второго этапа. Ну или перед ранним отпуском. 
Состав кубковых восьмерок в конференциях определен на 99%, но хватает 
разных интриг, которые с большой долей вероятности не будут разрешены до 
самого конца. 
СКА станет первым на Западе, "Торпедо" обойдет "Спартак" 
Почти наверняка можно сказать, что восьмую строчку на Западе займет минское 
"Динамо", и также большая вероятность того, что на шестом и седьмом местах в 
конференции финишируют ЦСКА и "Северсталь". Соответственно, при всем 
уважении к белорусскому клубу, у команд из верхушки таблицы есть огромная 
мотивация занять первое место, чтобы избежать в первом раунде встречи с 
действующим чемпионом либо с крепким череповецким клубом, показавшим в 
начале января образцы вполне себе кубкового хоккея вкупе с авторским стилем 
Андрея Козырева. 
"Локомотив", СКА и московское "Динамо" - очевидные фавориты в борьбе за 
лидерство на Западе. Но не стоит сбрасывать со счетов и "Спартак" с "Торпедо", 
преодолевающим кризис начала года. 
1. "Локомотив", 54 игры, 76 очков 
Оставшиеся матчи: "Динамо" Мн (д), СКА (г), "Спартак" (г), "Витязь" (г), "Динамо" 
М (г), "Сибирь" (д), "Адмирал" (д), "Северсталь" (г), "Спартак" (д), ЦСКА (д), 
"Салават Юлаев" (д), "Ак Барс" (г), "Нефтехимик" (г), "Автомобилист" (г) 
Ожидаемое количество очков: 90-92 
До конца регулярки у ярославцев матчи разного калибра - как сшибки с другими 
топами КХЛ, так и вроде бы проходные домашние матчи. При этом не стоит 
забывать про "болезнь" "Локомотива": железнодорожники частенько забывают 
выйти на игры с заведомыми аутсайдерами, и в минувшей домашней серии 
команда Никитина умудрилась проиграть в основное время "Витязю" и "Сочи". С 
другой стороны, на большие матчи "Локомотив" настраивается исправно и 
способен показать в таких играх почти идеальный хоккей. В рамках стиля Игоря 
Валерьевича, разумеется. 
2. СКА, 55 игр, 75 очков 
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https://kazved.ru/news/cto-proisxodit-v-kxl-za-cetvert-matcei-do-finisa-regulyarki-5868865


 

 

Оставшиеся матчи: ЦСКА (д), "Локомотив" (д), ЦСКА (г), "Салават Юлаев" (г), 
"Авангард" (г), "Барыс" (г), ХК "Сочи" (д), "Лада" (д), "Салават Юлаев" (д), 
"Торпедо" (д), "Северсталь" (д), "Динамо" Мн (г), "Куньлунь" (г) 
Ожидаемое количество очков: 91-93 
СКА, вероятно, больше всех заинтересован в том, чтобы уйти от встречи с ЦСКА 
в первом раунде. У петербуржских армейцев явно есть кубковый комплекс перед 
москвичами, и невзрачное выступление ЦСКА в нынешней регулярке вряд ли его 
разрушит. Как и постоянные победы в дерби в нынешнем сезоне. Так что СКА 
будет давить на газ, благо ресурсы в виде мощнейшей глубины состава 
позволяют. При этом нельзя не обратить внимание на календарь ближайших 
матчей команды Ротенберга - пять топовых соперников подряд, причем три 
матча в гостях. От того, насколько успешно СКА пройдет этот тяжелейший 
отрезок, тоже будет зависеть итоговое место армейцев в регулярке. При этом 
видно, что относительно простой финиш с длинной домашней серией может 
помочь армейцам в решении задач, даже в случае гипотетического провала в 
конце января - начале февраля. 
3. "Динамо" М, 54 игры, 74 очка 
Оставшиеся матчи: "Куньлунь" (г), "Спартак" (г), "Витязь" (д), "Торпедо" (г), 
"Локомотив" (д), "Автомобилист" (д), "Металлург" (г), "Автомобилист" (г), 
"Динамо" Мн (д), "Витязь" (г), "Салават Юлаев" (д), "Северсталь" (д), "Адмирал" 
(д), ЦСКА (д) 
Ожидаемое количество очков: 88-90 
У бело-голубых весьма комфортный финиш сезона, в том смысле, что предстоит 
только один дальний выезд - двухматчевое уральское турне. Много домашних 
матчей, а "Динамо" традиционно хорошо на своей площадке, вот только на игру 
и, соответственно, результаты москвичей могут повлиять разные факторы. Это 
и вирус, продолжающий гулять по команде, и тот факт, что "Динамо" 
периодически накрывают провалы, подобные тому, который случился в 
последней встрече со "Спартаком". Нет уверенности и в последнем рубеже, где 
в последнее время активно наигрывался начинавший сезон третьим вратарем 
Максим Моторыгин. 
Думается, что в большинстве матчей "Динамо" все-таки должно сыграть 
нормально и не допустить спадов, но хватит ли этого, чтобы побороться за 
лидерство в конференции? 
4. "Спартак", 56 игр, 72 очка 
Оставшиеся матчи: "Динамо" М (д), "Торпедо" (д), "Локомотив" (д), 
"Автомобилист" (д), "Авангард" (г), "Барыс" (г), "Локомотив" (г), "Северсталь" (г), 
"Ак Барс" (д), "Торпедо" (д), "Северсталь" (д), "Динамо" Мн (д) 
Ожидаемое количество очков: 86-88 
Концерт в гостевой встрече с "Динамо", конечно, внушает оптимизм 
болельщикам "Спартака", да и в целом последние встречи говорят о том, что 
красно-белые выздоравливают после ужасного начала года. Но из-за 
переполненного лазарета у "Спартака" по-прежнему зияют дыры в составе, а 
впереди слишком много серьезных соперников, так что рассчитывать на 
стабильный набор очков, а значит, и на существенный подъем в таблице красно-
белым, кажется, сильно не стоит. 
5. "Торпедо", 54 игры, 67 очков 
Оставшиеся матчи: "Автомобилист" (г), "Спартак" (г), ЦСКА (г), "Динамо" М (д), 
"Северсталь" (д), "Трактор" (д), ХК "Сочи" (д), "Нефтехимик" (д), ХК "Сочи" (г), ХК 
"Сочи" (г), СКА (г), "Спартак" (г), ЦСКА (д), "Лада" (д) 
Ожидаемое количество очков: 85-87 



 

 

У "Торпедо" достаточно приятный календарь с длинной домашней серией и 
тремя играми с аутсайдером из "Сочи", при этом успех команды Игоря 
Ларионова, как мы знаем, обычно зависит от состояния самого "Торпедо". В 
последних матчах команда хоть и натужно, но выигрывает, выбираясь из 
небольшого кризиса начала января, так что у нижегородских болельщиков есть 
надежда, что их команда поборется как минимум за право начать плей-офф на 
домашней площадке. 
Прогноз: СКА сделает все, чтобы выиграть конференцию, и на финише регулярки 
обойдет "Локомотив". Возможно, по дополнительным показателям. Московское 
"Динамо" останется на третьей строчке Запада, а "Спартак" и "Торпедо" 
поменяются местами в таблице, и их очная встреча в первом раунде начнется в 
Нижнем Новгороде. 
ЦСКА и "Северсталь" от пятого места отделяет шесть очков. Не так много, но и 
не так мало при действующей двухочковой системе в КХЛ. Минское "Динамо", 
давно обосновавшееся на восьмой строчке, имеет теоретические шансы как 
подняться выше, так и выпасть из зоны плей-офф, но оба варианта настолько 
математические, что им сейчас не стоит уделять внимание. Предположим, что 
"зубры" так и финишируют восьмыми. А как же распределят шестую и седьмую 
строчки ЦСКА и "Северсталь"? 
6. ЦСКА, 54 игры, 61 очко 
Оставшиеся матчи: СКА (г), "Северсталь" (г), "Торпедо" (д), СКА (д), 
"Автомобилист" (д), "Салават Юлаев" (г), "Динамо" Мн (г), "Витязь" (г), "Куньлунь" 
(г), "Локомотив" (г), "Витязь" (д), "Сибирь" (д), "Торпедо" (г), "Динамо" М (г) 
Ожидаемое количество очков: 78-80 
Армейцев трясет всю регулярку, причем позитивных всплесков у ЦСКА не так 
много, о чем и говорит место в таблице. Поэтому нет особых причин 
рассчитывать, что на финише у красно-синих все вдруг наладится. При этом у 
ЦСКА достаточно матчей в конце регулярки, где можно будет набрать "свои" 
очки. Да и хотя бы раз за гладкий чемпионат должны красно-синие выиграть 
армейское дерби. 
7. "Северсталь", 54 игры, 61 очко 
Оставшиеся матчи: "Сибирь" (д), ЦСКА (д), "Динамо" Мн (д), "Торпедо" (г), 
"Динамо" Мн (г), "Витязь" (г), "Локомотив" (д), "Динамо" Мн (д), "Спартак" (д), 
"Нефтехимик" (д), СКА (г), "Динамо" М (г), "Спартак" (г), "Салават Юлаев" (г) 
Ожидаемое количество очков: 74-76 
"Северсталь" показывала шикарный хоккей в первой половине января, но 
очевидно, что держать этот уровень на длинной дистанции череповчанам не 
позволяют ресурсы, а вытаскивать необходимые эмоции в каждом матче сейчас 
команде Андрея Козырева нет никакого смысла. Лучше сосредоточиться на том, 
чтобы вернуться к идеалу в плей-офф - то есть на подготовке к решающей части 
сезона. Ожидаю, что "Северсталь" не будет рвать жилы и участвовать в 
бессмысленной, в общем-то, гонке с ЦСКА за место повыше в таблице. 

https://www.championat.com/hockey/article-5409272-kto-s-kem-sygraet-v-plej-off-
zapada-khl-rasklady-prognozy-pary-pervogo-raunda-kto-vyjdet-v-plej-off-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Как "Барыс" громили в КХЛ. Самые провальные матчи клуба из 
Казахстана (Sports.kz, Караганда, 25 января 2024) 
Поражение " Барыса " в Санкт-Петербурге от местного СКА со счетом 0:7 стало 
для астанчан крупнейшим в нынешнем сезоне.  
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До этого пальму первенства держал матч в Астане против ярославского 
"Локомотива", в котором хозяева пропустили шесть безответных шайб. Однако 
для хоккея это совсем не редкость.  
Республиканский интернет-портал Sports.kz решил вспомнить самые 
разгромные поражения "Барыса" в КХЛ. 
"Ак Барс" 7:0 "Барыс".  
 Сезон 2008/2009  
Казанцы являются, пожалуй, самым неудобным соперником для "барсов" в КХЛ. 
В первом же сезоне существования лиги "Барыс" проиграл команде из 
Татарстана все 7 матчей в сезоне, а игра в ноябре 2008 года в Казани 
запомнилась тем, что лидер казанской команды Алексей Морозов забросил в 
ворота Алексея Кузнецова 5 шайб.  
"Барыс" 0:7 "Югра".  
 Сезон 2011/2012  
Регулярный чемпионат 2011/2012 начался для астанчан не лучшим образом. 
Команда Андрея Хомутова чередовала победы и поражения, что не устраивало 
руководство клуба. Главный разгром сезона случился на домашней площадке - 
"барсы" без шансов уступили ханты-мансийской "Югре". Затем последовало 
сухое домашнее поражение от "Амура", что и привело к отставке главного 
тренера, несмотря на то, что на старте сезона "Барыс" набирал очки в половине 
проведенных матчей. 
"Барыс" 1:8 ЦСКА.  
 Сезон 2012/2013  
В том сезоне "Барыс" являлся по настоящему домашней командой, имея 
положительный баланс в матчах в Астане (17 побед и 9 поражений). Однако в 
январе, когда регулярный чемпионат уже близился к своему завершению, 
"барсы" неожиданно крупно "сгорели" одному из лидеров лиги - ЦСКА. 
Подопечные Владимира Крикунова сумели отметиться лишь одним голом - 
шайба престижа на счету Найджела Доуса. 
"Барыс" 1:8 "Локомотив".  
 Сезон 2016/2017  
В конце календарного 2016 года "Барыс" дважды встречался с ярославцами. 
Домашний матч начался с довольно быстрого гола Мартена Сен-Пьера, однако 
затем казахстанские болельщики увидели только заброшенные шайбы в 
исполнении "Локомотива" - их было 8. Через месяц "барсы" поехали в Ярославль 
за реваншем, но не вышло - уступили 1-7. 
СКА 9:0 "Барыс".  
 Сезон 2016/2017  
В том же сезоне 2016/2017 между двумя неудачными матчами против 
"Локомотива" был еще один - против СКА. В Санкт-Петербург команда из Астаны 
прибыла, имея в своем активе 5-матчевую победную серию, однако была 
уничтожена 0-9. Исход встречи был решен в первые 25 минут встречи, за 
которые "армейцы" сумели 7 раз поразить ворота астанчан. 
СКА 9:1 "Барыс".  
 Сезон 2017/2018  
Спустя год "питерский кошмар" повторился. "Барыс", которым на тот момент 
руководил Евгений Корешков, прибыл на гостевую встречу против СКА после 4 
поражений подряд, питерский клуб напротив имел пятиматчевую победную 
серию. Более 12 тысячи болельщиков, пришедших в "Ледовый дворец", интриги 
не увидели - на 9 пропущенных шайб "барсы" смогли ответить лишь однажды. 
СКА 7:0 "Барыс".  
 Сезон 2023/2024  



 

 

И вновь разгром в северной столице России. Никому не позавидуешь 
встречаться с командой Ротенберга после проигранного ими матча. "Армейцы" в 
прошлой игре на домашнем льду уступили минскому "Динамо", забросив лишь 
однажды. Недостаток заброшенных питерцами шайб нивелировал "Барыс", 
пропустив 7. Несмотря на 44 броска в створ ворот хозяев, "барсам" так и не 
удалось распечатать ворота Никиты Серебрякова.  

https://www.sports.kz/news/kak-baryis-gromili-vkhl-samyie-provalnyie-matchi-kluba-
izkazahstana 

К заголовкам сообщений 

Глотов - о переезде на "СКА Арену": Новый этап в жизни СКА. (Спорт день 
за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 25 января 2024) 
Форвард СКА Василий Глотов прокомментировал корреспонденту "Спорт День 
за Днем" Максиму Сутченко переезд петербургской команды на "СКА Арену". 
18 января СКА объявил, что в феврале проведет 5 матчей на новом стадионе. 
Первой игрой на "СКА Арене" станет встреча с "Сочи" 11 февраля. 
 - Хорошие ожидания от переезда. Новый стадион. В Ледовом уже все обжито. 
Будет не самый простой момент, потому что все так уютно. Но это жизнь. Новый 
этап в жизни клуба. Это замечательно. Я рад быть частью этого. 
Может в моменте, когда будем переезжать, будет немного грустно. Повторюсь, 
это жизнь. Все временно в нашей жизни. Это новый этап, - отметил Глотов. 
 - Некоторые считают, что переезд по ходу сезона плохая примета.  
 - Я не верю в приметы. Это все в голове. Любая ситуация в спорте идет из 
головы, - подчеркнул Глотов. 

https://www.sportsdaily.ru/news/glotov-o-pereezde-na-ska-arenu-novyy-etap-v-
zhizni-ska 

К заголовкам сообщений 

"Хоть с командой из НХЛ": Форвард СКА Глотов - о соперниках в плей-
офф КХЛ. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 25 января 
2024) 
Нападающий СКА Василий Глотов прокомментировал корреспонденту "Спорт 
День за Днем" Максиму сутченко разгромную победу над "Барысом" (7:0), 
поделился эмоциями от ста очков в КХЛ, а также рассказал об ожиданиях от 
плей-офф. 
 - Итоговый счет 7:0. Было ли желание сделать счет еще крупнее? 
 - Моментов много было. Я всегда голодный до голов. Вся тройка наша такая. 
Мы, конечно, хотим больше. И сегодня наша тройка забила четыре гола, но мы 
голодные до голов, - отметил Глотов. 
 - Гиператакующий настрой был заметен сегодня у СКА. Как провели день, что 
был после поражения от минского "Динамо" (1:2 ОТ)? 
 - Разобрали видео прошлой игры, отдохнули, перезагрузили голову. Мы знаем, 
как мы умеем играть, наш потенциал. Такие игры, как с "Динамо", бывают. Их 
просто нужно минимизировать. У нас в коллективе все хорошо. Поэтому сразу 
виден результат. 
 - Сегодня вы набрали сотое очко в КХЛ. Для вас индивидуальные показатели 
имеют значение? Или работа на команду главнее?  
 - Команда всегда на первом месте. Это не обсуждается. О том, что я набрал 100 
очков, мне пресс-атташе после первого периода сказал. Я не знал об этом. 
Приятно. Двигаемся дальше. Здесь так же, как и до голов - я голодный. Есть что 
доказывать. Остаюсь голоден. 

https://www.sports.kz/news/kak-baryis-gromili-vkhl-samyie-provalnyie-matchi-kluba-izkazahstana
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 - Вторую сотню очков попытались открыть лакроссом. Что не получилось в том 
эпизоде? 
 - Я решил попробовать. В карьере уже были такие голы. Последние четыре года 
я этого не делал. Была возможность, много времени и места было. Решил 
попробовать. Надо повтор посмотреть. То ли я в плечо попал, то ли сам в 
перекладину. Но попробовал, ничего страшного. При возможности попробую еще 
раз.  
 - Вообще такие приемы при попытке забить гол приветствуется тренерским 
штабом? Чтобы красиво было, болельщики получали удовольствие. 
 - Здесь надо смотреть на ситуацию в целом. "Барыс" очень активно играл сверху 
в меньшинстве. И низ был свободен. Я просто воспользовался ситуацией. 
Конечно, тренеры видят такую ситуацию. Мне сказали, что хорошая попытка, 
нестандартно сыграл. Нужно смотреть по моменту. Конкретно по этому моменту 
никто ничего плохого не сказал.  
 - Перед матчем с ЦСКА такая победа это хороший заряд эмоций?  
 - Конечно, это очень важно. Уверенность и в игроках, и в командных действиях - 
это очень важно. Хорошая победа.  
 - СКА может сыграть с ЦСКА на первом этапе плей-офф...  
 - Прекрасно. А так для меня нет разницы, с кем играть. Я хочу побеждать, 
выиграть Кубок Гагарина. Готов играть с любой командой, хоть из НХЛ. 
Не хочу загадывать, кто нам попадется в плей-офф. У нас есть одна цель в 
команде, мы от нее не отступаем. Как будет, так будет. 
Я смотрю таблицу. Мы хотим первое место занять. Мы идем к этому. Через 
некоторые сложности проходим. Но ничего страшного. Мы займем первое место 
по итогам регулярного чемпионата и будем идти за Кубком Гагарина, - заявил 
Глотов. 
СКА занимает 2-е место в Западной конференции с 75 очками после 55 матчей. 
Завтра, 26 января, СКА в Ледовом дворце сыграет с ЦСКА. 

https://www.sportsdaily.ru/news/khot-s-komandoy-iz-nkhl-forvard-ska-glotov-o-
sopernikakh-v-pley-off-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Бывший игрок СКА: армейцы сейчас лучше всех в КХЛ (Чемпионат.com, 
Москва, 25 января 2024) 
Бывший игрок СКА, бронзовый призер чемпионата СССР Юрий Гайлик 
высказался о качестве игры армейского клуба в нынешнем сезоне 
Континентальной хоккейной лиги. 
"Армейцы просто сильнее. СКА может оступиться, дать слабину, не настроиться 
на кого-то, как было в матче с минским "Динамо". Но в целом команда - на ходу, 
будет держать свой уровень. А уровень СКА - высокий. ЦСКА тоже в советскую 
пору оступался. А он был настоящий гегемон. Выше в таблице сейчас - только 
"Металлург", "Авангард" и "Локомотив", СКА не хуже этих команд? СКА - лучше". 

https://www.championat.com/hockey/news-5409474-byvshij-igrok-ska-armejcy-
sejchas-luchshe-vseh-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

"Было бы неплохо, если Дуда вернулся в ЦСКА" - хоккеист Долженков 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 января 2024) 
Нападающий ЦСКА Кирилл Долженков заявил "Матч ТВ", что хотел бы 
возвращения защитника Артема Дуды в московский хоккейный клуб. 
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Летом 2023 года воспитанник ЦСКА Дуда уехал играть в США, имея 
действующий контракт с армейским клубом. Сначала он подписал контракт с 
командой "Университет Мэн", выступающей в американской лиге NCAA, однако 
в декабре лига запретила ему играть за этот клуб. С декабря 2023 года Дуда 
выступает в канадской университетской лиге за "Университет Торонто", за 
который в нынешнем сезоне провел 6 игр и отметился четырьмя голевыми 
передачами. 
 - Я всегда на связи с Артемом. Он мой хороший друг, с которым еще с детской 
школы знакомы. У него сейчас все нормально в Америке. 
 - Ты понял его решение уехать в Америку при действующем контракте с ЦСКА?  
 - Не осуждаю его решение, он принял его вместе с семьей. Мне сложно судить, 
правильно ли он сделал или нет. 
 - Хотел бы, чтобы он вернулся в ЦСКА?  
 - Всегда классно и комфортно играть с ребятами, с которыми ты давно знаком. 
Поэтому было бы неплохо, если бы Артем вернулся, - сказал Долженков "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008833_Bylo_by_neploho_jesli_Duda_ve
rnulsa_v_CSKA__khokkeist_Dolzhenkov 

К заголовкам сообщений 

Экс-форвард "Нефтехимика" Камара прокомментировал слухи о 
конфликте с Олегом Леонтьевым (Чемпионат.com, Москва, 25 января 
2024) 
Нападающий "Барыса" Энтони Камара прокомментировал слухи о конфликте с 
главным тренером "Нефтехимика" Олегом Леонтьевым. Канадский форвард 
покинул нижнекамский клуб по ходу сезона, а специалист предъявлял претензии 
нападающему в низкой результативности. 
"Были слухи, что у меня был конфликт с Леонтьевым? Нет, это не так. Он 
хороший тренер. Я уважаю его как человека. Он проводит отличную работу в 
"Нефтехимике", - сказал Камара в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Дмитрием Сторожевым. 
В текущем сезоне Камара провел за "Барыс" 22 матча, в которых забросил 10 
шайб и отдал пять результативных передач. За "Нефтехимик" Камара в 25 
матчах набрал 9 (3+6) очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5408374-eks-forvard-neftehimika-
kamara-prokommentiroval-sluhi-o-konflikte-s-olegom-leontevym.html 

Похожие сообщения (3): 

• Vesti.kz, Алматы, 25 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 января 2024 

• Sports.kz, Караганда, 25 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Эксперт КХЛ объяснил, за счет чего "Нефтехимик" идет в зоне плей-офф 
(Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 25 января 2024) 
 Хоккейный эксперт и комментатор КХЛ ТВ Артем Батрак назвал основную 
причину хорошего выступления "Нефтехимика" в конце текущего регулярного 
чемпионата. По его словам, нижнекамцы - главный претендент на выход в плей-
офф с восьмого места в Восточной конференции. 
"Нефтехимик" очевидно интереснее и сильнее "Сибири", да и, пожалуй, "Амура". 
В чем дело? В Олеге Леонтьеве! Он что-то невероятное делает с командой. 
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Леонтьев вытягивает из своих игроков лучший хоккей и этот хоккей тренер 
делает интересным. "Нефтехимик" играет от себя. Команда не смотрит на 
соперников, а действует так, как он хочет там. И это приносит пользу. Думаю, что 
"Нефтехимик" должен оставаться восьмым, они этого заслуживают больше 
остальных команд", - отметил Батрак. 
После 56 сыгранных матчей "Нефтехимик" занимает восьмое место в Восточной 
конференции КХЛ. В активе нижнекамской команды 56 набранных очков. 
Накануне подопечные Олега Леонтьева проиграли в Нижнекамске 
нижегородскому "Торпедо" (2:3ОТ), хотя вели по ходу встречи со счетом 2:0. При 
этом ранее "Нефтехимик" переиграл "Адмирал" (3:2) и московское "Динамо" (2:1). 
В следующем матче чемпионата нижнекамцы сыграют на домашней арене 
против челябинского "Трактора", игра пройдет 26 января. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/ekspert-kxl-obyasnil-za-scet-cego-nefteximik-idet-v-
zone-plei-off-5888536 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Комментатор Батрак: "Динамо" на голову сильнее почти всех - все в 
полнейшем порядке. Выпадают люди, выходит молодежь - команда не 
теряет в качестве. А если играют топы, то как с ними бороться?" 
(Sports.ru, Москва, 25 января 2024) 
Комментатор Артем Батрак считает, что "Динамо" на голову сильнее почти всех.  
"Нельзя не сказать про московское "Динамо". Все в полнейшем порядке. Команда 
на голову сильнее почти всех. 
Да, был проигранный матч с "Нефтехимиком", но там Долганов стоял на ушах, и 
с ним ничего нельзя было сделать. Да, было дерби со "Спартаком".  
Но в чем сила команды? "Динамо" неважно, кто у них пропускает игру. Заболело 
полкоманды, на лед вышла молодежь и сложилось ощущение, что у команды 
Алексея Кудашова можно заменить кого угодно, хоть Эрика О'Делла. 
Выпадают люди, выходит молодежь - и команда не теряет в качестве. А уж если 
играют все топы, то как с ними бороться? 
Менелл, Ожиганов, Пыленков, Миронов - четыре топ-защитника. Думаю, что к 
концу сезона у "Динамо" будет пять нападающих, которые забьют 20+ голов. И, 
конечно же, большинство!  
Единственный вопрос - по вратарям. Сейчас играет Максим Моторыгин. И 
играет-то хорошо, он молодец. Но нужно как-то на плей-офф определяться", - 
сказал комментатор "КХЛ ТВ" Артем Батрак.  

https://www.sports.ru/hockey/1115795251-kommentator-batrak-dinamo-na-golovu-
silnee-pochti-vsex-vse-v-polnejshe.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 января 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Комментатор Батрак: "Металлург" - улучшенная версия "Северстали" 
Разина. У команды три фантастические тройки нападения, два топ-
защитника - Яковлев и Пресс" (Sports.ru, Москва, 25 января 2024) 
Комментатор Артем Батрак считает "Металлург" улучшенной версией 
"Северстали".  
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Сколько "Металлург" держится на первой строчке Востока и всей лиги? 
Да, у команды бывают не самые мощные матчи, но она играет стабильно и 
потерпела всего два поражения в 2024 году, одно из которых - от "Торпедо", когда 
была просто какая-то невероятная история с вратарями Ильей Набоковым и 
Никитой Подскребалиным. 
Подскребалин вышел вместо Набокова, сразу же несколько пропустил, но на 
следующую игру Андрей Разин выпускает Подскребалина, и тот обыграл 
"Адмирал". 
У "Металлурга" два топ-защитника - Егор Яковлев и Робин Пресс, и восемь 
человек в составе, уже забивших больше десяти голов. И еще один рядышком. 
То есть у команды три фантастические тройки нападения. "Металлург" - крайне 
быстрая команда, у них хорошие бригады большинства и меньшинства. 
На мой взгляд, это улучшенная "Северсталь" Разина - хорошая команда, но с 
еще большим количеством мастеров", - сказал комментатор "КХЛ ТВ" Артем 
Батрак.  

https://www.sports.ru/hockey/1115795542-kommentator-batrak-metallurg-
uluchshennaya-versiya-severstali-razina-u.html 

Похожие сообщения (2): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Сибири" Фастовский покинет клуб по окончании сезона 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 января 2024) 
Как стало известно "СЭ", генеральный директор "Сибири" Кирилл Фастовский 
покинет свой пост по окончании сезона в связи с истечением контракта. 
Также свой пост покинет спортивный директор новосибирцев Сергей Климович.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gendirektor-sibiri-fastovskiy-pokinet-
klub-po-okonchanii-sezona-2171802/ 

Похожие сообщения (11): 

• Московский Комсомолец (novos.mk.ru), Новосибирск, 25 января 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 25 января 2024 

• Аргументы и Факты (nsk.aif.ru), Новосибирск, 25 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 25 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 25 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Самые перспективные игроки 2004 года рождения: Мичков, Канцеров, 
Перевалов и другие звезды (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 25 января 2024) 
Комментатор каналов KHL и эксперт mhl.khl.ru Антон Васятин представляет 
десять топ-проспектов 200 4 года рождения. В подборку попали игроки 
OLIMPBET МХЛ в сезоне 2023/2024, а также хоккеисты КХЛ с опытом в 
Молодежной хоккейной лиге.  
Матвей Мичков, нападающий ("СКА-1946"/"СКА-Варяги"/"Капитан")  
 В МХЛ : 111 игр, 134 (86+48) очка  
Хоккеист, который не нуждается в дополнительном представлении. Будучи 
одним из самых популярных игроков во всем российском детско-юношеском 
хоккее, Матвей сохранил такой статус и на уровне МХЛ. Уже в дебютной игре он 
поразил ворота петербургского "Динамо", а в том же сезоне (2020/2021) 
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превзошел рекорд Никиты Кучерова по очкам среди игроков в возрасте 16 лет. 
Следующий чемпионат получился еще более успешным, ведь "СКА-1946" 
удалось выиграть Кубок Харламова. Причем сам Мичков стал автором "золотого" 
гола, забив в излюбленном стиле лакросс.  
После победы в плей-офф 2022 форвард не появлялся в молодежных командах 
системы СКА и сыграл в МХЛ только за "Капитан", будучи арендованным в 
"Сочи". Там Матвей тоже моментально стал лидером и помог команде впервые 
за восемь лет пробиться в плей-офф. Теоретически Мичков может выступать в 
МХЛ до конца сезона 2024/2025, но на фоне игры форварда в КХЛ представить 
возвращение Матвея в "молодежку" сложно.  
Сергей Иванов, вратарь ("СКА-1946"/"СКА-Варяги") 
В МХЛ : 86 игр, 45 побед, КН 2,48, 92,6% ОБ  
Как и Мичков, вратарь Сергей Иванов перебрался в систему СКА в межсезонье-
2020, после успешного выступления в рамках юношеских Олимпийских игр. 
Поначалу он чаще играл за команду "СКА-Варяги", однако в чемпионском сезоне 
2021/2022 был основным вратарем "СКА-1946". Впоследствии Иванов почти не 
появлялся в МХЛ, за исключением плей-офф-2023, когда его команда была 
близка к еще одному финалу. В общей сложности отыграл под сотню матчей на 
молодежном уровне с показателем 92,6% отраженных бросков, редко проводив 
неудачные игры. В сезоне 2023/2024 голкипер выступает в аренде за "Адмирал" 
и помогает команде из Владивостока зацепиться за кубковую восьмерку 
Восточной конференции. Несколько матчей молодой игрок вытащил буквально в 
одиночку. 
Сергей Мурашов, вратарь ("Локо") 
В МХЛ : 124 игры, 79 побед, КН 2,03, 93,4% ОБ  
Мурашов − частый партнер Сергея Иванова по юниорской сборной. Зачастую 
именно эти вратари были основными на больших международных турнирах в 
составе российской команды. Первый полноценный сезон на уровне МХЛ 
(2021/2022) ярославец отыграл блестяще: помог перевод в команду Восточной 
конференции. В "Локо-76" Мурашов провел 41 матч при существенной нагрузке 
и выиграл 21. Следующий чемпионат получился успешным уже в составе "Локо", 
по итогам сезона Лига признала Сергея лучшим вратарем. В последнем сезоне 
на молодежном уровне у голкипера остается одна цель: Кубок Харламова. И пока 
Мурашов дает все шансы своей команде, успевая при этом периодически играть 
за "Локомотив" в КХЛ.  
Кирилл Долженков, нападающий ("Красная Армия") 
В МХЛ : 108 игр, 86 (36+50) очков  
Не так часто в хоккее можно встретить нападающего ростом под два метра и с 
высоким уровнем мастерства. Это случай Кирилла Долженкова. Дебютировав в 
сезоне 2021/2022 в достаточно опытном составе "Красной Армии", нападающий 
быстро влился в коллектив и здорово проявил себя в плей-офф, когда москвичи 
дошли до финала (набрал 8 очков в 19 играх). На следующий год форвард с 45 
баллами стал лучшим бомбардиром команды в регулярном чемпионате, 
постоянно проявляя лидерские качества и в целом улучшив свою игру во многих 
аспектах. В сезоне 2023/2024 Долженков редко появляется в МХЛ и забивает за 
ЦСКА. Но нельзя исключать, что мы увидим его в решающих матчах сезона 
именно в "Красной Армии".  
"Я так и не выиграл Кубок Харламова, не могу так просто это оставить". Кирилл 
Долженков - о габаритах, КХЛ и юношеской Олимпиаде 
Интервью  
Глеб Трикозов, нападающий ("Омские Ястребы") 
В МХЛ : 142 игры, 145 (72+73) очков  



 

 

Еще один юниор, быстро ставший лидером на уровне МХЛ. Воспитанник 
"Авангарда" Глеб Трикозов в дебютном сезоне в составе "Омских Ястребов" 
заработал 31 очко, а в следующей регулярке - 45, причем провел на 14 матчей 
меньше. Нападающий "включался" в решающих играх плей-офф. В двух подряд 
сезонах он здорово действовал в матчах Кубка Харламова, забросив несколько 
важных шайб (всего 17 в 30 играх, в том числе три победных гола подряд в серии 
с "Мамонтами Югры"). Трикозов - игрок с великолепным завершением, 
способный перед броском обыграть нескольких соперников. Индивидуально - он 
один из лучших в России по своему году рождения. Трикозов может играть в МХЛ 
(что и происходит, но редко), однако куда чаще появляется во взрослом хоккее, 
будучи одним из лучших снайперов команды ВХЛ "Омские Крылья".  
Степан Звягин, нападающий ("Динамо-Шинник") 
В МХЛ : 51 игра, 52 (21+31) очка  
Единственный представитель сборной Беларуси в списке. Степан Звягин 
родился в Москве и является воспитанником "Спартака", однако несколько лет 
назад перебрался в Беларусь и начал выступать за местную национальную 
команду. Среди всех игроков топа Звягин, вероятно, самый быстрый. Он 
способен резко оторваться практически от любого соперника. Дебют в МХЛ 
пришелся на сезон 2022/2023, когда в Лигу вернулась команда "Динамо-Шинник". 
С тех пор Звягин идет по графику "очко за игру". В сезоне 2023/2024 он второй 
игрок Лиги по этому показателю после Ивана Демидова. Заодно Звягин успел не 
просто дебютировать в КХЛ, но и отличился в составе "Динамо". Сейчас 
сохраняет статус ведущего форварда молодежной команды, а также 
подключается к представителю Беларуси в КХЛ.  
Максим Мальцев, нападающий ("Локо") 
В МХЛ : 162 игры, 110 (61+49) очков  
Ключевой центрфорвард ярославского "Локо" также по праву занимает место в 
списке лучших игроков 2004 года рождения. Его прогресс в МХЛ не был 
стремительным, хотя еще на детско-юношеском уровне Максим Мальцев 
являлся ведущим игроком "Локомотива". Со временем ему удалось стать и 
лидером молодежной команды. Сезон 2023/2024 получается прорывным. 
Нападающий стабильно дает результат, в том числе при игре в неравных 
составах, и бьется за звание лучшего бомбардира "Локо". Пока он совсем 
немного отстает от Ильи Роговского, но при этом провел меньше матчей. Не 
факт, что дебют во взрослом хоккее случится в сезоне 2023/2024, но уже 
следующей осенью болельщики вполне могут увидеть Мальцева в ВХЛ или даже 
в КХЛ.  
Александр Перевалов, нападающий ("Локо"/"Локо-76") 
В МХЛ : 90 игр, 77 (39+38) очков  
Очередной нападающий, имеющий отношение к "Локомотиву". В отличие от 
Мальцева, Перевалов первый полноценный сезон МХЛ провел на невероятном 
уровне. Он доминировал, набрав 51 (25+26) очко в 44 играх регулярного 
чемпионата. Форвард постоянно забивал сам, создавал моменты партнерам, 
шел в борьбу, словом, успевал везде. С тех пор наступил непростой отрезок в 
карьере. Он играл и в МХЛ, и в ВХЛ, и в КХЛ, будучи арендованным сначала в 
"Куньлунь Ред Стар", а теперь и в ХК "Сочи". Но трудности перехода на взрослый 
уровень не отменяют того, что игрок обладает высоким уровнем 
индивидуального мастерства. Не исключено, что в будущем мы увидим такой же 
яркий сезон во взрослом хоккее, как и выступление Александра в МХЛ в 2021-
2022 годах.  
Роман Канцеров, нападающий ("Стальные Лисы") 
В МХЛ : 164 игры, 143 (72+71) очка  



 

 

Сейчас вряд ли кого-то можно удивить успешной игрой молодых хоккеистов в 
"Металлурге" под руководством Андрея Разина. Одним из таких форвардов 
является Роман Канцеров. Но, прежде чем попасть в КХЛ, он серьезно заявил о 
себе в "Стальных Лисах". Канцеров провел два мощных сезона и буквально вел 
команду за собой, это было в период с 2021 по 2023 годы. В обоих случаях 
форвард заработал более 50 очков в регулярных чемпионатах. Возможно, и 
сейчас бы сыграл на том же уровне, но воспользовался своим шансом и 
пробился в команду КХЛ. Один из лучших игроков своего поколения в плане 
завершения атак, вне зависимости от их характера - позиционных или сходу.  
Артем Барабоша, защитник ("Красная Армия") 
В МХЛ : 135 игр, 20 (5+15) очков  
Артем Барабоша далек от статуса результативного игрока даже на уровне МХЛ, 
но это не отменяет его пользу для команды. Праворукие габаритные защитники 
всегда в цене, особенно если при этом действуют агрессивно. Это как раз про 
игрока "Красной Армии". Выиграть у него борьбу за шайбу - задача непростая. 
Помимо этого, Барабоша может поймать соперника на жесткий силовой прием 
или даже подраться, если ситуация того потребует. При этом после двух 
полноценных сезонов в МХЛ защитник стал подключаться в ЦСКА и "Звезду", 
успев отличиться в каждой из команд. Его стиль сохранился, и с такими данными 
есть все шансы надолго закрепиться во взрослом хоккее.  

https://mhl.khl.ru/news/20098/1049983/ 

К заголовкам сообщений 

Еременко назвал огромным минусом отстранение России и Белоруссии от 
международных матчей (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 25 января 
2024) 
Защитник магнитогорского "Металлурга" Владислав Еременко в эксклюзивном 
интервью Metaratings.by высказался об отстранении России и Белоруссии от 
международных матчей.  
Напомним, российские и белорусские сборные всех возрастов отстранены от 
участия в международных соревнованиях с февраля 2022 года. 
"Да, безусловно, я считаю, это огромный минус. Если говорить про сборную 
Белоруссии, то для нас это огромный плюс, что есть очень много игр с 
россиянами, огромный опыт. В каждой игре ты добавляешь и добавляешь, играя 
с таким мощным соперником как Россия. Поэтому для Белоруссии это огромный 
плюс. Но и всегда интересно поехать на чемпионат мира и поиграть на 
международном уровне, это тоже очень классно. Вот этого не хватает", - сказал 
Еременко. 

https://metaratings.ru/news/eryomenko-nazval-ogromnym-minusom-otstranenie-
rossii-i-belorussii-ot-mezhdunarodnykh-matchei-327556/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Ларионов - фанат футбола. Его концепция напоминает философию топ-
команд из этого вида спорта (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 января 
2024) 
Смотрит футбол чаще, чем хоккей. 

https://mhl.khl.ru/news/20098/1049983/
https://metaratings.ru/news/eryomenko-nazval-ogromnym-minusom-otstranenie-rossii-i-belorussii-ot-mezhdunarodnykh-matchei-327556/
https://metaratings.ru/news/eryomenko-nazval-ogromnym-minusom-otstranenie-rossii-i-belorussii-ot-mezhdunarodnykh-matchei-327556/
https://allhockey.ru/news/show/504924-Vladislav_Eremenko_nazval_ogromnym_minusom_otstranenie_Rossii_i_Belarusi


 

 

Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов может рассказать не только про 
хоккей, но еще часто обсуждает другие важные вещи: правильное питание, 
психологию. А еще любит проводить параллели с футболом. 
В Нижнем Новгороде даже проводят небольшой эксперимент, когда стажировку 
у Ларионова проходят люди из футбола. Например, главный тренер клуба 
"Акрон".  
 Тренер футбольного "Акрона" Калешин пройдет стажировку в ХК "Торпедо" 
Совсем недавно главный тренер "Торпедо" зашел на подкаст к футбольным 
авторам одного издания, где говорил только о футболе. 
Ларионов обожает футбол: смотрит его чаще, чем хоккей. Проходил стажировку 
в топ-клубах 
В том самом интервью Игорь Николаевич признался, что смотрит футбол чаще, 
чем хоккей. И пытается почерпнуть оттуда много полезного, что пригодится ему 
в работе. Ларионов признавался, что футбол в соотношении с хоккеем занимает 
75 на 25 в процентном соотношении. При этом главный тренер "Торпедо" 
обожает смотреть АПЛ. 
"В межсезонье или, допустим, находясь в Америке в Лос-Анджелесе, я понимаю, 
что игры начинаются рано утром. Для меня это самое святое время, когда в 5 
утра я с чашкой кофе начинаю смотреть канал NBC, где сидят Ребекка Лоу, 
Робби Мусто, которые начинают первую трансляцию субботнего дня Премьер-
лиги, то есть начинается такой разогрев", - говорил Ларионов. 
Бывший нападающий сборной России по футболу Дмитрий Сычев проходил 
стажировку у Игоря Николаевича, и рассказывал, что главному "Торпедо" 
импонирует игра "Ливерпуля". 
"Его видения хоккея схоже с тем, что мы зачастую видим в матчах английской 
лиги. Постоянная агрессия, игра в атаку, отбор, отсутствие пауз. Ларионову 
нравится игра "Ливерпуля", которую команда показывала в лучшие годы с 
Клоппом", - рассказывал Сычев. 
 Ларионов остается в "Торпедо"! Это концептуально мощнейшее подписание от 
Нижнего Новгорода 
В одно время Ларионов проходил стажировку в футбольных клубах. Например, 
смотрел, как устроена модель "Саутгемптона" - от академии до главной команды. 
Узнал, как устроены "Арсенал" и "Челси", "Манчестер Юнайтед". Причем в одну 
из таких поездок брал с собой нынешнего тренера "Торпедо" по физической 
подготовке. 
Концепция "Торпедо" напоминает философию топ-клубов Европы 
От Ларионова на пресс-конференциях можно услышать базовую концепцию его 
видения игры. Например, что он не зажимает ребят в рамки, что дает игрокам 
рисковать и проявлять себя. А еще, что самое важное в хоккее - 
удовлетворенность хоккеистов от своей игры и зрителей от игры команды.  
Все это базовые принципы ведущих футбольных академий Европы. Например, 
именно на подобном фундаменте, о котором говорит Ларионов, зарождался 
стиль тотального футбола в Нидерландах. Затем многие разработки 
предшественников брал и усовершенствовал легендарный футболист и тренер 
Йохан Кройф, который, в частности, свое видение перенес не только в мировой 
футбол на самый высокий уровень, но и внедрил в академию "Барселоны" - "Ла 
Масия", отталкиваясь от того, что команде нужна сильная школа по примеру 
"Аякса". Школа "Барселоны" является одной из самых сильных и успешных 
сейчас, как и у команды из столицы Нидерландов. 
Так что у хоккея и футбола есть очень много сходств, которые Ларионов 
пытается внести в нашу игру. Тренд на атакующий хоккей в последнее время 
вырос. А концепция "Торпедо" при Игоре Николаевиче напоминает один в один 



 

 

то, что устроено в лучших футбольных академиях мира: от главной команды до 
резерва. 

https://allhockey.ru/article/show/504927-
Larionov_fanat_futbola_Ego_koncepciya_napominaet_filosofiju_top_komand_iz_eto
go_vida_sporta 

К заголовкам сообщений 

Контракт "Адмирала": тренеру Тамбиеву хотят дать новое соглашение 
(Известия (iz.ru), Москва, 25 января 2024) 
Губернатор Приморского края Олег Кожемяко заявил о намерении доверить 
комплектование команды нынешнему наставнику 
Владивостокский хоккейный клуб "Адмирал" скорее всего продлит контракт со 
своим нынешним главным тренером Леонидом Тамбиевым. По данным 
"Известий", новое однолетнее соглашение с 53-летним специалистом намерены 
подписать даже на фоне неудачных результатов дальневосточного коллектива в 
нынешнем сезоне КХЛ. 
За месяц до конца регулярного чемпионата "Адмирал", которому осталось 
отыграть 14 матчей, занимает последнее место в Восточной конференции и 
почти потерял шансы на выход в плей-офф. Тамбиев возглавляет команду с 
ноября 2021 года. В сезоне-2022/2023 он привел клуб с минимальным 
зарплатным бюджетом в КХЛ к историческому достижению - выходу во второй 
раунд плей-офф, где "моряки" лишь по итогам шести матчей проиграли серию 
казанскому "Ак Барсу" (2:4), будущему финалисту Кубка Гагарина. 
Информацию о намерении продолжить сотрудничество с Тамбиевым 
"Известиям" подтвердил губернатор Приморского края Олег Кожемяко, 
являющийся также президентом "Адмирала". 
 - Мы еще посоветуемся, но думаю, что такой шанс обязательно нужно дать 
главному тренеру, - заявил "Известиям" Олег Кожемяко. - Пусть "Адмирал" 
доиграет сезон, а дальше будем смотреть. Контракт скорее всего будет продлен. 
Я не сторонник резких шагов. Нужно дать тренерам возможность в том числе 
видеть горизонт планирования на один-два года. И самое главное - дать тренеру 
подбирать команду. У Тамбиева есть положительные результаты в прошлом 
сезоне, есть отрицательные результаты в нынешнем сезоне. Поэтому третий 
сезон будет для него решающим. 
Прошлогодний выход во второй раунд плей-офф стал высшим достижением не 
только для "Адмирала", но и всего дальневосточного хоккея. Хабаровский "Амур" 
также ни разу дальше первого раунда не проходил. Таким образом, серия 
первого раунда с уфимским "Салаватом Юлаевым" (4:2) стала первой 
выигранной в КХЛ для любого клуба с Дальнего Востока. 
По ходу нынешнего сезона "Адмирал" потерял своего вратаря Никиту 
Серебрякова. Во многом за счет его спасений моряки пробились в плей-офф год 
назад. В мае 28-летний хоккеист был признан лучшим голкипером того сезона 
КХЛ. В октябре он ушел в петербургский СКА. 
Тогда же владивостокский клуб сменил спортивного директора - вместо Вадима 
Аверкина был назначен Виктор Гордиюк. При этом, по словам губернатора 
Приморского края, полномочия Тамбиева будут расширены. 
 - Главное, дать возможность человеку подняться снова, - отметил Олег 
Кожемяко. - Люди падают, но главный вопрос, сможет ли человек после этого 
подняться. В прошлом сезоне Тамбиев выступал хорошо. Но потом произошли 
некоторые изменения в составе, о которых он в общем-то и не знал. О том, что 
касается Серебрякова, других ребят. Мне кажется, что ему нужно дать шанс, 
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чтобы он сам подобрал команду и уже, как говорится, нес полную 
ответственность. Потому что ранее в этом вопросе - подбора команды - были 
задействованы менеджеры, спортивный директор. И Тамбиев набирал из того, 
что ему предлагали. Считаю, что состав команды должен определять тренер. Так 
мы и сделаем. 
Выход в плей-офф в 2023 году был первым за шесть лет для "Адмирала" и за 
пять лет для всего Дальнего Востока. "Адмирал" участвовал в Кубке Гагарина до 
этого три раза - в 2014, 2016 и 2017 годах. "Амур" дважды выходил туда - в 2012 
и 2018 годах. Сейчас хабаровский клуб ведет борьбу за попадание в плей-офф 
с нижнекамским "Нефтехимиком" и новосибирской "Сибирью". Регулярный 
чемпионат завершится 26 февраля.  

https://iz.ru/1639797/aleksei-fomin/kontrakt-admirala-treneru-tambievu-khotiat-dat-
novoe-soglashenie 

К заголовкам сообщений 

Разин об отказе от соцсетей: лучше я их закрою, но останусь с работой 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 января 2024) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин рассказал, почему 
отказался от ведения социальных сетей. 
"Нужно начать с того, как я начал вести соцсеть. Обо мне ведь много гадостей 
ходило, что я хоккеистов гноблю, бью. Узнал, что есть такая сеть, сейчас 
запрещенная, сначала обратился к ней. Показывал там свои тренировки, 
отношение к команде и ребятам, личные фотографии. Потом открыл Telegram, 
но закрыл его по элементарной причине. Мне сказали, что после одного из 
поражений руководители в VIP-ложе сказали: "Вот, соцсети мешают" (смеется). 
Выбор был очевиден: лучше я закрою соцсети, но останусь с работой", - сказал 
Разин в интервью на YouTube-канале "Скользкий лед New". 

https://allhockey.ru/news/show/504944-
Razin_ob_otkaze_ot_socsetej_luchshe_ya_ih_zakroju_no_ostanus_s_rabotoj 

К заголовкам сообщений 

Хоккейная бездетность (Московский Комсомолец, Москва, 26 января 2024) 
Гостем пресс-центра "МК" стал трехкратный чемпион мира, пятикратный 
чемпион России Алексей Терещенко 
В редакции "Московского комсомольца" состоялся прямой эфир с известным 
российским хоккеистом Алексеем Терещенко. Трехкратный чемпион мира 
оценил перспективы команд на финишной прямой регулярного чемпионата КХЛ 
как на Западе, так и на Востоке. 
 - Алексей, давайте сразу по горячим следам разберем прошедший 23 января 
матч между столичными "Динамо" и "Спартаком", в котором красно-белые 
довольно-таки неожиданно одержали крупную победу со счетом 6:3. 
 - В целом если брать весь матч, то "Спартак" выиграл заслуженно. Алексей 
Николаевич Кудашов после игры сказал, что его ребята вышли не готовыми. А 
вот соперник, наоборот, был серьезно заряжен, и это было видно. Да, у этой 
команды сейчас большие проблемы с составом: нет ведущих игроков, 
центральных нападающих. Поэтому другие ребята взяли на себя роль 
лидерства, и это принесло им результат. Они играли достаточно агрессивно. 
Динамовцы прибавили в третьем периоде, но поезд к этому времени уже ушел. 
"Спартак" победил по делу. 
 - Считаете, что главным все-таки была недооценка соперника со стороны 
игроков "Динамо" или это красно-белые, которым одного очка не хватало, чтобы 
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деюре оформить себе путевку в плей-офф, жаждали победы в этом матче 
больше? 
 - Я не думаю, что была какая-то недооценка со стороны хоккеистов "Динамо", 
просто бывают такие дни и матчи, к которым ты оказываешься не готов. А 
"Спартак", у которого последние игры не очень удачно складывались, повторюсь, 
много травмированных или больных, вышел мобилизованным. В плане 
самоотдачи, игровой дисциплины он выглядел лучше в этом конкретном матче. 
Я думаю, бело-голубые поправят мысли, разберутся, в чем причины, и в 
следующей игре предстанут совсем другим коллективом. 
 - Прекрасную игру в этом матче продемонстрировал 25-летний нападающий 
"Спартака" Максим Цыплаков, впервые в карьере забросивший четыре шайбы. 
Это был его звездный час, или этот игрок вышел на лидирующие позиции в 
команде? 
 - Максим весь этот сезон играет на очень высоком уровне. Не случайно к нему 
сейчас приковано столько внимания со стороны НХЛ. Об этом все пишут и 
говорят. У него отменные физические данными, он крупный и мобильный 
форвард, с хорошим движением и скоростью, поговорка "раз в год и палка 
стреляет" - это точно не про него. Считаю, что такой прорыв в его игре произошел 
с приходом нового тренерского штаба красно-белых. Он у "Спартака" 
прекрасный. И Алексей Жамнов, и Алексей Ковалев, и Игорь Уланов - все они 
поиграли в НХЛ, двое первых становились олимпийскими чемпионами, поэтому 
на тренерском мостике команды все здорово. 
 - Откроем небольшой секрет - перед стартом этого сезона в "МК" вышло 
большое интервью с этим игроком "Максим Цыплаков: стать лидером "Спартака" 
мне ничего не мешает". Не скроем, рассчитывали, что Максим в этом сезоне 
выйдет на новый для себя уровень. Рады, что наш прогноз оправдался... 
 - Это видно, что он стал лидером в команде. Он много выходит на лед, хорошо 
сохраняет шайбу, постоянно лезет на ворота, он ведет игру своего звена и 
пятерки. В нескольких матчах его пробовали и центральным нападающим, хотя 
все равно он больше, конечно, крайний. Он может и продавить соперника, может 
и обыграть защитника, а также сыграть нестандартно. Радует, что молодые 
ребята в наших клубах начинают прилично добавлять в своей игре. 
 - Признаемся, немного опасались, что с появлением в "Спартаке" Ильи 
Ковальчука эти лидерские позиции Максима несколько поблекнут, но, как видим, 
ошиблись. Хотелось бы узнать ваше мнение, поскольку вы хорошо знаете Илью 
и играли вместе с ним за сборную России, что привнес в эту команду наш 
заслуженный и мастеровитый игрок, насколько он нужен красно-белым? 
 - Ковальчук - большой мастер и в хоккее, и большой человек в жизни. Для 
"Спартака" это большой плюс. На игру с "Динамо" он вышел с капитанской 
повязкой, поэтому повел за собой молодых партнеров. Он знает, как это делать, 
и умеет это делать. Это его стихия. Поэтому я не думаю, что спад в игре красно-
белых был как-то связан с его возвращением в большой хоккей. 
Здесь всего лишь стечение обстоятельств: травмы, функциональная яма, 
неуверенная игра вратарей - это нормальная ситуация для любой команды по 
ходу сезона. В недавней игре с "Ак Барсом" Илья забросил важнейшую шайбу. 
Правда, в том эпизоде и Цыплаков здорово сыграл, закрыв вратаря казанцев на 
пятаке. Он лидер, и такие игроки нужны. Илья - профессионал. Своей работой, 
своим отношением к делу он показывает молодым игрокам, что нужно, как нужно 
и почему нужно. Его опыт и советы в раздевалке и в жизни очень помогают 
именно молодым ребятам. 
 - Не можем не спросить у вас, как прекрасного в прошлом центрального 
нападающего, что значит в современном хоккее потеря трех основных игроков 



 

 

этого амплуа. Как это произошло как раз в "Спартаке", который одновременно 
потерял сразу трех центров: Морозова, 
Мальцева и Локтионова ? 
 - Центральный нападающий - это ключевая позиция в хоккее. Это игрок, который 
ведет всю игру пятерки. От него зависит, как будет действовать команда и в 
атаке, и в обороне. Это связующее звено между защитниками и форвардами. Он 
выполняет огромный объем работы, формирует правильное направление игры. 
Должен читать хоккей как раскрытую книгу и находить нужное место на 
площадке. Это большая и большая работа. Крайним нападающим немного 
полегче в этом плане. Центр должен также уметь грамотно играть и в обороне, 
правильно и своевременно включаться в прессинг - они системообразующие 
игроки любой команды. 
К сожалению, приходится признать, что по-настоящему классных центральных 
нападающих высокого уровня в российском хоккее сейчас нет. Например, в 80-е 
и 90-е годы прошлого века можно назвать целую плеяду: Ларионов, Жамнов, 
Федоров, Быков, Николишин, Яшин, Виктор Козлов. Сейчас вы можете назвать 
какую-нибудь фамилию, которую можно поставить с ними в один ряд? 
 - Наверное, нет. И в чем кроется причина, что игроков этого амплуа у нас сейчас 
нет, - в детском хоккее? 
 - 100 процентов. Это глобальная проблема нашего хоккея в воспитании и 
развитии детей. Именно в детском спорте. Там полный бардак! 
 - Мы еще поговорим о проблемах детского хоккея в конце беседы, а сейчас 
вернемся к КХЛ, к московскому "Динамо", воспитанником которого вы являетесь. 
Бело-голубые лихо, по-гусарски забронировали себе место в плей-офф, и 
многие болельщики последние результаты этой команды связывают с 
прекрасной и результативной игрой, которую демонстрирует Никита Гусев. Но 
только ли дело в нем одном, в чем сила "Динамо" в этом сезоне? 
 - Конечно, дело не только в Гусеве. В целом Алексей Кудашов (главный тренер 
"Динамо". - Ред. ) поменял и организацию игры команды: когда надо, динамовцы 
прессингуют, когда надо - они хорошо и плотно обороняются. Плюс команда 
хорошо подготовилась к сезону - был приглашен тренер именно по 
физподготовке. 
Так скажу - была проведена большая работа над ошибками прошлого сезона, 
когда динамовцы не очень удачно, мягко сказать, сыграли в первом раунде плей-
офф против "Торпедо". Были сделаны определенные выводы, внесены поправки 
в тот же состав команды, но самое главное, был сделан акцент на подготовку к 
сезону. И все равно тренеры совершенствуются, они понимают, какие тенденции 
идут и в какую сторону надо двигаться. И это здорово. 
Что касается Никиты Гусева, то он молодец. Но опять же - его партнеры? Я 
считаю, что Джордан Уил, с которым он играет в одной тройке, - один из лучших 
центральных нападающих в КХЛ. Седрик Пакетт - здорово играет на пятаке: 
закрывает вратаря, добивает, подставляет и, кстати, еще и хорошую передачу 
отдать может. В большинстве у этого звена, которое сейчас лучшее в лиге, в 
защите действует Менелл, который прекрасно катается, умеет раздавать 
передачи. И Эрик О'Делл, который все подчищает, отлично борется, выигрывает 
почти все вбрасывания, и плюс еще сам может реализовать момент. 
 - А как насчет голодной до побед динамовской молодежи? 
 - К сожалению, хотелось бы, чтобы ее было в клубе больше. Но опять же - это 
правильная работа внизу: молодежной команды и школы. По молодежному 
хоккею в "Динамо" для меня много вопросов. Хотелось, чтобы он больше 
развивался в плане обучения ребят, а не результата. Да, он нужен, с этим я 
абсолютно согласен, но все равно главное - это подготовить игроков для первой 



 

 

команды. Но здесь, считаю, не все так хорошо и гладко. Это я не про "Динамо", 
а в целом. 
Должна происходить большая, скрупулезная работа внизу хоккейной вертикали. 
Детские спортшколы должны подготовить игроков для хоккейного университета. 
В хоккее молодежная лига - это высшее учебное заведение. Первая, взрослая 
команда - это все, работа, где ставятся большие цели и высокие задачи и где ты 
должен их выполнять. Да, в команде мастеров еще продолжается обучение, идет 
повышение квалификации, переводя с хоккейного на обычный язык, но это все 
ступени одной лестницы. Просто надо работать. 

К заголовкам сообщений 

Никита Седов: "Хоккей "Северстали" - командный и творческий. На 
личные рекорды внимания не обращаешь" (Russia-hockey.ru, Москва, 26 
января 2024) 
22-летний лидер обороны "Северстали", обладатель Кубка Карьялы-2020 - о 
феномене череповецкого клуба и планах на сезон, для Russia-Hockey.ru  
ТЕПЕРЬ ПОНИМАЮ, ЧТО РЕШЕНИЕ ВЕРНУТЬСЯ ИЗ АМЕРИКИ БЫЛО 
ВЕРНЫМ  
- Все ожидали, что "Северсталь" по традиции будет до последнего дня бороться 
за плей-офф, но прогнозы не оправдались - команда весь чемпионат уверенно 
идет в восьмерке. Что происходит?  
- С первого дня предсезонки тренерский штаб предложил команде программу 
подготовки и модель игры. Ребята ее приняли, всем было очень интересно. 
Поверили в нашу систему, играем как команда, набираем свои очки. Отсюда и 
уверенность, что своего места в плей-офф не упустим.  
Хотя не сказать, что чемпионат проходим без спадов. Отличный ритм турнира, 
много игр, но хотелось бы больше стабильности в результатах. Об этом нам 
говорят и тренеры.  
- Вы проводите на льду в среднем 21 минуту за игру, у вас 15 очков, полезность 
- "плюс 10", все это лучшие показатели в карьере. Сезон прорыва?  
- Итоги сезона подведем летом, сейчас рано делать выводы. Благодарен 
тренерам и партнерам за доверие, все рекорды - его следствие.  
Вообще этот сезон полностью вернул мне уверенность в своих силах. Теперь 
понимаю, что решение, которое принял четыре года назад, оказалось верным. 
Тогда я вернулся из Северной Америки в "Сочи", спортивный директор южного 
клуба Андрей Зюзин убедил сделать этот шаг. Потом были СКА и "Спартак", шел 
шаг за шагом, поступательно.  
У ШТАБА КОЗЫРЕВА БОЛЬШОЕ ВНИМНИЕ - ДЕТАЛЯМ, РИСУНКУ ИГРЫ  
- Успехи "Северстали" связывают с работой главного тренера клуба Андрея 
Козырева. По делу?  
- Хорошо знаком с требованиями Андрея Леонидовича еще по различным 
сборным. Он и его помощники большое внимание уделяют деталям, из которых 
и складывается общий рисунок игры команды.  
Смотрим много видео, акцент - на быстром переходе из обороны в атаку, на 
взаимозаменяемости, активной игре. Правильные подключения защитников в 
нападение не то что не запрещаются, а поощряются. Это требование 
современного хоккея!  
- Судя по пресс-конференциям, Козырев - закрытый и даже угрюмый человек. 
Это так?  
- (смеется) Ни разу не видел пресс-конференции нашего главного тренера. Но в 
команде Козырев, наоборот, открыт и общителен. Много индивидуальных 



 

 

разговоров с игроками, все буквально разжевывается. Отсюда и игровой 
прогресс хокеистов "Северстали", всей команды.  
"ПЛЮС 10"? ДЛЯ ЗАЩИТНИКА ПОЛЕЗНОСТЬ - ОДИН ИЗ ГЛАВНЫХ 
ПОКАЗАТЕЛЕЙ  
- У вас лучший в обороне "Северстали" показатель полезности - "плюс 10". 
Следите за ним?  
- Для защитника "полезность" - один из главных показателей, но он зависит не 
только от тебя, но и от напарника по обороне, партнеров по пятерке, всей 
команды. Мне очень комфортно в паре с Тимофеем Давыдовым, с нашими 
форвардами, да и в защите у нас каждый может заменить каждого.  
Если говорить о личных показателях, то за ними практически не слежу. У нас 
очень командный и творческий хоккей, все внимание - команде. Плюс очень 
много игр и переездов, цейтнот со временем, поэтому главная для нас всех 
статистика - в турнирной таблице. Но летом свои цифры обязательно посмотрю.  
- В команде уже прикидываете кубковую "сетку"-2024?  
- Нет, идем от матча к матчу. Хотим завоевать как можно более высокий "посев", 
опередить соседей по таблице, в частности ЦСКА. Расслабляться ни в коем 
случае нельзя, наоборот, надо идти по поступательной, чтобы в плей-офф быть 
на пике.  
- О развитии своей карьеры уже думаете, все-таки в КХЛ молодые российские 
защитники - наперечет?  
- Знаю, что весной становлюсь ограниченно свободным агентом. Но так далеко 
сейчас не заглядываю, все мысли - о сезоне. Нам поставили определенные 
задачи, и мы чувствуем, что командой способны их решить.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/sedov_severstal_komandnyi_hockey_bez_lichnykh_rekordov
_/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Кудашов: понимаем, что судейство в плей-офф будет более строгим. 
Готовим "Динамо" к этому (Чемпионат.com, Москва, 25 января 2024) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов после победы над 
"Куньлунем" (5:1) поделился ожиданиями от судейства в розыгрыше Кубка 
Гагарина - 2024. 
"Второй раз за последние четыре матча не получили ни одного большинства? 
Радует, что мы сегодня сделали игру "пять на пять", забив все голы. Но 
расстраивает, что со "Спартаком" все пропустили в равных составах. 
Здесь нахлестывает одно на другое, но мы прекрасно понимаем, что судейство 
в плей-офф все-таки будет более строгим, и зарабатывать эти удаления будет 
намного сложнее. Мы в принципе готовим команду к этому и разговариваем об 
этом. Пытаемся искать пути, как можно заработать эти удаления", - передает 
слова Кудашова корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5409728-kudashov-ponimaem-chto-
sudejstvo-v-plej-off-budet-bolee-strogim-gotovim-dinamo-k-etomu.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 января 2024 

К заголовкам сообщений 

http://russia-hockey.ru/articles/stars/sedov_severstal_komandnyi_hockey_bez_lichnykh_rekordov_/
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Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Демидов сделал пента-трик в МХЛ. Ротенберг считает, что ему надо так 
проявлять себя против сильных команд (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 25 января 2024) 
Один из фаворитов драфта НХЛ-2024 Иван Демидов забил пять голов в матче 
МХЛ. 
18-летний нападающий СКА-1946 забросил пять шайб и отдал голевую передачу 
в игре против "Амурских Тигров" (12:0) в Молодежной хоккейной лиге. 
Нападающий нанес семь бросков по воротам в этой встрече.  
Форвард продлил результативную серию до 12 игр, отметившись на этом 
промежутке 32 (14+18) очками. Всего у игрока в нынешнем сезоне 45 (20+25) 
очков в 23 матчах.  
В этом сезоне Демидов провел четыре игры в КХЛ при среднем игровом времени 
07:29. Он не появлялся в составе команды с сентября. Главный тренер СКА 
Роман Ротенберг ответил, может ли Демидов вновь сыграть за СКА. 
"На каком месте "Амурские Тигры"? Хотелось бы, чтобы лидеры проявляли себя 
против лидеров в первую очередь. Конечно, мы очень рады, что наши хоккеисты 
показывают такие результаты - победили 12:0. Молодцы, но у команды 
серьезные задачи - надо проявлять себя против лидеров. Против ярославского 
"Локомотива", ЦСКА, московского "Динамо". Там сильные команды.  
Иван Демидов, как вы знаете, - первый в истории СКА нападающий 2005 года 
рождения, который сыграл на уровне КХЛ, а Иван Ремезовский - первый 
защитник 2005 года рождения, который сыграл на основу. Для них все только 
начинается. Нужно выигрывать с таким счетом и в будущем, но важно побеждать 
лидеров. Дай Бог, Демидов наберет столько очков против лидеров, - цитирует 
тренера официальный сайт клуба.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291118 

К заголовкам сообщений 

В СКА гробят очередного молодого таланта. Демидов громит всех по 
молодежке, но в основу его не зовут (Sport24.ru, Москва, 25 января 2024) 
18-летний талант сделал пента-трик в МХЛ.  
Иван Демидов - новый Next One из России. 18-летний нападающий привлекает 
внимание своей игрой на молодежном уровне уже третий год подряд. На 
предстоящем драфте НХЛ его видят в топ-10 первого раунда. Некоторые скауты 
и эксперты отдают ему место в первой тройке - настолько высоко оценивают его 
талант. Демидов играет в системе СКА, и в питерском клубе его талант как будто 
бы не замечают. Форвард провел в КХЛ только четыре матча на старте сезона и 
больше в главную команду не вызывался. А ведь его статистика в МХЛ говорит, 
что среди сверстников ему уже нечего делать.  
В 23 матчах за "СКА-1946" у Ивана 45 (20+25) очков. В среду в матче с 
"Амурскими тиграми" он набрал 6 очков и оформил пента-трик (забросил пять 
шайб). Он нанес семь бросков по воротам в этой встрече, пять из них пришлись 
точно в цель. Питерцы обыграли соперника со счетом 12:0. Такая разница в 
классе объясняется тем, что молодежка "Амура" выступает в Серебряном 
дивизионе, а "СКА-1946" идут вторыми в Золотом.  
Демидов - лучший бомбардир своей команды. И это при учете того, что он сыграл 
почти в два раз меньше матчей, чем многие его партнеры. В октябре хоккеист 
получил серьезную травму ноги и выбыл на полтора месяца. Изначально сроки 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291118


 

 

восстановления были больше (до 10 недель), но диагноз оказался не таким 
страшным, и молодой игрок сумел раньше вернуться.  
Несмотря на то, что его конкуренты сыграли по 40 матчей, Демидов остается в 
топе бомбардиров МХЛ. Он седьмой в списке. И если дальше продолжит играть 
в молодежной лиге, то точно может побороться и за лидерство. Но в прошлом 
сезоне он уже был одним из самых результативных игроков в молодежке. И, 
очевидно, созрел для шага вперед. Однако в СКА упорно игнорируют своего 
самого талантливого хоккеиста. В начале сентября Иван провел четыре матча 
за армейцев, но только в одном сыграл больше 10 минут. У питерцев тогда был 
неудачный старт, нужно было побеждать, а не думать о развитии молодежи.  
Впоследствии СКА набрал ход и сейчас идет одним из лидеров чемпионата. В 
основу привлекаются лимитчки, но среди них нет Демидова. К примеру, на 
последний матч с "Барысом" (7:0) был заявлен 18-летний Амир Нугманов, 
который идет только восьмым бомбардиром "СКА-1946". У нападающего, 
который по ходу сезона перешел из системы "Нефтехимика", в 30 матчах 28 
(15+13) очков. Почему же играет в КХЛ он, а не Демидов?  
Объяснения Романа Ротенберга, которого спросили про молодых игроков, не 
убеждают.  
"С кем играли? На каком месте "Амурские Тигры"? Хотелось бы, чтобы лидеры 
проявляли себя против лидеров в первую очередь. Конечно, мы очень рады, что 
наши хоккеисты показывают такие результаты - победили 12:0. Молодцы, но у 
команды серьезные задачи - надо проявлять себя против лидеров. Против 
ярославского "Локомотива", ЦСКА, московского "Динамо". Там сильные команды.  
Амир Нугманов и Иван Демидов - совершенно разные хоккеисты. Их можно 
использовать по-разному. Здорово, что у нас есть такие ребята".  
Но Демидов в этом сезоне уже забивал "Локо" (лидер МХЛ), в двух гостевых 
матчах набрал 3 (1+2) очка. В двух встречах с "Красной Армией" (молодежка 
ЦСКА) набрал 4 (2+2) очка. И претензии Ивану, который помимо таланта 
отличается невероятным трудолюбием и работоспособностью, предъявить 
нельзя. Достаточно почитать его интервью, послушать его партнеров и тренеров, 
которые отзываются о Демидове исключительно положительно. Именно такие 
ребята должны играть в КХЛ. Однако, к сожалению, это происходит не всегда. 
Только потом не стоит удивляться, почему молодежь при первой возможности 
бежит в Америку.  

https://sport24.ru/hockey/article-615029-v-ska-grobyat-ocherednogo-molodogo-
talanta-demidov-gromit-vsekh-po-molodezhke-no-v-osnovu-yego-ne-zovut 

К заголовкам сообщений 

Шансы на выход в плей-офф сохраняют все петербургские команды МХЛ 
(Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 25 
января 2024) 
В Молодежной хоккейной лиге до окончания регулярного чемпионата остается 
месяц.  
СКА-1946 перед Новым годом удивил. Молодежка СКА уволила главного тренера 
Александра Титова. Вскоре, впрочем, стало ясно, что это не наказание, а 
поощрение. Спустя несколько дней Титов получил должность в КХЛ - ассистента 
главного тренера ХК "Сочи".  
В системе СКА Титов отработал четыре сезона и казался фигурой 
непотопляемой. Даже после провальных этапов, как, к примеру, год назад со 
"СКА-Невой", он получал новое серьезное назначение. Да и нынешнее 

https://sport24.ru/hockey/article-615029-v-ska-grobyat-ocherednogo-molodogo-talanta-demidov-gromit-vsekh-po-molodezhke-no-v-osnovu-yego-ne-zovut
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перемещение уходом из системы не назвать. Почти родственные отношения 
петербургского клуба и сочинского в КХЛ ни для кого ни секрет.  
Очевидных поводов для увольнения Титова не имелось. Хотя за полтора месяца 
до этого события СКА-1946 проиграл почти столько же, сколько за всю 
предыдущую часть чемпионата. Но даже эти шесть неудач позволяли "сорок 
шестым" уверенно держаться в лидерах дивизиона.  
Другое дело, что с Павлом Канарским, человеком, заменившим Титова, СКА-
1946 вообще не знает поражений - шесть матчей в новом году и шесть побед. 
Причем две последние - над дальневосточными "Сахалинскими акулами" и 
"Тайфуном" - с разницей восемь шайб (9:1 и 8:0).  
Не секрет, что в СКА-1946 собрана элитная молодая поросль хоккеистов со всей 
страны. Лучший снайпер сезона МХЛ сейчас форвард Амир Нурманов (25 шайб), 

среди ведущих бомбардиров Игнат Лутфуллин (49 очков), не сильно отстает 17‑
летний Иван Демидов (39) - наряду с нападающим Владиславом Романовым он 
входит в десятку самых полезных игроков турнира, защитник Алексей Егоров 
тоже набирает много очков (29), а Глеб Саранчук среди наиболее надежных 
вратарей.  
Перспективным игрокам в этом возрасте требуются тонкие настройки, которых в 
СКА-1946, вероятно, ждут от Канарского, малорезультативного, но надежного 
защитника в игровую бытность. В то же время планку общекомандных 
показателей опустить нельзя. А она у СКА-1946 высока: два года назад команда 
стала обладателем Кубка Харламова, а прошлой весной дошла до полуфинала. 
Сыграет команда и в предстоящем розыгрыше - занимая вторую строчку на 
"Западе", она имеет шансы даже подвинуть лидера конференции "Локо" 
(отставание от ярославцев составляет лишь шесть очков).  
Вот петербургское "Динамо" такой уверенности лишено. Выправив ситуацию 
после невнятного начала сезона, ближе к Новому году команда вновь ушла в 
пике. Причем оно оказалось настолько стремительным, что из десяти 
декабрьских матчей бело-голубые проиграли восемь. "Мы показываем хороший 
хоккей, идем вперед с каждой игрой и тренировкой, много бросаем, создаем 
моменты, а вот реализация подводит. Ребята молодые, некоторые их действия 
приводят к глупым ошибкам. Приходится воспитывать, обучать. Если играть 
правильно, победы обязательно придут", - старается не терять оптимизма 
главный тренер Валерий Афанасьев.  
Получив в конце декабря увесистые 3:9 и 5:9 от "Локо", "Динамо" хорошо 
среагировало на этот удар и в новом году очки набирает во всех матчах. После 
двух поражений за пределами основного времени от "Академии Михайлова" (оба 
раза 3:4) оно выдало четырехматчевую серию побед. Но седьмая строчка, 
которую динамовцы занимают в Золотом дивизионе, это зона плей-ин. Для 
прохождения в стартовый этап розыгрыша Кубка Харламова придется еще 
играть с лидерами Серебряного дивизиона, то есть, по сути, пройти горнило 1/16.  
В Серебряном дивизионе "Запада" есть и две команды системы СКА. И если 
"СКА-Карелия", представляющая Кондопогу, с плей-офф распрощалась, по сути, 
уже в октябре, то у "Академии СКА-Юниор" шансы на плей-ин неплохие. Эта 
команда, напомним, еще недавно называлась "СКА-Варяги" и представляла 
Ленинградскую область, но в межсезонье было принято решение перевезти ее в 
подмосковный Красногорск и вместе с новым названием дать нового главного 
тренера. Удивительно, но на эту должность согласился ветеран девяти сезонов 
НХЛ, чемпион мира и серебряный призер Олимпиады-1998 Герман Титов, в 
тренерском резюме которого такие клубы КХЛ, как новокузнецкий "Металлург", 
"Спартак", "Авангард", "Трактор" и "Автомобилист". Класс есть класс, и самый 



 

 

молодой коллектив МХЛ под его управлением от зоны плей-ин отделяет всего 
ничего.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/shansy-na-vykhod-v-pley-off-sokhranyayut-vse-
peterburgskie-komandy-mkhl-/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки четырнадцатого тура ЖХЛ сезона 2023/2024 (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 25 января 2024) 
WHL.KHL.RU представляет лучших игроков четырнадцатого тура чемпионата 
Женской хоккейной лиги.  
Лучший вратарь 
 Валерия Тараканова, "Торпедо" 
Голкипер нижегородской команды в серии против "Белых Медведиц" провела 
один матч, в которых отразила 23 броска (95,8%ОБ) и показав коэффициент 
надежности 1.00.  
"Торпедо" в серии выиграло два матча и потерпело одно поражение и занимает 
второе место в турнирной таблице с 85 очками, уступая три балла "Агидели".  
Лучший защитник 
 Мария Баталова, "Агидель" 
Уфимский защитник уже третий раз в сезоне 2023/2024 признается лучшим 
игроком обороны. В серии против СКСО Баталова набрала семь очков: два раза 
она забросила и отдала пять голевых передач. Показатель полезности составил 
"+10".  
"Агидель" лидирует в турнирной таблице регулярного чемпионата ЖХЛ. Команда 
провела 36 игр, в которых заработала 88 очков.  
Лучший нападающий 
 Ольга Сосина, "Агидель" 
В серии против СКСО Сосина не забила голов, но отдала 10 результативных 
передач, отличившись в одной встрече ассистентским пента-триком. Показатель 
полезности нападающего составил "+12".  
Лучший новичок 
 Олеся Щинова, "Белые Медведицы" 
16-летний защитник "Белых Медведиц" проводит свой дебютный сезон в ЖХЛ, и 
в серии против "Торпедо" записала первое результативное действие, отдав 
голевую передачу.  
"Белые Медведицы" занимают шестую строчку турнирной таблицы, набрав 41 
очко после 36 игр.  

https://whl.khl.ru/news/20046/1047090/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеистки уфимской "Агидели" рассказали о своей студенческой жизни 
(ИА Башинформ, Уфа, 25 января 2024) 
Нападающий женской хоккейной команды Уфы "Агидель" Елизавета Роднова 
учится в Башкирском педагогическом университете имени Акмуллы на 
психолога, а ее одноклубница защитник Анна Свиридова на тренера в 
Олимпийском училище в Кондопоге. Об этом спортсменки в День студента 
рассказали на сайте Женской хоккейной лиги. 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/shansy-na-vykhod-v-pley-off-sokhranyayut-vse-peterburgskie-komandy-mkhl-/
https://spbvedomosti.ru/news/sport/shansy-na-vykhod-v-pley-off-sokhranyayut-vse-peterburgskie-komandy-mkhl-/
https://whl.khl.ru/news/20046/1047090/


 

 

По словам Елизаветы Родновой, она довольно энергичный человек и во время 
выездных игр у нее вполне хватает времени на дополнительные занятия, кроме 
хоккея. 
 "Пока ты на выездах, все равно что-то читаешь, куда-то тратишь свою энергию, 
помимо игры в хоккей. Нужно же отводить разум. Я немного энергичный человек, 
и мне нужно постоянно что-то делать, - призналась Елизавета Роднова порталу 
ЖХЛ. - Мое обучение строится таким образом: я играю за "Агидель", клуб 
подготавливает различные письма, что я играла за сборную или команду. Я эти 
справки приношу в университет. И меня отправляют на раннюю сессию или дают 
отсрочку. Но один раз у меня была пересдача. Я училась с девчонками-
хоккеистками. Сдавали заранее экзамен по психологии. Там был очень сложный 
тест. Мы вышли в коридор, начали искать ответы. Вышел преподаватель, все у 
нас забрала и сказала: "Идите на пересдачу!". Но на следующий день мы 
приехали, она сказала: "Все, ладно, давайте зачетки, все поставлю"". 
Анна Свиридова отметила, что в ее случае не все так просто. Спортсменка 
учится дистанционно, поскольку ее родной вуз находится в Карелии. 
Преподаватели дают девушке задания, читают лекции, но из-за насыщенного 
расписания матчей на учебу остается мало времени. 
 "У нас не все так просто. Но у нас хорошее руководство в училище и 
понимающие преподаватели. Они идут на уступки, если мы что-то не успеваем. 
Все очень добрые и всегда готовы помочь", - сказала Анна Свиридова. 
Рассказали студентки и о нелюбимых дисциплинах. У Елизаветы Родновой - это 
математика. 
"С математикой не дружу. Ожидала, что технических предметов не будет, ведь 
психология гуманитарная наука. А тут с Excel надо дружить, я вообще в этом не 
разбираюсь, обращалась к своему брату. Он мне помогал. Математика - вообще 
не мое. Я не знаю человека, у кого математический анализ любимый предмет. 
На моем потоке нет ни одного человека, кто бы сказал: "Вау, математическая 
статистика - классный предмет!"", - призналась Елизавета Роднова. 
Анне Свиридовой не нравится история: "Там много задавали писать. 
Приходилось писать страниц по 20. Рука отваливалась от такого количества". 
Девушки отметили, что самое приятное в студенческой жизни, как и у всех 
студентов - это успешно закрытые сессии. 
"Это классно, ты занимаешься чем-то помимо хоккея. Уходишь во что-то с 
головой. Так же, как и в школе. Я сейчас жалею, что не ценила время в школе. 
Все быстро прошло, а меня очень много не было, поскольку я была на 
соревнованиях. Было бы интересней, если бы учеба была не дистанционной, так 
как онлайн - это немного не то. Просто сдаешь все, но даже одногруппников 
своих не знаешь", - считает Анна Свиридова. 
Елизавета Роднова убеждена, что пока у молодежи есть возможности, желание 
и интерес к получению образования, тем более высшего, ими надо пользоваться. 
"Это будет полезно и классно. Круто в чем-то разбираться, ориентироваться. К 
тому же это дополнительное общение, развиваешь коммуникативные навыки, 
которые пригодятся и в жизни, и после завершения хоккейной карьеры, - сказала 
Елизавета Роднова. - Насчет психологии я не думала, смогу ли я быть 
психологом. Может меня заинтересует что-то еще, ведь помимо 
психологического у меня есть еще и физкультурное образование. Я повышаю 
квалификацию и в этом направлении. Может, будет какая-то спортивная 
хоккейная деятельность дальше, может психология. Но точно знаю, что 
психология - это интересно, и мне бы хотелось связать с этим жизнь". 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-01-25/hokkeistki-ufimskoy-agidel-
rasskazali-o-svoey-studencheskoy-zhizni-3617595 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-01-25/hokkeistki-ufimskoy-agidel-rasskazali-o-svoey-studencheskoy-zhizni-3617595
https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-01-25/hokkeistki-ufimskoy-agidel-rasskazali-o-svoey-studencheskoy-zhizni-3617595


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 25 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная команда Уфы "Агидель" завершила январь без 
единого поражения (ИА Башинформ, Уфа, 25 января 2024) 
Женская хоккейная команда Уфы "Агидель" все матчи в январе завершила 
победой. В первой половине января уфимские хоккеистки провели в гостевом 
туре. Девушки выезжали в Московскую область, где в трех матчах сыграли с 
"МСМО 7.62" и в Красноярск, где столько же раз встречались с "Бирюсой". Дома 
"Агидель" также провела шесть матчей, из которых четыре раза принимала 
"Белых медведиц" из Челябинска и два раза екатеринбургский "СКСО". 
Заключительной матч домашней серии "Агидели" с "СКСО" завершился с 
разгромным счетом гостей (11:1). Нападающая "Агидели" Вероника Коржакова 
оформила покер (4 гола), Ольга Сосина сделала пента-трик (5 голов). Елизавета 
Роднова и Мария Баталова набрали по 4 (1+3) очка. 16-летний защитник 
"Агидели" Александра Козырь забросила свою первую шайбу в ЖХЛ. Автором 
единственного гола СКСО стала София Сычева. 
По итогам январских игр "Агидель" набрала 88 очков и возглавляет турнирную 
таблицу Женской хоккейной лиги. В феврале команда уфимских хоккеисток 
вновь отправится в гостевой тур, в котором сыграет с "Торнадо" (Московская 
область) и еще одним лидером регулярного чемпионата - питерским "Динамо". 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-01-25/zhenskaya-hokkeynaya-komanda-
ufy-agidel-zavershila-yanvar-bez-edinogo-porazheniya-3616837 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Зарипов попросил ФХР помочь с продвижением отечественных клюшек 
(Р-Спорт, Москва, 25 января 2024) 
Единственный пятикратный обладатель Кубка Гагарина Данис Зарипов заявил 
РИА Новости, что многие профессиональные хоккеисты не пользуются 
российскими клюшками из-за стереотипа и попросил Федерацию хоккея России 
(ФХР) помочь с продвижением отечественной экипировки.  
В среду генеральный директор ФХР Дмитрий Курбатов заявил, что система 
импортозамещения в данном виде спорта практически не функционирует, 
поскольку большинство спортсменов предпочитают экипировку и инвентарь 
иностранного производства.  
"В КХЛ мало пользуются. Мы проводим определенную работу с игроками, 
предлагаем всем, но мало кто доверяет российскому продукту, но мы не 
отчаиваемся, продолжаем работу. Мы делаем акцент на молодежи, на юниорах, 
будем надеяться, что больше и больше юниоров будут брать в руки наш продукт 
и давать положительные отзывы. Мы будем очень благодарны господдержке и 
поддержке Федерации хоккея России, если они будут рекомендовать наш 
продукт, помогать продвигать его и закупать", - сказал Зарипов.  
Зарипов в 2016 году основал фабрику "Заряд", которая является единственным 
в России производителем клюшек.  
"Я слышал от многих профессионалов, которые играют нашими клюшками, что 
разницы существенной нет, они все похожи друг на друга. Здесь, наверное, 
просто есть стереотип, что если российское - значит не очень. Многие даже не 
тянутся попробовать", - отметил Зарипов.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1047089/
https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-01-25/zhenskaya-hokkeynaya-komanda-ufy-agidel-zavershila-yanvar-bez-edinogo-porazheniya-3616837
https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-01-25/zhenskaya-hokkeynaya-komanda-ufy-agidel-zavershila-yanvar-bez-edinogo-porazheniya-3616837


 

 

https://rsport.ria.ru/20240125/zaripov-1923394906.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 25 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Путин поддержал идею студента создать в Калининградской области 
хоккейный комплекс (ТАСС, Москва, 25 января 2024) 
Президент России Владимир Путин поддержал идею создания на территории 
Калининградской области хоккейного комплекса с условием, что будут 
предусмотрены все финансовые вопросы и будет хорошее управление 
спортивным объектом.  
С предложением создания комплекса выступил студент западного филиала 
Российской академии народного хозяйства и госслужбы при президенте РФ по 
направлению таможенное дело, представитель студенческого хоккейного клуба 
"Запад России" Сергей Полушкин. "Я за", - сказал Путин.  
Полушкин в беседе с президентом пояснил, что многофункциональный 
спортивный центр на территории региона должен быть аналогичным 
"Хоккейному городу" хоккейного клуба Континентальной хоккейной лиги СКА из 
Санкт-Петербурга. Путин отметил, что спортивный объект в Санкт-Петербурге 
является одним из самых крупных хоккейных стадионов во всем мире. Он 
добавил, что для такого крупного сооружения необходима "загрузка", а 
пятимиллионный Санкт-Петербург может ее обеспечить. "Этот комплекс 
построен исключительно на частные деньги. Это российские предприниматели 
реализовали этот проект, в надежде, что подключится "Газпром". "Газпром" пока 
не подключился. Ведутся переговоры, потому что изначально его и хотели 
назвать "СКА-Арена". А СКА - это команда, которую финансово "Газпром" 
поддерживает. Самое главное, что вместимость и объем этого сооружения 
должны соответствовать возможной загрузке. Загрузка есть, значит, есть 
окупаемость", - указал президент.  
Путин отметил, что важно еще и содержание спортивного объекта и если 
грамотно управлять таким объектом, то он может быть окупаемым. Президент 
добавил, что в Петербурге большое количество людей интересуются и ходят на 
хоккей. "Что значит "грамотно управлять"? Значит, целая индустрия. Это не 
просто пришли, хоккейный матч посмотрели и ушли. Это майки, кроссовки, это 
магазины внутри, это рестораны и кафе, какие-то секции, куда люди приходят 
между матчами. Это использование этого помещения для проведения 
концертов, массовых мероприятий. Это предприятие. Большое предприятие, 
которым нужно уметь управлять. У нас таких и не было", - отметил президент.  
Путин также напомнил об успешном управлении стадионами, которые строились 
перед проведением Чемпионата мира по футболу в 2018 году, но, как отметил 
президент, исходить необходимо из реалий того, где подобные спортивные 
объекты создаются и будут функционировать. "Давайте подумаем, посмотрим. 
Надо поискать еще. Вот мы подумаем вместе с губернатором, кого привлечь из 
бизнеса, который здесь работает. Может быть, частично поручим и 
федеральному правительству", - заключил глава государства.  
Путин в ходе интервью Медиакорпорации Китая в октябре 2023 года рассказал, 
что продолжает играть в хоккей и делает это с удовольствием. Тогда он 
напомнил, что начал кататься на коньках "только 10 лет назад" и одновременно 
учился играть в хоккей.  

https://rsport.ria.ru/20240125/zaripov-1923394906.html
https://www.sports.ru/hockey/1115794629-zaripov-o-klyushkax-zaryad-est-stereotip-chto-rossijskoe-znachit-ne-oc.html


 

 

https://tass.ru/obschestvo/19818487 

К заголовкам сообщений 

Путин - о "СКА Арене": комплекс построен исключительно на частные 
деньги (Чемпионат.com, Москва, 25 января 2024) 
Президент России Владимир Путин рассказал о строительстве "СКА Арены" в 
Санкт-Петербурге. 
"Этот комплекс построен исключительно на частные деньги. Это российские 
предприниматели реализовали этот проект, в надежде, что подключится 
"Газпром". "Газпром" пока не подключился. Ведутся переговоры, потому что 
изначально его и хотели назвать "СКА Арена". А СКА - это команда, которую 
финансово "Газпром" поддерживает. Самое главное, что вместимость и объем 
этого сооружения должны соответствовать возможной загрузке. Загрузка есть, 
значит, есть окупаемость". 

https://www.championat.com/hockey/news-5409546-putin-o-ska-arene-kompleks-
postroen-isklyuchitelno-na-chastnye-dengi.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Минспорт пока не договорился с КХЛ об изменении лимита на легионеров 
(ТАСС, Москва, 25 января 2024) 
Министерство спорта РФ пока не договорилось с Континентальной хоккейной 
лигой (КХЛ) об изменении лимита на легионеров со следующего сезона. Об этом 
ТАСС сообщил министр спорта РФ Олег Матыцин.  
25 января агент защитника московского "Динамо" Бреннана Менелла на своей 
странице в соцсети Х (ранее Twitter) сообщил, что КХЛ со следующего сезона 
увеличит допустимое количество легионеров в заявке на матч с трех до пяти 
человек.  
"Пока нет", - ответил Матыцин на вопрос корреспондента ТАСС о том, 
договорились ли КХЛ, Федерация хоккея России и Минспорт о новом лимите на 
легионеров.  
Ранее российские клубы могли заявлять до пяти легионеров на матч, новый 
лимит был введен с нынешнего сезона. В сезоне-2023/24 в заявке команды на 
матч может быть максимум три легионера.  

https://tass.ru/sport/19818799 

К заголовкам сообщений 

Матыцин сыграл на Красной площади в хоккейном матче в честь Дня 
российского студенчества (ТАСС, Москва, 25 января 2024) 
Министр спорта РФ Олег Матыцин принял участие в хоккейном матче в рамках 
фестиваля "Спортивная студенческая ночь - 2024", приуроченного ко Дню 
российского студенчества. Об этом сообщает корреспондент ТАСС с места 
событий.  
Игра состоялась на Красной площади на ГУМ-катке, который стал центральной 
площадкой фестиваля. В хоккейном матче сыграли сборная Студенческой 
хоккейной лиги и команда друзей Студенческой хоккейной лиги. В состав команд 
вошли представители федеральных органов власти, известные в прошлом 
российские хоккеисты, а также представители студенческой лиги. Победу со 
счетом 5:3 одержала команда друзей Студенческой хоккейной лиги, за которую 
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выступали Матыцин и президент Континентальной хоккейной лиги Алексей 
Морозов. Две шайбы забросил олимпийский чемпион 2018 года Сергей Мозякин. 
В матче также сыграл заместитель председателя Государственной думы Сергей 
Неверов.  
"Студенчество и спорт объединяют. Жажда к новому, жажда 
совершенствования, уважение, желание следовать традициям, всегда 
стремление сделать что-то новое, преодолеть себя. Поэтому мы всегда рады 
быть партнерами и организаторами "Студенческой спортивной ночи" на ГУМ-
катке. И спорту, и образованию, и молодежи уделяется приоритетное внимание, 
от которого зависит будущее страны", - отметил Матыцин.  
"Молодежь должна быть успешной, здоровой, образованной, патриотичной. Я 
уверен, все эти качества спорт позволяет воспитывать", - добавил министр 
спорта РФ.  
В программу фестиваля входят массовое катание на коньках, спортивные 
эстафеты, выступления болельщиков и творческих коллективов, мастер-классы. 
Организованы эстафеты среди команд студенческих спортивных клубов, битва 
болельщиков, яркая шоу-программа. Фестиваль проходит с 22 по 26 января.  

https://tass.ru/sport/19819815 

Похожие сообщения (6): 

• RT (russian.rt.com), Москва, 25 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 25 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Пашков - о возвращении России: мы сами испортили отношение к нам, 
наблюдаем последствия (Чемпионат.com, Москва, 25 января 2024) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков оценил вероятность скорого 
возвращения сборной России к международным соревнованиям. 
"Не верю в скорое возвращение России. Мы в значительной степени сами 
испортили отношение, наша хоккейная организация, которая у нас здесь внутри 
существует, но не только ФХР. Они испортили отношения с Международной 
федерацией хоккея, такие вещи быстро не проходят, они имеют последствия, что 
мы сейчас и наблюдаем. И дело Федотова, и публикация руководства ЦСКА в 
адрес президента ИИХФ, были сделаны определенные шаги".  

https://www.championat.com/hockey/news-5409528-pashkov-o-vozvraschenii-rossii-
my-sami-isportili-otnoshenie-k-nam-nablyudaem-posledstviya.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Сбор юниорской сборной России U16 в Новогорске (Федерация хоккея 
России (fhr.ru), Москва, 25 января 2024) 
24 января в УТЦ "Новогорск" стартовал учебно-тренировочный сбор юниорской 
сборной России U16 (игроки не старше 16 лет), участие в котором принимают 25 
хоккеистов (3 вратаря, 8 защитников, 14 нападающих): 
Вратари: Михаил Поваров ("Д13 Юность"), Владимир Селиванов ("Динамо" М), 
Дмитрий Ивченко ("Авангард"). 

https://tass.ru/sport/19819815
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Защитники: Павел Денисов ("Авангард"), Макар Жигалов ("Армия СКА"), Демид 
Зубов ("Локомотив-2004"), Александр Иванов ("Ак Барс"), Владимир Костин 
(ЦСКА), Павел Маслоченко ("Торпедо"), Денис Паслер, Никита Федотов (оба - 
"Д13 Юность"). 
Нападающие: Борис Борин (АКМ), Алексей Власов, Алексей Жуков, Андрей 
Молгачев, Егор Шилов (все - "Д13 Юность"), Никита Громаков, Лев Кабисов, 
Никита Овчаров (все - ЦСКА), Евгений Дубровцев (СКА), Степан Куряченков 
("Салават Юлаев"), Глеб Пугачев, Виктор Федоров (оба - "Торпедо"), Андрей 
Пустовой ("Ак Барс"), Максим Сельдемиров ("Армия СКА"). 
Тренерский штаб:  
 Дмитрий Михайлов - главный тренер, Дмитрий Танфулу, Александр Ведерников 
- тренеры, Глеб Рыбаков - тренер вратарей. 
Сбор продлится до 28 января, в его программе - тренировки на льду, в 
тренажерном и игровом залах. Изначально планировалось, что команда примет 
участие в турнире Eurasia Jastar Cup в Алматы, но в связи с сейсмологической 
обстановкой в регионе Казахстанская федерация хоккея приняла решение об 
отмене турнира.  

https://fhr.ru/news/item/105306/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

"Рейнджерс", "Торонто" и "Бостон" интересуются нападающим "Спартака" 
Цыплаковым (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 января 2024) 
По информации "СЭ", "Рейнджерс", "Айлендерс", "Торонто", "Бостон", "Аризона" 
и "Детройт" заинтересованы в подписании контракта с нападающим "Спартака" 
Максимом Цыплаковым. 
Его контракт с московским клубом истекает 30 апреля 2024 года. 
Цыплаков забросил в нынешнем сезоне 29 шайб и занимает третье место в 
списке лучших снайперов регулярного чемпионата КХЛ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/reyndzhers-toronto-i-boston-
interesuyutsya-napadayuschim-spartaka-cyplakovym-2171800/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Немчинов: Цыплаков готов играть в НХЛ и может там закрепиться 
(Чемпионат.com, Москва, 25 января 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Стэнли Сергей Немчинов считает, что 
нападающий "Спартака" Максим Цыплаков готов к игре в НХЛ. По сообщениям 
СМИ и агента игрока на форварда претендуют ряд клубов НХЛ. 
"В этом сезоне он прибавил, это показывает его результативность. Последний 
матч с "Динамо" он очень здорово провел. По НХЛ пока начали гулять слухи, что 
его приглашают. Когда будут конкретные предложения, тогда можно будет что-
то обсуждать. 
Думаю, что он готов играть в НХЛ. При стечении обстоятельств может там 
закрепиться. Все зависит от того, в какую команду попадет, какую роль ему 
доверят". 

https://fhr.ru/news/item/105306/
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https://www.championat.com/hockey/news-5409082-nemchinov-cyplakov-gotov-
igrat-v-nhl-i-mozhet-tam-zakrepitsya.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Антон Силаев из "Торпедо" и Иван Демидов из СКА могут попасть в топ-10 
драфта НХЛ - 2024 (Чемпионат.com, Москва, 25 января 2024) 
Еще до начала сезона защитника "Торпедо" не было даже в десятке, а теперь он 
уступает только фавориту. 
До драфта НХЛ - 2024 остается меньше полугода - 28 и 29 июня в Парадайсе 
состоится очередная ярмарка юниоров, на которой клубы сильнейшей лиги в 
мире закрепят за собой права на чуть более чем 200 самых талантливых 
подрастающих хоккеистов. Естественно, наибольшее внимание будет приковано 
к первому дню - первому раунду драфта, во время которого выберут лучших из 
лучших. 
Чем ближе будет событие, тем больше рейтингов игроков будет появляться в 
медиапространстве. Один из таких недавно опубликовал известный аналитик 
TSN Боб Маккензи. Канадский журналист представил десятку самых 
талантливых игроков, доступных для выбора в июне этого года. 
Если с клубом, который заберет себе фаворита ярмарки, все пока не так 
очевидно - "Сан-Хосе" уверенно лидировал в гонке за наибольшие шансы на 
первое место по итогам драфт-лотереи, но потом "подпустил" к себе 
счастливчиков прошлого года из "Чикаго", то игрок, который позицию этого 
самого фаворита займет, давно очевиден не только для Маккензи, но и для 
абсолютного большинства специалистов - первую строчку единогласно отдают 
канадцу Маклину Селебрини. Форвард университета Бостона успел блеснуть на 
недавнем МЧМ, с восемью очками в пяти матчах став лучшим бомбардиром 
"кленовых листьев". 
Дальше - интереснее. На втором месте в рейтинге Маккензи расположился 
защитник "Торпедо" Антон Силаев, чьи позиции с каждым месяцем становятся 
все выше и выше. Не так давно Крэйг Баттон назвал Антона лучшим защитником 
с предстоящего драфта, но в общей табели о рангах расположил его на третьем 
месте. А вот Маккензи посчитал, что Силаев по таланту уступает только 
безоговорочному лидеру. 
Бесспорно, на мнение специалистов по ходу сезона повлияла уверенная игра 17-
летнего россиянина в составе нижегородцев. До начала регулярки об Антоне 
слышали не так много - в отличие от того же Селебрини, у него не было 
возможности заявить о себе на крупных международных турнирах, 
следовательно, зарубежные скауты не имели возможности составить о Силаеве 
целостное представление. "По большей части неизвестный игрок, пока 
сыгравший 11 матчей в КХЛ за последние несколько недель, где он набирал в 
среднем около 20 минут игрового времени, записал на свой счет пять 
результативных передач и вызвал огромный ажиотаж в хоккейном сообществе. 
Это российское откровение выглядит так, будто у него могут быть все 
инструменты, чтобы стать защитником топ-пары в НХЛ, но размер выборки 
невелик", - писал тот же Маккензи в конце сентября. 
Еще в августе Антон не входил даже в десятку лучших проспектов, зато уже в 
октябре появился на седьмом месте в рейтинге Sportsnet и с тех пор поднимался 
все выше, достигнув пика именно в списке у журналиста TSN. В его пользу 
говорит не только стабильное игровое время во взрослом хоккее - Силаев в 
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нынешнем сезоне не вышел на лед лишь в одном из 54 матчей "Торпедо", но и 
другие игровые показатели. Наставник нижегородцев Игорь Ларионов доверяет 
молодому защитнику почти по две минуты за матч в большинстве, и Силаев уже 
успел записать на свой счет одну шайбу при розыгрыше лишнего. 
Всего же в его активе 11 (3+8) очков в дебютном сезоне - значительно в вопросах 
результативности среди защитников "Торпедо" Антона превосходит только 
Богдан Конюшков (24). При этом Силаеву нет равных по силовым приемам - в 
свои 17 он не стесняется играть в тело, совершив 88 хитов! Во всей лиге больше 
него их провели только восемь хоккеистов. 
Если Антона действительно выберут вторым, то он не только превзойдет 
прошлогоднее достижение Дмитрия Симашева, ушедшего с драфта раньше всех 
российских защитников в XXI веке - под шестым номером, но и повторит рекорд 
для отечественных игроков обороны - в 1994-м под вторым номером в "Анахайм" 
ушел Олег Твердовский, а двумя годами позже под этим же пиком "Сан-Хосе" 
выбрал Андрея Зюзина. 
Сразу за Силаевым в листе Маккензи расположился белорус Артем Левшунов. 
В отличие от Антона, 18-летний праворукий защитник довольно давно находится 
на виду у скаутов - еще в прошлом сезоне он перебрался в систему американских 
студенческих лиг, где и заявил о себе. До недавнего времени именно он считался 
самым перспективным игроком обороны, доступным для выбора на будущем 
драфте, однако теперь все далеко не так однозначно. Впрочем, это не вина 
Левшунова - в NCAA он смотрится очень уверенно, занимая второе место в 
списке бомбардиров университета Мичигана и лидируя по показателю 
полезности не только у себя в команде, но и во всей лиге. 
Следующие два места заняли чемпион мира 2022 года в составе юниорской 
сборной США Коул Эйзерман и канадец Кейдэн Линдстром, которого заядлые 
любители хоккея за пределами родины могли увидеть разве что на 
прошлогоднем Кубке Глинки/Гретцки. К слову, Линдстром далеко не везде 
котируется так высоко - тот же Крэйг Баттон поставил его лишь на 10-е место, а 
The Hockey News и вовсе на 25-е. 
А вот на шестом месте идет последний российский представитель в топ-10 Иван 
Демидов. Еще летом ему предрекали борьбу за топ-2 - тогда форвард системы 
СКА был на виду, активно использовался тренерским штабом петербуржцев в 
предсезонных турнирах и даже выходил на лед в четырех матчах КХЛ нынешнего 
сезона. Но стабильной игровой практики там он не получил, после чего 
отправился в командировки в МХЛ и ВХЛ, а затем из-за травмы выбыл на 
полтора месяца. 
С середины ноября Демидов, которого некоторые специалисты считают 
перспективнее даже Матвея Мичкова, безвылазно играет в молодежке. Ее 
уровень, если говорить откровенно, он явно перерос. Судите сами - в 23 матчах 
Иван уходил со льда без очков всего три раза. Его результативная серия прямо 
сейчас составляет 12 игр, в которых он лишь три раза набирал менее двух очков. 
В последнем матче, который "СКА-1946" провел вчера, Демидов забросил сразу 
пять шайб в ворота "Амурских Тигров" и добавил к ним голевую передачу. Всего 
же на его счету 45 (20+25) результативных действий с показателем полезности 
"+36" - кажется, в МХЛ Ивану должно быть невероятно скучно. 
Конечно, позиции игроков до драфта могут еще не один раз поменяться - многое 
зависит не только от самих хоккеистов, но и от предпочтений и нужд клубов. 
Однако вероятность того, что второй год подряд в топ-10 окажутся сразу двое 
россиян, очень высока.  

https://www.championat.com/hockey/article-5408942-anton-silaev-iz-torpedo-i-ivan-
demidov-iz-ska-mogut-popast-v-top-10-drafta-nhl-2024.html 
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К заголовкам сообщений 

"Веселый и тяжелый этап". Яшкин - об игре с Овечкиным за "Вашингтон" 
(Чемпионат.com, Москва, 25 января 2024) 
30-летний чешский нападающий "Ак Барса" Дмитрий Яшкин рассказал о 
совместной игре с российским капитаном "Вашингтон Кэпиталз" Александром 
Овечкиным в "столичном" клубе. 
"Что можно вспомнить о сезоне в "Вашингтоне" с Александром Овечкиным? Это 
был и веселый, и тяжелый этап. Я хотел перейти в другую команду, и получилось 
так, что я перешел туда за день до начала сезона. Это не лучший вариант. 
Считаю, что неплохо себя проявил в первых матчах. Потом, когда все 
травмированные вернулись, уже, к сожалению, шанса не дали, больше 
тренировался, чем играл".  

https://www.championat.com/hockey/news-5409224-vesyolyj-i-tyazhyolyj-etap-
yashkin-ob-igre-s-ovechkinym-za-vashington.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Яшкин - об игре в НХЛ: "Зимняя классика" - это шоу, которое один раз в 
жизни может случиться" (Sport24.ru, Москва, 25 января 2024) 
Нападающий "Ак Барса" Дмитрий Яшкин поделился воспоминаниями о своей 
карьере в НХЛ .  
 - На драфте КХЛ в 2010 году вас выбрала "Сибирь". Знали тогда об интересе 
клуба из России?  
 - Помню этот момент. Я был в школе, сдавал какие-то экзамены, и тут мне отец 
звонит. Говорит: "Задрафтовали первым номером". Я такой: "Ну, хорошо". Тогда 
я понимал, что либо буду играть в Чехии, либо поеду за океан. Через год я и 
уехал в юниорскую лигу Квебека. Это было больше желание "Сент-Луиса", 
который задрафтовал меня в 2011. Я получил травму колена и играл не так 
много, как им хотелось - когда представители клуба приезжали, они не видели, 
как я играю. Приехал в Квебек в 18-19 лет. Было достаточно сложно, потому что 
я не знал языка, но было интересно - это другой мир. Там прикольно играть, 
много голов забивается, веселый хоккей.  
 - Несколько сезонов вы провели в "Сент-Луисе". Было что-то, что запомнилось 
особенно?  
 - Мы дошли до полуфинала, где проиграли "Сан-Хосе". Я тогда подумал, что так 
будет каждый год. И никогда этого не было уже! Взрослые ребята говорили: 
"Наслаждайся, оно может не повториться". Сейчас могу сказать так же. 
Наверное, еще "Зимняя классика", которую мы играли против "Чикаго" на 
бейсбольном стадионе - это что-то невероятное. Хотя лед плавился и погода 
была не очень, все равно - это шоу, которое один раз в жизни может случиться.  
 - А что можно вспомнить о сезоне в "Вашингтоне" с Александром Овечкиным?  
 - Это был и веселый, и тяжелый этап. Я хотел перейти в другую команду, и 
получилось так, что я перешел туда за день до начала сезона. Это не лучший 
вариант. Считаю, что неплохо себя проявил в первых матчах. Потом, когда все 
травмированные вернулись, уже, к сожалению, шанса не дали, больше 
тренировался, чем играл, - сказал Яшкин в подкасте "Ледкаст".  

https://sport24.ru/hockey/news-615123-yashkin-ob-igre-v-nkhl-zimnyaya-klassika-
eto-shou-kotoroye-odin-raz-v-zhizni-mozhet-sluchitsya 

https://www.championat.com/hockey/news-5409224-vesyolyj-i-tyazhyolyj-etap-yashkin-ob-igre-s-ovechkinym-za-vashington.html
https://www.championat.com/hockey/news-5409224-vesyolyj-i-tyazhyolyj-etap-yashkin-ob-igre-s-ovechkinym-za-vashington.html
https://allhockey.ru/news/show/504923-Yashkin_ob_igre_s_Ovechkinym_veselyj_i_tyazhelyj_etap
https://sport24.ru/hockey/news-615123-yashkin-ob-igre-v-nkhl-zimnyaya-klassika-eto-shou-kotoroye-odin-raz-v-zhizni-mozhet-sluchitsya
https://sport24.ru/hockey/news-615123-yashkin-ob-igre-v-nkhl-zimnyaya-klassika-eto-shou-kotoroye-odin-raz-v-zhizni-mozhet-sluchitsya


 

 

К заголовкам сообщений 

Защитник Даниил Мисюль вызван из АХЛ в "Нью-Джерси" 
(Чемпионат.com, Москва, 25 января 2024) 
Российский защитник Даниил Мисюль и нападающий Джастин Даулинг вызваны 
из клуба АХЛ "Ютика Кометс" в "Нью-Джерси Дэвилз", сообщает пресс-служба 
"дьяволов". 
23-летний Мисюль в нынешнем сезоне АХЛ провел 30 матчей, где записал на 
свой счет 11 (3+8) результативных баллов. 
Напомним, ранее стало известно, что расположение "Дэвилз" покинули Майкл 
Маклеод, Кал Фут и Джон Марино. Фут и Маклауд входили в состав сборной 
Канады на МЧМ-2018. Игроки того состава подозреваются в сексуальном 
насилии. 
Отметим, что Мисюль был выбран "Нью-Джерси Дэвил" на драфте НХЛ 2019 года 
под общим 70-м номером. В сезоне-2022/2023 защитник принял участие в 67 
матчах за ярославский "Локомотив", сделав восемь результативных передач.  

https://www.championat.com/hockey/news-5409490-zaschitnik-daniil-misyul-vyzvan-
iz-ahl-v-nyu-dzhersi.html 

К заголовкам сообщений 

Мухамадуллин вызван в "Сан-Хосе" из фарм-клуба (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 25 января 2024) 
"Сан-Хосе" вызвал из фарм-клуба российского защитника Шакира 
Мухамадуллина. 
Уроженец Уфы и воспитанник "Салавата Юлаева" может дебютировать в НХЛ 28 
января в домашнем матче с "Баффало".  
В нынешнем сезоне 22-летний хоккеист набрал 26 (5+21) очков в 39 матчах АХЛ 
при показателе полезности -2 и 18 минутах штрафа.  
"Сан-Хосе" занимает последнее 16-е место в Западной конференции НХЛ, 
выиграв 13 из 48 матчей. Команда из Калифорнии худшая в лиге по 
заброшенным шайбам (101) и пропущенным шайбам (191).  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291139 

К заголовкам сообщений 

Кучеров поднялся на девятое место в списке лучших российских 
бомбардиров в истории НХЛ (Газета.Ru, Москва, 26 января 2024) 
Кучеров обошел Гончара в списке лучших российских бомбардиров в истории 
НХЛ  
Российский нападающий "Тампа-Бэй Лайтнинг" Никита Кучеров 26 января в 
матче регулярного чемпионата Национальной хоккейной лиги (НХЛ) против 
"Аризоны Койотс" сделал две результативных передачи отметился одной 
заброшенной шайбой. Идет третий период.  
Таким образом, он набрал 812 очков за карьеру в НХЛ и обошел Сергея Гончара, 
у которого 811 очков, в списке лучших российских бомбардиров в истории НХЛ. 
Теперь Кучеров занимает девятое место по этому показателю. На восьмом месте 
располагается Вячеслав Козлов, который за карьеру в НХЛ набрал 853 очка. 
Возглавляет список лучших российских бомбардиров НХЛ капитан "Вашингтон 
Кэпиталз" Александр Овечкин.  
В текущем сезоне на счету Кучерова 48 проведенных матчей в НХЛ, в которых 
он забросил 32 шайбы и сделал 51 результативную передачу.  

https://www.championat.com/hockey/news-5409490-zaschitnik-daniil-misyul-vyzvan-iz-ahl-v-nyu-dzhersi.html
https://www.championat.com/hockey/news-5409490-zaschitnik-daniil-misyul-vyzvan-iz-ahl-v-nyu-dzhersi.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/291139


 

 

В прошлом сезоне Кучеров стал четвертым (30+82) в регулярном чемпионате 
НХЛ по количеству набранных очков, уступив только Давиду Пастрняку (113 
очков), Леону Драйзайтлю (129 очков) и Коннору Макдэвиду (153 очка).  
Ранее игрока "Спартака" назвали готовым к выступлениям за рубежом.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/01/26/22195111.shtml 

К заголовкам сообщений 

"Я играл клюшкой погибшего хоккеиста" (Известия, Москва, 26 января 
2024) 
Что за клюшка досталась юному Илье Любушкину 
Защитник "Анахайма" Илья Любушкин - о специфике НХЛ, портрете Ковальчука 
в смартфоне и историческом броске 
Несколько лет назад, по ходу первого сезона Ильи Любушкина в НХЛ, мы 
записывали с защитником тогда еще "Аризоны" интервью для русскоязычной 
версии сайта лиги - и на протяжении всего разговора он просто сиял. Такого 
счастья от самого факта игры в НХЛ я давно ни у кого не видел. 
Тогда у новичка "Койотов" был однолетний двусторонний контракт, и никаких 
гарантий, что он задержится в лиге больше чем на сезон, не было. Скептики 
сулили Илье судьбу его партнеров по молодежке на МЧМ-2014 - Никиты 
Трямкина, Андрея Миронова и Алексея Береглазова, которые мелькнули в НХЛ 
и быстро вернулись домой. 
А Любушкин играет там до сих пор, только укрепляя позиции. Да, "Анахайм" - уже 
четвертая его команда, но почти трехмиллионный односторонний контракт, 
который истекает летом, - свидетельство того, что качество игры защитника-
"домоседа" генеральных менеджеров и главных тренеров устраивает. Пока 
долгосрочных контрактов в его карьере не было, но Любушкин нацелен именно 
на такой. Об этом и не только он рассказал в интервью "Известиям". 
В какой момент карьеры осознали, что ваша цель - НХЛ и только НХЛ? 
После четырех сезонов в "Локо" уже начал разговаривать с агентом. У меня 
оставался один год контракта, и мы заранее предупредили клуб, что продлевать 
его не будем. У меня было все хорошо - я играл в любимой команде, набирал 
очки, получал хорошие деньги. Но стал замечать, что уровень - нет... не начал 
падать, но замер. Я хотел новых эмоций, хотел попробовать то, о чем мечтал. 
Кто самый открытый тренер в НХЛ, с которым вы сталкивались? 
Гранато из "Баффало ". Очень открытый и абсолютно адекватный человек. 
В "Анахайме" игровым временем довольны? 
Да. Хотя бывают случаи, когда получаю минут 13. Но они редки. 
 Редки и ваши результативные действия в "Дакс". В "Баффало" за прошлый 
сезон у вас было 2+12, самый результативный сезон в карьере, а сейчас - лишь 
0+4. 
Не самый. В сезоне перед этим тоже было два гола, но на очко больше - просто 
в двух клубах: "Аризоне" и "Торонто". Здесь пока с голами не получается, 
работаем над этим. Но никаких других функций по сравнению с теми клубами у 
меня в "Анахайме" нет. В штангу попадал, в перекладину тоже. Просто пока не 
заходит. Через это надо проходить. 
При подписании новых контрактов клубам часто бывает все равно, сколько хитов 
ты сделал, сколько шайб заблокировал. Голы и очки в итоге оказываются важнее. 
Иногда не понимаю лигу в этом. Нас очень много таких ребят, рабочих, для 
которых огромная разница - получать миллион или два. А система, по которой 
оценивают игрока, делающего черновую работу и априори не набирающего 
много очков, непонятна. 

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/01/26/22195111.shtml


 

 

Вас напрягало, когда вы за два первых сезона в НХЛ не забили ни одной шайбы? 
Напрягало. Очень хотелось забить. Мне надо было остаться в этой лиге и 
доказывать, что я могу здесь играть. 
Зато в "Баффало" вы своим голом при счете 5:5 в овертайме матча с "Тампой" 
вошли в историю. Никто еще в истории "Клинков" в регулярных чемпионатах не 
забивал в дополнительное время в меньшинстве! 
Да, там сказали, что такого еще не видели. 
Я посмотрел запись этого гола. Не было опасений, что после контакта вашей 
клюшки со Стэмкосом судьи могут свистнуть? 
Были. Но они не свистнули. Там не было зацепа, скорее я не так удачно клюшку 
засунул, а хорошие игроки пользуются этим. 
Может, судьи так это и трактовали, потому и промолчали. Когда покатился один 
к воротам - ни о чем не думал. Просто бежал. 
И пробили Андрея Василевского, вашего партнера по МЧМ-2014. Успели 
обменяться словами? 
Успели после игры. Он был очень недоволен, ха-ха! 
Кстати, в юные годы ожидали, что Василевский выйдет на такой уровень - 
двукратный обладатель Кубка Стэнли, "Конн Смайта", "Везины"? 
Если от кого-то и можно было этого ожидать, то именно от него. Андрей со школы 
котировался как самый сильный вратарь, а на протяжении всей карьеры 
становится еще сильнее. Потому что там не только талант, габариты, техника, 
но и очень очень большая работа. 
Кто были ваши главные кумиры? 
Илья Ковальчук, который стоял на "обоях" у меня в телефоне. Мы с ним 
познакомились в сборной на Кубке "Первого канала" (в декабре 2017 года. - 
"Известия" ). И когда он в НХЛ вернулся - общались после игр. Очень хороший 
человек! 
И защитник Карел Рахунек, который потом погиб с ярославским "Локомотивом". 
В подростковом возрасте я часто ходил на "Динамо", и он там играл под "моим" 
4-м номером. И мне очень нравилось, как он отдается игре. 
А потом, через три месяца после гибели ребят, я оказался в команде. Мне было 
17 лет. Эмоции тяжелые, трудно было входить на арену, в раздевалку - и 
осознавать, что эти парни здесь еще недавно сидели. Ты вроде не знал их лично, 
но эта аура все равно чувствовалась. Город продолжал быть в трауре. 
С родителями погибших довелось общаться? 
Да. Мы и сейчас очень хорошо общаемся с дядей Герой Галимовым. Не 
представляю, через что прошли все родственники, все семьи. Это ужас. Когда 
мы приехали в Ярославль, нам выдали клюшки погибших ребят. И я долго играл 
клюшкой Карела Рахунека. Своего недавнего кумира. В клубе с них стирали 
имена, но я знал, чья она.  
И каково это - играть клюшкой погибшего кумира? 
Когда выходишь на лед - забываешь обо всем, кроме игры, отключаешься от 
мира. Если не концентрироваться на каждом игровом моменте - ничего не 
получится. Подумаешь о чем-то другом даже на секунду - пропустишь момент, 
из-под тебя забьют. 
Быть сфокусированным - важнейшая вещь в нашем деле. 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Хоккеист "Спартака" Принс сделал предложение своей девушке на 
Красной площади (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 января 2024) 



 

 

Нападающий "Спартака" Шейн Принс сделал предложение руки и сердца своей 

девушке Эмили на Красной площади в Москве, сообщает пресс‑служба 

хоккейного клуба. 
 - Поздравляем Шэйна и его избранницу Эмили с помолвкой! Наш форвард 
сделал предложение своей второй половинке в самом центре столицы - на 
Красной площади, и она ответила ему "Да"! - говорится в сообщении "Спартака". 
Американец Принс, который с 2020 года имеет также белорусское гражданство, 
выступает в "Спартаке" с 2022 года. В текущем сезоне КХЛ он провел 46 матчей 
и набрал 24 (14+10) очка. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008921_Hokkeist_Spartaka_Prins_sdelal
_predlozhenije_svojej_devushke_na_Krasnoj_ploshhadi 

Похожие сообщения (15): 

• Газета.Ru, Москва, 25 января 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 25 января 2024 

• Р-Спорт, Москва, 25 января 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 25 января 2024 

• Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 25 января 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 25 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 января 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 25 января 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 25 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 января 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 25 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 25 января 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 25 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Кому посвящают свои голы: рассказываем о личной жизни игроков 
"Авангарда" и о их красивых историях любви (Вечерний Омск. Неделя 
(omskgazzeta.ru), Омск, 26 января 2024) 
Многие пары вместе еще со школьной скамьи. Они прошли через огонь, воду и 
медные трубы. Хоккеист- далеко не самая простая профессия, которая требует 
множества тренировок и разъездов. Но несмотря на это, жены поддерживают 
своих мужей, которые приносят Омску все больше и больше побед. 
С седьмого класса вместе  
Дамир Шарипзянов, 27 лет  
Защитник "Авангард"а. Играет под номером 44. 
Избранницу спортсмена зовут Виолетта. Их история любви длится уже 12 лет. 
Пара знакома с седьмого класса, но предложение руки и сердца Дамир сделал 
совсем недавно. К этому событию хоккеист готовился очень тщательно. Дамир 
привез возлюбленную на отдых, чтобы та не догадалась о сюрпризе. Спортсмен 
встал перед избранницей на одно колено в новогоднюю ночь. Виолетта не 
ожидала такого, но, не задумываясь, ответила "да". 26 июня 2021 года 
возлюбленные сыграли свадьбу, а накануне торжества в их семье появился сын, 
которого молодые родители назвали Даниаром. Уже через год снова произошло 
пополнение, Дамир и Виолетта стали счастливыми родителями дочки. Ей дали 
имя Рэммилия. 
Познакомились в студенчестве  
Валентин Пьянов, 32 года  
Нападающий "Авангарда". Играет под номером 45. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008921_Hokkeist_Spartaka_Prins_sdelal_predlozhenije_svojej_devushke_na_Krasnoj_ploshhadi
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2008921_Hokkeist_Spartaka_Prins_sdelal_predlozhenije_svojej_devushke_na_Krasnoj_ploshhadi
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/01/25/22192891.shtml
https://sportrbc.ru/news/65b280889a79472428fe9a07
https://rsport.ria.ru/20240125/prins-1923491979.html
https://metaratings.ru/news/khokkeist-spartaka-prins-sdelal-predlozhenie-vozlyublennoi-na-krasnoi-ploshadi-327596/
https://aif.ru/sport/igrok_spartaka_prins_sdelal_predlozhenie_svoey_devushke_na_krasnoy_ploshchadi
https://www.kp.ru/sports/hokkej/ona-otvetila-da-hokkeist-spartaka-prins-sdelal-predlozhenie-svoej-devushke-na-krasnoj-ploshhadi/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-spartaka-prins-sdelal-predlozhenie-devushke-na-krasnoy-ploschadi-2172055/
https://www.championat.com/hockey/news-5409204-napadayuschij-spartaka-prins-sdelal-predlozhenie-devushke-na-katke-na-krasnoj-ploschadi.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2008959_Ona_otvetila_Da_Khokkeist_Spartaka_sdelal_predlozhenije_svojej_devushke_v_serdce_Moskvy
https://allhockey.ru/news/show/504920-Prins_sdelal_predlozhenie_svoej_devushke_na_Krasnoj_ploschadi
https://russian.rt.com/sport/news/1263343-prins-predlozhenie-krasnaya-ploschad
https://www.sports.ru/hockey/1115794864-forvard-spartaka-prins-sdelal-predlozhenie-svoej-devushke-na-krasnoj-p.html
https://belarushockey.com/hockey_and_life/news/2024/01/25/forvard-sbornoj-belarusi-sdelal-predlozhenie-na-krasnoj-ploschadi/


 

 

Валентин Пьянов и Наталья Тиктинская вместе уже 12 лет. Сыграли свадьбу 
возлюбленные 25 июня 2021 года. Но в отличие от пары Шарипзяновых, которые 
вместе со школьной скамьи, Валентин и Наталья встретились, когда им было по 
20 лет. Они учились в разных омских университетах. Судьба свела их и подарила 
молодой семье сына Лукьяна. 
Попытка номер три  
Иван Телегин, 31 год  
Нападающий. Играет под номером 6. 
У Ивана Телегина за плечами уже целых два брака и два развода, но он не 
перестает верить в любовь. 
Сейчас хоккеист снова в браке. Его новой женой стала Мария Гончар. 
Возлюбленные не устраивали пышной свадьбы, а ограничились узким семейным 
кругом. Но несмотря на это расписались они в одном из самых красивых ЗАГСов 
России - в подмосковной Барвихе. У пары нет общих детей. У самого Ивана есть 
сын от первого гражданского брака, а также дочь от брака с Пелагеей. 
Спортивный дуэт  
Роман Абросимов, 29 лет  
Защитник "Авангарда". Играет под номером 77. 
Роман Абросимов женат на Юлии Абросимовой. У них сложился спортивный 
дуэт, ведь успешный хоккеист выбрал себе в жены не просто девушку, а мастера 
спорта России по карате и кандидата в мастера спорта по кикбоксингу. Так что 
Юлия точно сможет постоять за себя. 
2 июля 2023 года в молодой семье родился сын. Пара назвала его Демид. 
Школьная любовь  
Богдан Киселевич, 33 года  
Защитник "Авангарда". Играет под номером 55. 
Богдан и Ильяна Киселевичи - еще одна с пара красивой историей любви. 
Знакомы они были со школы. Ильяна еще в 13 лет обратила свое внимание на 
Богдана, который учился в параллельном классе. Но их роман начался, когда 
обоим было по 16 лет. Спустя 5 лет отношений Богдан сделал предложение 
своей девушке. Это было романтично: на снежной горке, в январский мороз и в 
окружении новогодних огней. Свадьбу они отметили в 2010 году скромно и без 
лишних глаз. В 2014 году у молодых супругов появился ребенок: дочь Марьяна. 
Они долгое время скрывали свою малышку и не разглашали даже имя. Но на 
одном из матчей хоккеист решил отблагодарить своих болельщиков и сделал 
круг почета со своей дочкой. 
Любовь на два города  
Дамир Жафяров, 29 лет  
Нападающий "Авангарда". Играет под номером 18. 
Дамир Жафяров женат на прекрасной Алине Жафяровой. Несмотря на то, что 
хоккеист уделяет семье не так много времени, жена все понимает и разделяет с 
ним отвлеченные от хоккея увлечения: гольф и теннис. В 2021 году у них 
появился ребенок. Сейчас Дамир живет в Омске, а жена и дочь - в Москве. Но 
совсем скоро семья воссоединиться, ведь хоккеист очень хочет показать им 
город, арену и мечтает, чтобы они побывали на матче и прочувствовали 
атмосферу полных болельщиками трибун. 
Сквозь года и расстояния  
Илья Проскуряков, 36 лет  
Вратарь омского хоккейного клуба. Играет под номером 5. 
Со своей женой Илья познакомился еще в школьные годы. Тогда он играл за 
"Металлург" и снимал квартиру со своим одноклубником Никитой Горбуновым. 
Жена Ильи - родная сестра Горбунова, она часто приезжала навестить брата. Но 



 

 

потом Горубнов уехал и Илья перестал общаться со своей будущей женой. 
Судьба свела их в Челябинске, больше хоккеист решил не отпускать свою 
возлюбленную. В 2010 году у пары родился сын Глеб.  

https://omskgazzeta.ru/rubrika/sport/avangard/komu-hokkeisty-posvjashhajut-svoi-
goly-o-lichnoj-zhizni-igrokov-avangarda-i-o-ih-krasivyh-istorijah-ljubvi/ 

К заголовкам сообщений 

17‑летний хоккеист клуба НМХЛ "ЭкоНива‑Бобров" скончался во время 

тренировки (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 января 2024) 

Хоккеист 2006 года рождения из команды "ЭкоНива‑Бобров" скончался во время 

тренировки, прибывшие на место врачи не смогли спасти его жизнь, рассказали 
"Матч ТВ" в клубе. 

"ЭкоНива‑Бобров" из города Бобров Воронежской области выступает в 

Национальной молодежной хоккейной лиге (НМХЛ). Команда входит в систему 
воронежского клуба Всероссийской хоккейной лиги "Буран". 
 - Трагедия произошла в самом начале тренировки. Ребята только вышли на лед, 
хоккеист 2006 года рождения бросил по воротам, встал в очередь и упал. 
Местными силами стали оказывать помощь, скорая приехала через 4 минуты, 
начали делать искусственную вентиляцию, но спасти не смогли. Вся команда 
проходила медосмотр, все было нормально, - рассказали "Матч ТВ" в клубе.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2009043_17letnij_khokkeist_kluba_NMKh
L_EkoNivaBobrov_skonchalsa_vo_vrema_trenirovki 

Похожие сообщения (27): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 26 января 2024 

• Московский Комсомолец (mk.ru), Москва, 26 января 2024 

• Интерфакс, Москва, 25 января 2024 

• Известия (iz.ru), Москва, 25 января 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 25 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 января 2024 

• Национальная Служба Новостей, Москва, 25 января 2024 

• НТВ (ntv.ru), Москва, 25 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 января 2024 

• Life.ru, Москва, 25 января 2024 

• Lenta.Ru, Москва, 25 января 2024 

• Р-Спорт, Москва, 25 января 2024 

• ТАСС, Москва, 25 января 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 25 января 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 25 января 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 января 2024 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 25 января 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 25 января 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 25 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 25 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодой хоккеист скончался на льду. Игрок упал после броска по 
воротам (Советский спорт  , Москва, 26 января 2024) 
Трагедия случилась в городе Бобров Воронежской области.  
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К сожалению, в нашем хоккее чуть ли не каждую неделю приходят грустные 
новости о смертях в молодежном хоккее. Самое главное, что люди здоровые, и 
ничто не должно так сильно влиять на их здоровье. Но реальность такова, что 
все чаще молодых людей преследуют инфаркты и инсульты.  
Трагедия случилась с молодым хоккеистом 2006 года рождения из команды 

Национальной молодежной хоккейной лиги (НМХЛ) "ЭкоНива‑Бобров" из города 

Бобров Воронежской области.  

Хоккеист 2006 года рождения из команды "ЭкоНива‑Бобров" скончался во время 

тренировки, прибывшие на место врачи не смогли спасти его жизнь. "ЭкоНива‑
Бобров" из города Бобров Воронежской области выступает в Национальной 
молодежной хоккейной лиге (НМХЛ). Команда входит в систему воронежского 
клуба Всероссийской хоккейной лиги "Буран".  
- Трагедия произошла в самом начале тренировки. Ребята только вышли на лед, 
хоккеист 2006 года рождения бросил по воротам, встал в очередь и упал. 
Местными силами стали оказывать помощь, скорая приехала через четыре 
минуты, начали делать искусственную вентиляцию, но спасти не смогли. Вся 
команда проходила медосмотр, все было нормально, - рассказали "Матч ТВ" в 
клубе.  
На играх КХЛ и ВХЛ постоянно дежурят машины скорой помощи, ведь все 
прекрасно помнят трагедию с талантливым игроком "Авангарда" Алексеем 
Черепановым на льду в Чехове. Никто не хочет повторения той ужасной истории. 
Наверное, пора принять определенные меры и проверять всех без исключения 
спортсменов перед тренировками. Прежде всего назрело приглашение 
кардиологов, которые должны неустанно следить за тем, как себя чувствуют 
хоккеисты.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/molodoj-hokkeist-skonchalsya-na-ldu-igrok-
upal-posle-broska-po-vorotam 

К заголовкам сообщений 

"Я пересмотрел отношение к жизни" (Спорт-экспресс, Москва, 26 января 
2024) 
Как изменился Игорь Мусатов 
Конечно, нам было интересно поговорить откровенно обо всем, приключившемся 
в жизни хоккеиста Игоря Мусатова. 
Но он не дает интервью. Вернее, не давал до недавних пор. 
Поколебавшись, с нами поговорить согласился. Поставив условие - ни слова про 
скандалы. Хоккей, только хоккей. Дал понять: сегодня он совсем другой человек. 
С тем Мусатовым, который хулиганил, даже не знаком. 
 Что ж. Может, оно и к лучшему. Сегодняшний Мусатов употребляет слово 
"антоним" и готов спорить о Шопенгауэре. Предъявляя интеллектуальные 
аргументы, а не те, о которых вы подумали. Мы не шутим. 
Знакомьтесь - новый Мусатов. 
"ДИНАМО" 
- Мы слышали, вы сейчас работаете тренером в системе команд "Буран" и 
"Капитал", выступающих в Офицерской хоккейной лиге. 
- Да, у нас шесть взрослых команд, которые неоднократно выигрывали 
различные турниры. Я очень благодарен судьбе за то, что оказался в таком 
коллективе. Это даже больше чем коллектив. У нас хоккейная семья. Горд, что 
стал ее частью. Теперь под нашим крылом еще и детские команды - 2012 и 2015 
годов рождения. Тоже называются "Буран", выступают в чемпионате Москвы. 
 - Давно вы там? 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/molodoj-hokkeist-skonchalsya-na-ldu-igrok-upal-posle-broska-po-vorotam
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/molodoj-hokkeist-skonchalsya-na-ldu-igrok-upal-posle-broska-po-vorotam


 

 

 - Два года. 
 - Вы и детей тренируете? 
 - Нет, только взрослых. С детскими командами - больше как организатор. - Сами 
играете в ОХЛ? 
 - Не имею права. Я же с профессиональным прошлым. 
- Илья Ковальчук вернулся в "Спартак" и нормально играет. Вы на четыре года 
моложе. 
 - Так что? 
 - Смогли бы? 
 - Тут мало "смочь". Есть же реальность. Осознаю, что моя хоккейная карьера 
позади. Отношусь к этому смиренно. Я мог бы играть дольше и лучше. Но вышло 
вот так. 
- Глядим на вас - лишнего веса нет. Играть наверняка хочется. Что мешает? 
- Ну-у... За комплимент спасибо, конечно. Если вдруг найдется клуб, который 
позовет, - будем общаться. Наберу форму быстро. Но смешно об этом даже 
думать. Я реалист. 
- Были же ветераны, поражавшие вас выносливостью? 
- Конечно. Сразу вспоминаю двух Козловых - Вячеслава и Виктора. А Олег 
Петров какой красавец - в 39 бегал больше любого молодого! Сергей Зубов 
шикарно смотрелся. У каждого из них была стабильность - вот это главный 
показатель. Я не сомневаюсь, что в 40 лет можно играть в КХЛ. Хотя вижу, у всех 
взят курс на омоложение... 
- Последняя ваша попытка вернуться в профессиональный хоккей - это 
московское "Динамо"? 
- Да, лето 2018-го. Мне тогда хотелось остаться в Москве, вел переговоры с 
"Динамо". Но ничего не вышло. В разгар предсезонки случилось кое-что, не 
имеющее отношения к спорту. 
- Мы читали, против вашей кандидатуры был Владимир Воробьев, тогдашний 
главный тренер. 
- Впервые слышу. Честно вам говорю. Общались очень уважительно, мы ведь 
раньше играли с Володей в одной команде. Чтобы поскорее набрал форму, меня 
отправили в Воронеж, предсезонка там началась чуть раньше, чем у "Динамо". 
- Ходили слухи, что вашему просмотру в "Динамо" посодействовал Алишер 
Усманов. 
- Я Усманова никогда в жизни не видел. Только по телевизору. 
- Странно. Писали, что в 2013-м перед свадьбой с Канаевой он пригласил вас - и 
взял слово не обижать Евгению. 
- Это смешная фантазия желтой прессы. Не верьте. 
- Когда с "Динамо" не срослось, поняли, что с хоккеем покончено? Или была 
надежда зацепиться в каком-то клубе? 
- Надежда оставалась. Как иначе? Вся моя жизнь - хоккей. Даже снится 
постоянно. Хотя последний официальный матч отыграл весной 2017-го. В 
"Словане". Выходит, завязал в 30 лет. Когда как раз пришло настоящее 
осознание хоккея. Все было отлично - и сил полно, и голова соображает, от игры 
получаю кайф... Обидно. 
КНИГИ 
- Окончательно поняли, что в хоккейной карьере поставлена точка, когда у вас 
возникли проблемы с законом? 
- Да, вот тогда у меня иллюзий вообще не было. 
 - Свою вину вы признали? 
 - Не признал. Все было не так, как написано. 
 - Так что ж не рассказать? 



 

 

 - Эта ситуация для меня в прошлом, давно забыта. Комментировать ее не буду. 
- Чуть раньше вы произнесли слово "смиренно". Уверовали? 
- Смирение - антоним слова "гордыня". А гордыня приводит к ужасным 
последствиям. 
- Чему ваша судьба - лучшая иллюстрация. 
- Человек проходит через боль, тяжелые испытания - и это его духовно 
развивает. 
 - Стали набожным? 
 - Мне не нравится слово "набожный". 
 - Какое подойдет? 
 - Теперь гораздо серьезнее отношусь ко всему, что происходит у меня в душе. 
Да и вокруг. Человек не может жить без Бога в сердце. 
- Павел Мамаев рассказывал, что прочитал всю тюремную библиотеку. 
Особенно впечатлили "Братья Карамазовы". Да и весь Достоевский. 
- "Братья Карамазовы" мне тоже очень понравились. Изумительная книга! Как 
раз о том, как тяжело человеку без духовного развития. За последнее время я 
прочел огромное количество литературы. Сначала всю русскую классику. Потом 
переключился на философию. С нее - на ядерную физику. (Улыбается.) - Да 
ладно! 
 - Я очень себя напрягал в части обучения. Вгрызался в науку. В обычной жизни 
мне на все это не хватало времени. Тут решил: раз оно появилось - надо его 
использовать. Занимался самообразованием. 
- Нам кажется, даже человек с университетским дипломом завязнет в учебниках 
по ядерной физике. 
- Это гиперсложно. Некоторые научные книги вообще невозможно читать. Но я 
старался в них вникнуть. - Какие книги по философии читали? - Шопенгауэра, 
Канта, Ницше, Локка... 
- Все понимали? Или пришлось продираться? 
- Здесь важно максимально сосредоточиться. В мирской суете тяжело читать 
такую литературу. Потому что многое отвлекает. 
- В игровые годы вы такие книжки пытались читать? 
- Пытался. Но постоянно что-то отвлекало. Я был молодым, все время чего-то 
хотелось, куда-то спешил... Тянуло в другие места! Ну как усидеть за книжкой?! 
- Сказал бы кто-то еще действующему хоккеисту Мусатову, что скоро будет 
читать Шопенгауэра и Канта, - посмеялись бы? 
- Да я посмеялся бы, если бы мне кто-то рассказал про то, что со мной случится. 
А если бы потом, когда уже случилось, рассказали, каким счастливым я буду 
время спустя, - тоже посмеялся бы. 
 - Вы действительно счастливы? - Вы не представляете насколько! Нахожусь в 
прекрасном коллективе, вокруг достойнейшие люди, которых я очень уважаю. 
Занимаюсь любимым делом. 
 - Полная гармония в душе? 
 - Абсолютная. В моей жизни все просто замечательно. Я наслаждаюсь каждой 
секундой. 
 - В личном плане тоже порядок? - У меня есть вторая половина, с которой мы 
прошли все эти невзгоды. Безумно признателен Ксении, которая в любой 
ситуации была рядом. Благодарен Богу за то, что подарил мне такого человека. 
 - Когда вы с Канаевой развелись? - Давно. 
РОМАНОВ 
- Вы хотите развиваться как тренер? Доработаться до КХЛ? 
 - Пока об этом не думаю. 
 - Неужели нет амбиций? 



 

 

 - Да у нас грандиозные планы. На данный момент развиваем хоккей в рамках 
нашей системы. Плюс серьезно задумываемся о создании профессионального 
клуба "Буран" со всей инфраструктурой, включая ледовый дворец и детскую 
школу. 
- ОХЛ - лига, где играют сотрудники разных силовых ведомств. "Буран" и 
"Капитал" - это органы госбезопасности. Как в вашей системе появились дети? 
- Их в Реутове владельцы дворца выставили за дверь. Потребовали у родителей 
колоссальные деньги за абонементы. Либо плати, либо на выход. Две детские 
команды оказались на улице. Мы не могли пройти мимо. Сейчас полностью 
обеспечиваем их развитие и участие в чемпионате Москвы. Ребята уже 
добиваются успехов, порой обыгрывают лидеров - ЦСКА, "Спартак", "Динамо". У 
них прекрасные тренеры - Павел Виноградов, Артем Блинов и Михаил Давлетов. 
- Родители у этих детей не самые богатые? 
- Да. Мы решили, что отсутствие денег не должно стать препятствием для 
занятия хоккеем. 
- Всякий детский тренер расскажет, что большая беда - родители. 
- Да, любому кажется, что его сын - Овечкин. Ломают ребенку психику своими 
требованиями. Гляжу - семилетний мальчишка сидит грустный-грустный... А это 
папа с мамой задали жару за упущенный момент, и для парня хоккей уже не в 
радость! 
- Сами вы считались с мальчишек одаренным. Ваш тренер в спартаковской 
школе Виктор Цыплаков рассказывал: "Есть у меня Мусатов, большой талант..." 
- Ой, Виктору Васильевичу огромный привет! Такое тепло в душе к нему! 
Замечательный мужик, в декабре 86 стукнуло. Но я бы не сказал, что был уж 
очень талантливым. Вылезал за счет других качеств. 
 - Каких? 
 - Я дрессировал себя физически. 
 Понимал, что способен выигрывать единоборство за шайбу. Был не особенно 
техничным, брал скоростью и напором. Старался играть в агрессивный хоккей. 
Впрочем, в сегодняшнем хоккее все должны быть крепкими. На одной технике 
уже не проскочишь. Я-то ближе к юношеству понял: 
да, могу попасть в команду мастеров... Еще и повезло. 
 - В чем? 
 - Например, встретил Стаса Романова, который занимался моими делами. Вся 
карьера связана с ним, с 16 лет. Я ему очень благодарен. 
- До последнего оставался вашим агентом? 
- Он больше чем агент. Родной человек, который в хоккее прошел со мной 
сложный путь, развивая меня, помогая и поддерживая во всех ситуациях. Для 
агентов что главное? Коммерческая составляющая. Стас - редкое исключение. 
Поверьте, многие игроки ценят его за подобное отношение и порядочность. 
Еще я благодарен Зинэтуле Хайдаровичу Билялетдинову. В "Ак Барсе" он 
поверил в меня и заложил такой фундамент, на котором я катил всю оставшуюся 
карьеру. Громадный вклад в мою хоккейную судьбу внес и Милош Ржига, 
царствие ему небесное. 
 - Вы долго у него играли. 
 - Лет пять. "Спартак", "Атлант", "Слован"... Едва ли не самые лучшие мои сезоны 
- у Ржиги! 
ПРИКЛЮЧЕНИЯ 
- С алкоголем, мы слышали, вы завязали? 
- Я полностью пересмотрел свое отношение к жизни. В том числе - к алкоголю. 
- Ужасаетесь, вспоминая прошлые приключения? 



 

 

- Понимаю, сколько ошибок наделал. О многом жалею, разумеется. Мог бы 
играть на совсем другом уровне и добиться большего. Но не было бы того 
безобразия - не было бы и сегодняшнего счастья. 
Хотя из всего, о чем писала желтая пресса, 90 процентов - неправда. Но признаю 
- сам виноват, давал повод. По молодости и глупости что-то творил. Море было 
по колено. Обычный дерзкий парень. А пресса выхватывала меня - и начинала 
клевать. 
- Человек открывает "Википедию". Что там на фамилию Мусатов? Пожалуйста: 
"Известен своими дебошами в 2011-м, в 2015-м, в 2017-м..." - Всем хочется 
заглянуть в замочную скважину. 
- Но вы же удирали от полиции - и въехали прямо на "Мерседесе" в ресторан на 
Петровке. 
- Всякое случалось в то лихое время. Что-то правда, что-то нет. Давайте вот этим 
и ограничимся. 
- У нас ощущение, что там был другой Игорь Мусатов. 
- Мы все чему-то учимся. С годами становимся лучше, мудрее... 
- Как же на следующий день после такого приключения вы не просто вышли на 
лед в матче с ЦСКА, но и забили победный гол?! 
- Да я в каждой игре выкладывался на сто процентов. Что бы ни происходило 
вокруг. 
- Мы помним вас как яркого форварда. Сыграли 73 матча за сборную России и 
более 500 в КХЛ, дважды доходили до финала Кубка Гагарина. 
- Да, несмотря ни на что, у меня была классная карьера. Играл в топовых клубах, 
с великолепными партнерами, поработал с отличными тренерами. Мне повезло, 
многие мечты сбылись. В то же время понимаю - я не взял от хоккея все, что мог. 
- Из 73 матчей за сборную - самый памятный? 
- Первый. В Хельсинки на Кубке "Карьяла". Я дико волновался, боялся 
перегореть. Сразу почувствовал разницу с КХЛ. 
 - В чем? 
 - Совершенно другие скорости! Надо очень быстро соображать. Помню, финнов 
мы тогда обыграли 2:1, обе шайбы забросил Радулов. Играть за сборную - 
огромная честь. Я каждый вызов ждал с нетерпением, на лед выходил с особым 
настроем, на кураже. 
МОЛОДЕЖКА 
- А серебряная молодежка? 
 - Команда была фантастическая, просто наслаждение вспоминать. 
 В 2007-м на чемпионате мира в Швеции на групповом этапе выиграли четыре 
матча с разницей шайб 20-3, в полуфинале победили хозяев... 
- А в решающем матче споткнулись на канадцах. 
- Обиднейшее поражение! Уже после первого периода горели 0:3. 
 - Семен Варламов запустил, кажется? - Да он ни при чем, мы сами виноваты. Не 
до конца настроились на финал. В Швеции закладывали соперникам то по пять, 
то по шесть. Было настолько легко! Почти вся молодежка уже играла в первых 
командах. Я - в "Ак Барсе", кто-то - в СКА, "Локомотиве", "Авангарде"... Не 
сомневались, что выиграем этот чемпионат. 
- Очень странно звучит - "не настроились в финале на Канаду". 
- Я утрирую. Нас предупредили: 
 "У канадцев сильная сторона - первый период. Бегут сломя голову, дикая 
заряженность. Главное - выдержать штурм. Максимально сконцентрироваться". 
Мы не прислушались. 
 - Думали - справитесь? 



 

 

 - Конечно! Со всеми же справлялись! А тут пропустили три глупых гола. Потом 
едва не отыгрались. Чуть-чуть времени не хватило. Полное ощущение, что 
отдали победу сами. 
 - В той сборной играл Черепанов. - Хоть был на два года младше. Он же 1989-
го? 
 - Верно. 
 - Выходил в первом звене - и по делу! Невероятно талантливый парень. 
Понимал хоккей уже тогда на каком-то другом, более зрелом, уровне. 
Оставалось немножко физически подтянуться - и реально был бы великим 
хоккеистом. Да и по человеческим качествам приятный. Компанейский, 
жизнерадостный. - Главная звезда в той молодежке? - Варламов, пожалуй. 
Вратарь с большой буквы. Сколько матчей вытаскивал! Да много было ярких 
ребят! Войнов, который вообще на три года младше. Зубарев, Буравчиков, 
Зубов, Кучерявенко, Рясенский, Анисимов, Бумагин. Четверка, погибшая с 
"Локомотивом"... 
 - Кто из Ярославля был в сборной? - Аникеенко, Чурилов, Кирюхин и Васюнов. 
Мы одногодки, еще за юношеские сборные вместе играли, затем в молодежку 
попали. Все четверо - чудесные ребята. Добрые, общительные, простые. Их 
ждало большое будущее. Так горько, что они ушли. 
- Вы же прямо во время матча узнали о случившемся? 
 - Я одним из первых и узнал. 
 - Как? 
 - Матч открытия сезона, в Уфе встречались прошлогодние финали- сты - 
"Салават" и "Атлант". Первый период, меня удаляют. Сижу в боксе штрафников 
- и кто-то произносит: "Локомотив" разбился". Я оборачиваюсь: "Как разбился?!" 
Не веришь же. 
 - Кто-то из зрителей произнес? 
 - Нет, на судейском столике есть телефон. Сразу сообщили. Говорю: "На свистке 
выйду - и надо сказать!" В голове не укладывалось, как можно играть дальше. Я 
подъехал к тренерскому штабу. Переговорив с Радуловым и остальными 
ребятами, решили, что матч заканчиваем. У всех погибли друзья. Бросились 
звонить по знакомым. Еще Галимов был жив. Говорили, что может вытянуть. 
Слух прошел, что Салей накануне мог на машине выехать в Минск... 
- Олег Петров, расставшись с "Атлантом", договорился о переходе в "Локомотив". 
Но из Канады собирался прилететь в конце октября. 
- А у нас в "Атланте" был Костя Руденко, который в Ярославе отыграл лет 
двенадцать. Чудом не оказался в том самолете. Как раз летом 2011-го сменил 
клуб. Таких случаев несколько. 
РЖИГА 
- Вы обмолвились, что благодарны Билялетдинову. Чему конкретно вас научил? 
- Системному подходу к игре. В Казани он дал мне четкое понимание моего 
функционала на площадке как крайнего нападающего. Это и стало 
фундаментом. От которого я оттолкнулся - и начал прогрессировать. 
- В том "Ак Барсе" были сплошь звезды. 
- О да! Зарипов, Зиновьев и Морозов вообще разрывали всех. За счет техники и 
потрясающей сыгранности ребята здорово дополняли друг друга. Выдающаяся 
тройка! Сильнее в российском хоккее я не видел. Разве что магнитогорское звено 
Мозякин - Коварж - Зарипов можно поставить где-то рядом. 
- В 2011-м вы со скромным "Атлантом" сенсационно дошли до финала Кубка 
Гагарина. 
- Я бы не сказал, что у нас был слабый состав. В воротах - Барулин, которого 
тогда признали лучшим голкипером чемпионата. В атаке Мозякин, Марек, Олег 



 

 

Петров... Мощный сезон провел Федя Федоров. Думаю, могли в финале 
"Салават" дожать. 
 - Чего не хватило? 
 - Переломный момент - второй матч в Уфе. Ведем 1:0, шайба на крюке у 
Федорова, который сталкивается с Антиповым. Обычный игровой эпизод. Но 
нападающий "Салавата" получает травму колена, покидает лед на носилках, и 
Феде дают 5-20. В большинстве Григоренко забивает дважды, в итоге 
проигрываем 1:3. И 0:2 в серии. Потом лига признала удаление ошибочным, 
отстранила арбитров. Но нам-то не легче... 
- Старт регулярки "Атлант" завалил. Через полтора месяца Борщевского сменил 
Ржига - и прорвало. 
- Сработали три фактора. Во-первых, Милош - гениальный мотиватор. 
Эмоциональный, духовитый. С большим сердцем. Его настрой передавался 
команде. Так заряжал уверенностью, что на каждый матч мы выходили как на 
последний. 
 - Что во-вторых? 
 - У нас был невероятно сплоченный коллектив. Реально как одна семья. Это 
заслуга Ржиги. Если некоторые тренеры старой закалки запрещали улыбаться и 
хотели, чтобы хоккеисты ходили строем, то Милош, наоборот, давал жить, не 
закрывал на сборах. После игры мы могли все вместе, включая тренера, 
собраться в ресторане, выпить пива или вина. Он чувствовал, когда нужна 
максимальная концентрация, а когда ребят надо отпустить. Кстати, при Ржиге в 
"Спартаке" появилась забавная традиция, которая прижилась и в "Атланте". 
 - Какая? 
 - Именинник получал тортом в лицо. Это могло произойти где угодно - сразу 
после тренировки, при входе в раздевалку, на собрании... В самый неожиданный 
момент. Пока Милош отвлекал игрока, кто-то подкрадывался сзади - и будьте 
любезны. - Красота. 
 - Со временем ребята уже знали об этой традиции, в день рождения постоянно 
были начеку, но все равно от торта никому не удавалось увильнуть. 
 - Вам тоже в физиономию прилетал? - Разумеется. 
 - Ощущения? 
 - Прикольно. Да никто не обижался. Потом вся команда с удовольствием ела 
торт. Точнее то, что от него оставалось. 
- Даже самого Ржигу эта традиция не миновала? 
 - Конечно. Тут как в бане - все равны. - Ну а третий фактор? 
- Считалось, что Ржига не обращает внимания на тактику. На самом деле Милош 
привнес новшества в игру "Атланта". В те годы в КХЛ многие команды 
практиковали медленный переход из обороны в атаку. А у нас он был 
мгновенный. 
 - Благодаря Ржиге? 
 - Да! Он требовал, чтобы мы играли в быстрый хоккей. На этом и строился весь 
тренировочный процесс. Крайние нападающие знали: как только в нашей зоне 
защитник получает шайбу, ты уже должен нестись к дальней синей линии, ждать 
паса. Соперники к такому не привыкли, терялись. Поэтому "Атлант" постоянно 
забивал на контратаках. 
ГАШЕК 
- Самое теплое воспоминание о Милоше? 
- Мы не сразу поладили. В "Спартаке" первое время отношения были... В общем, 
присутствовала напряженность. А потом случайная встреча в баре. Поздний 
вечер, сижу за столиком, внезапно подходит Ржига: "О, Игорь, привет! Ну, раз уж 



 

 

пересеклись, давай что-нибудь закажем". Усаживается напротив, раскрывает 
меню. 
 - Взяли по кружечке пива? 
 - По бокалу вина. У меня, конечно, ступор. Совсем еще пацан - и тут главный 
тренер. Другой бы на месте Ржи ги расшумелся: "Ты что здесь делаешь?! А ну 
бегом домой!" Оштрафовал бы, пригрозил отчислением. А Милош - очень 
человечный. Мы тогда душевно посидели, говорили о жизни, о хоккее. Правда, 
на следующий день с опаской ехал в Сокольники на тренировку. Думал - мало ли 
что... Если бы Ржига наказал меня деньгами или перевел в запас, я бы не 
удивился. 
 - А он? 
 - Увидел, улыбнулся, хлопнул по плечу: "Иди, делай регенерацию..." Это его 
любимая фраза. Всем видом показывал - ничего не произошло. Продолжал 
доверять. Ну а у меня в башке чтото щелкнуло. Понял, что за доброе отношение 
должен отплатить достойной игрой. Теперь уже не мог подвести тренера - и готов 
был лед грызть! 
 - Именно Ржига позвал вас в "Атлант"? - Да. В октябре Милоша уволили из 
"Спартака", через неделю он принял "Атлант", а в декабре забрал меня в 
Мытищи. И мы выдали роскошный сезон. Не могу забыть один эпизод. Дома 
выигрываем серию у "Локомотива", все, мы в финале! Вдруг Ржига выходит на 
центр площадки, кидает пиджак, встает на колени и склоняет голову перед 
болельщиками. Это что-то потрясающее! 
- Гашек-то в "Спартаке" "сливал" Ржигу? 
- "Сливал" - громко сказано. Но то, что они не нашли общего языка, - факт. 
Довольно быстро выяснилось, что эти две глыбы по-разному смотрят на хоккей. 
На то, как должен играть "Спартак". Руководство не поддержало Мило ша, после 
чего в клубе началась чехарда. Менялись тренеры, игроки, а команда опускалась 
ниже и ниже. 
- До ругани в раздевалке у Гашека и Ржиги доходило? 
- Нет. Открытого конфликта не было. Но чувствовалось - отношения натянутые. 
Мягко говоря. 
- Гашек еще и выглядел слабо в начале сезона. 
- Да был просто никакой! Казалось, в отпуск приехал. Смотрел я на Гашека и 
думал - кого привезли? Но к декабрю он набрал такую форму, что снова 
превратился в великого Доминатора. Тащил все! За полтора месяца выдал 
шесть "сухарей"! 
- Одному из нас Доминик рассказывал в интервью, что регулярно обедает в 
"Макдоналдсе". 
- Ну да, он такой, скромный. В раздевалке никогда себя не выпячивал. Поселился 
в отеле рядом с метро "Сокольники", на тренировки ездил на велосипеде. Ближе 
к осени - в обтягивающем хоккейном комбинезоне, который обычно надевают под 
форму. Худенький Гашек в этом одеянии выглядел довольно комично. 
- А с Ржигой вы еще и в "Словане" успели поработать. 
- Когда Милош пригласил в Братиславу, у меня язык не повернулся отказать. Он 
спросил: "Игорь, поможешь?" - "Конечно!" Хотя были в КХЛ и другие варианты. 
 - Умер Ржига скоропостижно, в 61 год. - Оторвался тромб. 
ЛЕГИОНЕРЫ 
- Швед Густафссон, сменивший в Мытищах Ржигу, как тренер - пустышка? 
- Ну зачем вешать ярлыки? Не забывайте - при Густафссоне сборная Швеции 
выиграла Олимпиаду в Турине и чемпионат мира. Да, в "Атланте" у него не 
сложилось. Но тут вопросы не только к тренеру. Еще и к менеджерам, которые 
заразили наш хоккей страшной болезнью. 



 

 

 - Это какой же? 
 - Засилье легионеров. В каждой команде под них выделялся серьезный бюджет. 
На хорошие контракты брать пять иностранцев. Эти финны, шведы, чехи имели 
кучу игрового времени, постоянно выходили в большинстве и меньшинстве. А 
наши ребята оставались на вторых ролях. И что получалось? - Что? 
 - Фактически твой клуб готовит игроков для сборной Финляндии, Швеции, Чехии. 
А русские ребята, которые как минимум не слабее, сидят на лавке. Смотрят, как 
те играют в хоккей. Ладно бы, привозили топовых легионеров, у которых наша 
молодежь могла бы чему-то научиться. Уровня Ягра или хотя бы Коваржа. Но 
нет, приезжали середнячки, которые в НХЛ никому не нужны. Вот такая политика 
сыграла губительную роль для нашего хоккея, в том числе для "Атланта". У меня 
и с Густафссоном из-за этого возник небольшой конфликт. Сейчас-то понимаю - 
надо было умнее себя вести. - Как? 
 - Перетерпеть. Не идти на конфронтацию. Спокойнее реагировать на неко- 
торые моменты. А я кипел, мечтал закрепиться в сборной. Билялетдинов был 
главным тренером, просматривал молодых. Взял меня на Кубок "Карьяла". Но в 
итоге сезон вышел скомканным, и на чемпионат мира я не попал. 
- После "Атланта" вы едва не вернулись в "Спартак". 
 - Разве? 
 - Была же история, о которой мало кто знает. Вы со Станиславом Романовым 
приезжаете в Сокольники. Он договаривается со спартаковским руководством о 
контракте. Зарплата скромная. Тем временем вам в соседнем кабинете вручают 
уже заготовленный красно-белый свитер, фотографируют в нем. Вот-вот на 
клубном сайте проанонсируют возвращение. Вдруг агенту звонят из Уфы и 
говорят, что дают вам в пять раз больше. Все, вы игрок "Салавата". 
- А-а, точно. Было. Конкретных цифр не помню, но в Уфе мне действительно 
предложили очень хорошие условия. Намного лучше, чем в "Спартаке". 
КИНГ 
- Везло вам на ярких тренеров. 
 Билялетдинов, Ржига. А еще Петр Воробьев, Кинг, Сумманен... 
- В "Локомотиве" с Петром Ильичом я всего три месяца проработал. Уже в 
феврале его сменил Дэйв Кинг, с которым мы завоевали бронзовые медали. Но 
в этих медалях огромная заслуга Воробьева. Феноменальный тренер! В 
Ярославле тогда создавалась абсолютно новая команда. А он настолько быстро 
подготовил молодежь и адаптировал ее к взрослому хоккею, что "Локомотив" 
сразу вернулся на ведущие позиции в лиге. 
- Воробьев-старший когда-то сказал Николишину: "Ты виноват в том, что ты 
есть". Самое удивительное, что слышали от Петра Ильича вы? 
- Он из тех тренеров, кто не лезет за словом в карман. Человек прямой, жесткие 
разносы были в порядке вещей. Любого мог матом приложить, вывести из 
состава. Если игрок провинился, Воробьев его просто не замечал. 
 - Хоть здоровался? 
 - Здоровался. Но не более. Смотрел сквозь него, не писал, какую майку ему 
нужно на тренировку надеть. Как будто человека не существует! 
 - Вы тоже под раздачу попадали? 
 - Нет. Мне Петр Ильич доверял. Я вывозил его хоккей за счет "физики" и 
агрессии. А потом обстоятельства сложились так, что назначили Кинга. Классный 
тренер, многому научил. Внедрил в наш хоккей элементы, с которыми я раньше 
не сталкивался. 
 - Например? 



 

 

 - Быстрая перепасовка накоротке. И защитников, и нападающих Кинг заставлял 
сразу избавляться от шайбы. Но никаких длинных передач - только ближнему. 
Даже на маленьком участке поля. 
 - Как интересно. 
 - Защитник, выезжая из-за ворот, не швырял шайбу вперед, а искал 
центрфорварда. Тот подкатывался к нему, в это время крайние нападающие уже 
набирали скорость, зная, что через секунду-другую тебе вложат шайбу точно в 
крюк. В зоне атаки тоже никто не тянул одеяло на себя. Игра шла по принципу: 
получил, отдал, открылся. 
 - Хоккейная тики-така? 
 - Типа того. Я представляю, что говорили бы наши тренеры: "Зачем 
подсовываешь шайбу? Если ты защитник, отдай спокойно под дальнюю синюю 
линию..." А у Кинга на тренировках все упражнения были заточены под короткий 
быстрый пас, мы постоянно отра- батывали несколько вариантов выхода из-под 
прессинга. Защитников давили вполную, нападающие уже на автомате начали 
эти пасы отдавать - между ногами, под клюшкой, под коньком. Сыгранность была 
такая, что вообще никого не боялись! 
 - Потрясающе. 
 - Тогда совпало все - великолепная функциональная база, заложенная 
Воробьевым, и хоккей, который требовал Кинг. Отсюда и результат. 
СУММАНЕН 
- Теперь про Сумманена, с которым пересеклись в "Авангарде". Чудной? 
- Не то слово! Однажды в перерыве матча влетел в раздевалку, сел на 
велотренажер, минут пять неистово крутил педали. Молча. Пот градом, рубашка 
мокрая насквозь. Потом вскочил, обвел взглядом команду и произнес: "Вот как 
нужно работать!" Он и хоккеистов пару раз вызывал на дуэль. 
 - Своих же? 
 - Ну да. В перерыве вставал посреди раздевалки, скидывал кроссовки, 
расстегивал рубаху и кричал кому-то: "Иди сюда! Будем биться!" - А дальше? 
 - Если кто-то выходил, Сумманен начинал с ним бороться. Всерьез! 
- Как на эти выкрутасы реагировали в команде? 
- Посмеивались. Я так и не понял, то ли Сумманен действительно 
неуравновешенный, не способен с эмоциями совладать, то ли все это 
осознанная манера поведения. 
 - Но зачем? 
 - Чтобы дополнительно мотивировать игроков, вывести их из зоны комфорта. 
Вообще специалист неплохой. Неслучайно же с "Авангардом" выигрывал 
регулярку и добирался до финала Кубка Гагарина. Между прочим, в Омске я 
впервые столкнулся с тем, что тренерский штаб очень много внимания уделяет 
катанию. За это отвечал Янне Хейннинен, один из ассистентов Сумманена. - 
Надо же. 
 - В конце тренировки он снимал на камеру с разных ракурсов, как мы катаемся. 
Потом показывал на большом экране - как ты ногу ставишь, как скользишь, какой 
КПД у твоего катания... Смотрели все - и молодежь, и ветераны. Увиденное 
расстраивало. 
 - Почему? 
 - А вы представьте. Вроде сложившиеся мастера - и тут выясняется, что их 
уровень катания далек от идеала. Хейннинен что-то корректировал, советовал 
использовать финские лезвия. 
 - Чем они отличаются от обычных? - Пошире. Мне, правда, не понравились, 
почти сразу снял. Играть в них неудобно. Но все равно за сезон в "Авангарде" 



 

 

катание чуть-чуть улучшилось. А в "Атланте" у Алексея Ковалева многое 
почерпнул. 
 - Что именно? 
 - Он объяснял мне, как руки ставить, когда ведешь шайбу. Здесь ведь миллион 
нюансов. Есть грамотные движения. А есть движения-паразиты. 
 - Это какие? 
 - Ну, частенько ребята ведут ее так, будто топором рубят. Или ноги в этот момент 
неправильно переставляют. А у Ковалева, великого мастера, техника 
безупречная, вот и подсказывал. Мы даже ездили семьями на короткий 
предсезонный сбор. 
 - Куда? 
 - В Швейцарию. С Алексеем Подалинским, старым товарищем, они 
организовали там мини-лагерь для юных хоккеистов, взяли своих сыновей. Ну и 
меня за компанию. Получил шикарный опыт. Ковалев - фанат хоккея! Конечно, и 
катанию, и владению шайбой нужно обучать в школе, а не в команде мастеров. 
Но раньше у нас пробелов по этой части хватало. 
БОЛЬ 
- Парень вы здоровый. Часто на льду пускали в ход кулаки? 
- Я мог подраться, это нормально. Играл в агрессивный хоккей, так что и мне 
порой доставалось. Но на площадке никогда не валялся. Думал: "Ну как это - 
упаду и буду лежать? Стыдно!" Даже после самых жестких силовых приемов не 
показывал, что мне больно. Сразу поднимался - и на лавку. Помню, когда в 
"Локомотиве" играл, из-за судьи заработал нокдаун. 
 - Каким образом? 
 - Разгоняюсь, а передо мной арбитр катится. Хотя по правилам должен у борта 
стоять. В последнюю секунду отходит и на меня вылетает соперник. От 
неожиданности не успеваю сгруппироваться или руки поднять, получаю сильный 
удар в челюсть. 
 - Клюшкой? 
 - Плечом. От боли аж в глазах потемнело. Упал на колено, но быстро вскочил, 
поехал на скамейку. Был очень злой! Никому ничего не сказал. Отдышался, 
нанюхался нашатыря и вышел на следующую смену - как раз с моим обидчиком. 
- Отомстили? 
 - Разбежался, впечатал в борт и удалился. (Смеется.) До конца матча кое-как 
дотянул, затем дня три отлеживался. Когда врач узнал, что доигрывал с 
сотрясением, схватился за голову: "Ты что?! Нельзя!" Но в такие моменты не 
думаешь о последствиях. 
 - Зубы вам выщелкивали? 
 - Естественно. В основном клюшкой или локтем. Шайбой ни разу не попадали. 
Но передние все равно не свои, на лице много рассечений. 
- Самый яркий шрам - память о каком эпизоде? 
- Это в "Спартаке". Оббегал защитника, а голкипер вдруг выскочил из ворот и 
врезался прямо в меня. Маской разодрал полподбородка. Кожа свисала, 
кровища. Но ничего, в раздевалке быстренько заклеили, подшили - и обратно на 
лед. 
 - Вы и этот матч доиграли?! 
 - Конечно. Что такого? Вот если перелом - тогда в больницу надо. А рассечения 
в хоккее даже за травмы не считаются. Мгновенно зарастают. 
 - Капа у вас была? 
 - Только по молодежке на международных турнирах, где ты обязан эту штуку 
использовать. Но играть с ней было мучением. Затрудняла дыхание. Поэтому в 
России перед выходом на лед прятал капу в перчатку. 



 

 

УРОК 
- С кем из хоккейного мира дружба сохранилась? 
- Кроме Стаса Романова? С Пашей Виноградовым. Друг детства, очень 
талантливый игрок, ему прочили большое будущее. Какое-то время был в основе 
ЦСКА. К сожалению, травмы не позволили раскрыться. Сейчас мы с Павлом 
работаем в системе команд "Бурана" и "Капитала". Помимо взрослых он 
занимается детским "Бураном", передает мальчишкам неоценимый опыт, и они 
прогрессируют. 
- Егор Козлов, врач СКА и сборной России, тоже ваш друг? 
- Да. У нас теплые отношения, знакомы еще со "Спартака". Замечательный 
человек и большой специалист своего дела. Во многом благодаря ему удавалось 
быстро залечивать серьезные травмы и продолжать играть в хоккей. Егор 
помогает мне по сей день. 
- Ну а куда же делись сотни приятелей, которые были рядом в золотые времена? 
- Я вспоминаю, как трещали столы на банкетах после матчей. Кругом якобы куча 
друзей. Ты веришь, что все это искренне. Ты в полном порядке, при деньгах, 
игрок сборной. А потом трудный момент - и остаешься один. Тут-то и начинаешь 
прозревать. Приходит понимание, что твое окружение - мыльный пузырь. Он 
лопнул, и до тебя никому дела нет. Да еще самые близкие втыкают нож в спину. 
Все это я прочувствовал на себе. Но сразу скажу - ни на кого не в обиде. Хотя 
два года назад моя телефонная книжка сократилась до пяти номеров. 
 - В буквальном смысле? 
 - Да! А было их - около тысячи. Знаете, я даже благодарен судьбе за то, что 
увидел изнанку жизни. За испытания, которые на меня обрушились. Они не 
сломали. Наоборот, я преодолел их и стал сильнее. Наслаждаюсь жизнью, всеми 
ее красками. Попал в замечательный коллектив, в моей жизни все супер. 
Понимаю, какие двери передо мной открылись, и с огромной ответственностью 
отношусь к шансу, который получил. Если бы это произошло раньше, я бы не 
оценил. Поступил бы так же, как с хоккейной карьерой. Зато сегодня после 
жестоких уроков уже совсем иное восприятие. 
У меня ведь был выбор. Мог сдаться, думая о том, что все кончено. Никого нет, 
ничего нет, кругом выжженное поле... Но я решил бороться. Каждый день, 
каждую секунду вгрызался в жизнь. Это был очень тяжелый путь. Но я рад, что 
его прошел. 
- Если бы сейчас могли обратиться к самому себе 15-летней давности - что 
сказали бы? 
- Ничего. Я размышлял на эту тему и понял: какие бы слова ни подобрал, тот 
Мусатов все равно бы не послушал. Сделал бы по-своему. Мне же многие тогда 
говорили... 
 - "Остановись! Одумайся!" - Вот-вот. Я пропускал мимо ушей. Был молодым, 
дерзким, вспыльчивым, вообще не видел границ. У меня все получалось. Причем 
как на площадке, так и за ее пределами. Ну и потерял нить. Если в хоккее это 
грозит двухминутным штрафом или переводом в четвертое звено, то в жизни 
последствия гораздо серьезнее. 
В какой-то момент я поскользнулся. Ошибся. Под словом "поскользнулся" 
подразумеваю даже не конкретные деяния, а неверно расставленные 
приоритеты. Куда-то в сторону меня увело. Распылялся. Эту бы энергию да в 
нужное русло, в хоккей, - карьера сложилась бы по-другому. Больше всего 
жалею, что не реализовал себя как игрок на сто процентов. 
 - Грустная история, Игорь. 
 - Надо было отбросить все пустое, какие-то соблазны - и сосредоточиться на 
хоккее. Но если бы я сказал себе это 15 лет назад - к сожалению, ничего бы не 



 

 

изменилось. Не стал бы никого слушать и рано или поздно нарвался бы на те же 
грабли. Я не мог их миновать. Просто мозгов еще не хватало. Теперь-то 
понимаю, что по-взрослому они тогда не работали. 
Поймите правильно - я не пытаюсь оправдаться. И не перекладываю ошибки на 
других. Винить в своих бедах некого - кроме себя. Я получил жестокий, но очень 
полезный урок. А сейчас моя жизнь началась с чистого листа. 
За последнее время я прочел огромное количество литературы. Сначала всю 
русскую классику. Потом переключился на философию. С нее - на ядерную 
физику. 
Я полностью пересмотрел свое отношение к жизни. В том числе - к алкоголю. 
Петр Ильич - человек прямой, жесткие разносы были в порядке вещей. Любого 
мог матом приложить, вывести из состава. Если игрок провинился, Воробьев его 
просто не замечал. 
В перерыве Сумманен вставал посреди раздевалки, скидывал кроссовки, 
расстегивал рубаху и кричал кому-то из игроков: "Иди сюда! Будем биться!" А 
потом трудный момент - и остаешься один. Тут-то и начинаешь прозревать. 
Приходит понимание, что твое окружение - мыльный пузырь. Он лопнул, и до 
тебя никому дела нет. Да еще самые близкие втыкают нож в спину. 
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К заголовкам сообщений 

Петр Воробьев: "Руки не подам только Николишину" (Спорт-экспресс, 
Москва, 26 января 2024) 
Очередной герой авторской рубрики "СЭ" - знаменитый хоккейный тренер, 
которому в воскресенье, 28 января, исполняется 75 лет 
С каким настроением подходите к юбилею? 
 - В такие моменты всегда поражаешься - как же быстро летит время! Но я 
стараюсь поменьше думать о возрасте. Чувствую себя, слава богу, нормально, 
о хоккее не забываю. Если в КХЛ смотрю практически все игры, то за НХЛ слежу 
по нарезкам в интернете. 
Месяц назад ездил в Петербург на прощальный матч Жени Кетова. Все было 
мило и трогательно. Пообщался с ребятами, когда-то игравшими у меня. 
Некоторых не видел лет десять. А Стаса Жмакина вообще не узнал. Уж очень 
давно с ним не пересекались, а карьеру из-за травмы колена он закончил в 2014-
м. Рассказал мне, что сейчас живет в Москве. От хоккея отошел, занимается 
бизнесом. Детишек много - то ли трое, то ли четверо. 
 Последняя ваша команда - "СКА-Нева"? 
 - Да, сезон-2016-17. Потом в СКА был заместителем управляющего директора 
по подготовке резерва. Года два назад со мной попрощались. С тех пор веду 
обычную жизнь пенсионера. В основном в Москве. Но и в Петербург, где 
осталась квартира, с женой периодически выбираемся. 
 Какое-то время вы жили в Майами. Были мысли перебраться туда насовсем? 
 - Никогда! Мы с супругой там просто отдыхали. Отпуск заканчивался - и спокойно 
возвращались домой. Сегодня этой квартиры у меня уже нет. 
В Майами прекрасный климат. Солнышко, океан... Но я не представляю, как там 
Новый год встречать - без снега и живой елки. Зато в Москве зимой так хорошо! 
 Скажите честно - вам еще хочется тренировать? 
 - Нет. В нашей профессии без перелетов никуда, а они мне уже тяжело даются. 
Возраст, давленьице скачет. В тот же Питер езжу исключительно на "Сапсане". 
Сейчас я бы хотел не тренировать, а передавать в ВШТ молодым коллегам 
знания и опыт. Думаю, могу чему-то научить. Но пока подобных предложений не 
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поступало. Вспоминаю, как закончили работать в клубах мои учителя - Виктор 
Тихонов и Владимир Юрзинов. Какое-то время были не у дел. Константин 
Сахаров, президент "Лады", тогда поражался: "Что происходит? Как в России 
такие люди могут оставаться невостребованными? Это ж дикость!" В КХЛ сезон 
в разгаре. 
 Кому симпатизируете? 
 - Не только я - многие отмечают работу Игоря Ларионова. В Нижнем Новгороде 
он ставит атакующий хоккей, не загоняет игроков в рамки, позволяет 
импровизировать. 
Правда, в плей-офф команде будет сложновато. Недаром же говорят: победы 
приносит нападение, а титулы - оборона. Если впереди у "Торпедо" все мощно, 
ярко, красиво, то сзади проблем хватает. Нужен разумный баланс между 
защитой и атакой. 
Журналисты частенько напирают на то, что главное в хоккее - зрелище. Чем 
крупнее счет, тем лучше, это завораживает... Но что выберет болельщик - 
регулярные поражения любимого клуба с веселой разницей шайб типа 5:7 или 
стабильные победы, пусть даже со счетом 1:0? Для меня ответ очевиден. Ведь 
в памяти все равно остается результат. Как говорили ветераны: "Смотри на 
тАбло". Именно так, с ударением на "а". 
 Последний хоккеист, который вас восхитил? 
 - Мне очень нравится Никишин. Мастер! Надежный, результативный. Очередной 
сезон проводит на высочайшем уровне. Хотя ему всего 22. Не сомневаюсь, он и 
в НХЛ станет звездой. 
Здорово себя проявляет и другой защитник - Силаев. Ему вообще 17 лет. 
Габариты впечатляют - рост два метра, вес под сто кило. Выглядит не по годам 
зрело. Хорошее катание, уверенная игра в обороне, еще и в атаке полезен. Если 
продолжит в том же духе, получим ярчайшего хоккеиста. 
 Вы с разными игроками поработали. Самый большой талант, который прошел 
через ваши руки? 
 - У меня действительно много воспитанников, но настоящий бриллиант попался 
только раз - Саша Семин. Великий игрок! Из тех, кто в одиноч- ку может сделать 
результат. Я как-то спросил его: "В Матче звезд в конкурсе бросков на точность 
сколько тебе нужно попыток, чтобы поразить четыре мишени?" Ответил не 
задумываясь: "Пять". Уровень! 
Когда обсуждают чемпионат мира-2008 и финал с канадцами, все сразу 
начинают восторгаться дублем Ковальчука. А о Семине почему-то забывают. 
Хотя в той игре он набрал 2-1 и тоже внес весомый вклад в победу. Да и вообще 
с 13 очками стал на турнире лучшим бомбардиром нашей сборной, опередив 
Овечкина, Федорова, Ковальчука. 
 Год назад Андрей Николишин заявил в интервью: "Я хотел набить морду Петру 
Воробьеву". 
 Как вы отреагировали, когда это прочитали? 
 - Да я в шоке был! Даже версии нет, почему он так выступил. Для подобных 
выпадов никогда ему повода не давал. Наоборот, старался всячески помогать. 
Как и другим хоккеистам. Вот на прощальном матче Кетова видел ребят, которые 
у меня играли. В общей сложности человек двадцать. Все подходили, обнимали, 
говорили много теплых слов. 
В том числе те, с кем недолго работал. А Николишин... 
Когда вышло это интервью, Валентин Козин сказал мне: "Петя, ну что ты 
переживаешь? Игрочок-то он был слабенький, дубоватый. Если бы не ты, в жизни 
не стал бы чемпионом мира - ни с молодежной, ни с первой сборной". 



 

 

Козин прав. Николишин - хоккеист крепкого среднего уровня. Но я в него верил. 
В 1992-м играл у меня в молодежке, с которой мы в Германии завоевали золото. 
А через год то же самое сделали с национальной сборной. Там я помогал Борису 
Михайлову и убедил его включить Николишина в заявку на турнир. Есть люди в 
мире хоккея, кому не подадите руки? 
 - Только Николишину. После его интервью. Когда на хоккее встречаемся, киваем 
друг другу. Не более. 
 Виктор Тихонов говорил про сына: "Вася как тренер сильнее меня". Готовы 
сказать то же самое - про Илью? 
 - Конечно! Начнем с достижений. Илья уже дважды выигрывал Кубок Гагарина - 
сперва как помощник, затем как главный тренер. Я в этом возрасте успел лишь 
раз стать чемпионом России. И с национальной сборной никогда не работал - в 
отличие от сына. 
Кстати, у нас разное видение хоккея. Я-то в атаке иногда зажимал ребят. 
Требовал отрабатывать в обороне, четко давал понять, в каких ситуациях можно 
рисковать, а в каких нельзя. Илья дает игрокам больше свободы. 
 Вы как-то обмолвились, что в 2011-м сын мог оказаться в ярославском самолете. 
 Время спустя президент "Локомотива" Юрий Яковлев объяснил, почему на 
должность ассистента Брэда Маккриммона пригласил не Илью, а Игоря 
Королева? 
 - Нет. С Яковлевым никогда этой темы не касались. А история такая. Я работал 
в Ярославле с молодежкой, договорился с руководством, что беру сына 
помощником. Вдруг звонит Яковлев: "Ты не против, если возьмем Илью в первую 
команду?" Отвечаю: "Да не вопрос". 
Интерес к сыну был понятен - он хорошо говорит по-английски и по-немецки. Но 
в последний момент Юрий Николаевич все переиграл, и в штаб Маккриммона 
позвали Королева. 
 С чьей подачи - не знаю. 
Это спасло Илье жизнь. Как и нападающему Максиму Зюзякину, моему 
"крестнику". Он был капитаном у меня в молодежке и уже привлекался к 
тренировкам с основой. Тоже должен был лететь в Минск. Но я его у Яковлева 
отпросил. Сказал: "Ну куда вы столько народу на один матч набираете? Макс 
точно играть не будет. Пусть моей команде поможет". Юрий Николаевич 
согласился, и парень остался жив. 
 Евгений Трефилов, легендарный гандбольный тренер и ваш приятель, 
рассказывал мне, что вы сочиняете стихи. 
 - Нет-нет. Он пошутил. Я люблю стихи, но сам никогда не писал. Даже не 
пробовал. Если какие-то строчки цепляли, распечатывал, вешал в тренерской. 
Потом игрокам читал. Например, Пастернака: 
 Быть знаменитым некрасиво. 
 Не это подымает ввысь. 
 Не надо заводить архива, Над рукописями трястись. 
 Цель творчества - самоотдача, А не шумиха, не успех. 
 Позорно, ничего не знача, Быть притчей на устах у всех... 
 Я ребятам не только стихи зачитывал, но и афоризмы, высказывания великих 
людей. Все это собрано в отдельной папочке. Сейчас где-то дома лежит. Какая 
книга у вас сегодня открыта? 
 - "Горение" Юлиана Семенова. 
 Очень интересно! Как и мемуары Федора Шаляпина. С ними чуть раньше 
ознакомился. Вообще люблю разных авторов. Например, Людмилу Третьякову, 
которая специализируется на исторических романах. У нее прекрасный слог, 
прочитал все, что она написала. Когда у Михаила Веллера выходит новая 



 

 

книжка, тоже сразу покупаю. Но у него особенно нравятся ранние вещи - 
"Легенды Невского проспекта" и "Приключения майора Звягина". 
 Жеглов был прав, когда подкинул кошелек Кирпичу? 
 - Ох, ну и вопрос! На него как ни ответишь, обязательно найдутся недовольные. 
Кто-нибудь наверняка скажет: "Воробьев как был дуборезом, так и остался". Ха-
ха! 
И все же я с Жегловым не согласен. Да, в послевоенной Москве было много 
ворья, и тот же Кирпич, конечно, заслуживает наказания. Но! Если уж ты стоишь 
на страже закона, должен его соблюдать, а не использовать дешевые уловки. 
 Три "не люблю" на ваш выбор. 
 - Хамство, неуважение к старшим. Жадность. А еще... Не люблю жить 
воспоминаниями. Правда, в последнее время все чаще и чаще к ним 
возвращаюсь. Веселья от этого не прибавляется. Но тут ничего не поделаешь - 
видимо, возраст сказывается. А вот раньше не уставал повторять: "Хочешь 
чувствовать себя счастливым - живи настоящим, а не прошлым или будущим". 
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К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион Зубарев встретился с финскими бывшими 
игроками КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 25 января 2024) 
Олимпийский чемпион и чемпион мира Андрей Зубарев в Швейцарии встретился 
с финскими бывшими игроками КХЛ: Микко Коскиненым, Сакари Манниненом, 
Теэму Хартикайненом и Маркусом Гранлундом.  
"Рад был повидаться с ребятами, есть что вспомнить... Коски передавал всем в 
Питере привет. Мани, Грани и Харти передавали привет Уфе. Говорят, чтобы я 
возвращался в хоккей. В их лиге потяну", - написал Зубарев на своей странице в 
социальной сети. 
Напомним, Маннинен и Хартикайнен выступают в чемпионате Швейцарии за 
клуб "Женева-Серветт". Гранлунд и Коскинен играют за швейцарский клуб 
"Лугано". 
Маннинен, Хартикайнен и Гранлунд - олимпийские чемпионы в составе сборной 
Финляндии, Коскинен - двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе СКА. 
Ранее Андрей Зубарев рассказал о подготовке хоккеистов в период его карьеры.  

https://www.championat.com/hockey/news-5409704-olimpijskij-chempion-zubarev-
vstretilsya-s-finskimi-byvshimi-igrokami-khl.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/petr-vorobev-intervyu-dlya-rubriki-15-k-1-o-nikolishine-yurzinove-larionove-i-tihonove-2172053/
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